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A difícil corrida para o senado
Não é uma clássica corrida de resistência, 

com vários meses de campanha, mas é uma 
competição para quem tem pique diante dos 
pouco mais de 30 dias que separam eleitores 
e candidatos da data marcada para o grande 
encontro com as urnas, 02 de outubro.

Aqui em Sergipe vislumbraram-se três 
candidatos que se revezaram no topo das 
pesquisas realizadas em campo até a penúltima 
semana: primeiro foi Danielle Garcia, depois 
Eduardo Amorim e, por último, Valadares Filho.

Corriam sempre por fora Laércio Oliveira 
e Henry Clay, exatamente nesta ordem de 

A DIFÍCIL 
CORRIDA PARA 

O SENADO

1/3

OPINIÃOEDITORIAL
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quarto e quinto colocados. Nos últimos dias, 
percebe-se um crescimento exponencial do 
candidato Laércio Oliveira, que tem presença 
maciça e bem elaborada na mídia para que se 
faça conhecer do eleitorado, motivando uma 
empatia entre o público e a necessidade de 
desenvolvimento do Estado.

Todos competem, alguns amparados 
por tutores exponenciais: Eduardo, com a 
experiência de ex-senador, caudatário de 
Valmir de Francisquinho; Valadares Filho, ex-
deputado federal dos mais bem votados, 
na trilha de Lula e Rogério; Henry Clay, 
acreditando no seu histórico no PT e na OAB; 
e somente Laércio e Danielle fazem voo solo, 
acreditando nos seus potenciais.

Laércio porque não é caudatário de 
Bolsonaro, pois construiu sua carreira política 

Começou de fato a campanha na última sexta-

feira, com a abertura dos horários gratuitos de 

rádio e televisão. Agora sim, a sociedade vai 

conhecer de perto as propostas de todos os 

candidatos e tomar sua decisão soberana
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defendendo os interesses de Sergipe e do 
Brasil, independentemente de cores partidárias. 
Vota com o presidente, mas consegue livre 
trânsito e é respeitado por qualquer agremiação 
partidária pelo Brasil afora.

Acredita na folha de serviços prestados e 
na qualificação para defender os interesses do 
Estado, ao lado dos interesses maiores do Brasil.

Já Danielle, crê na doutrina da renovação, 
prometendo uma faxina na corrupção, na mesma 
linha do candidato delegado Alessandro Vieira.

Vem de uma expressiva votação em Aracaju, 
quando se candidatou para prefeita da capital, 
e ostentou a primeira posição nas pesquisas 
efetuadas até junho.

Começou de fato a campanha na última sexta-
feira, com a abertura dos horários gratuitos de 
rádio e televisão. Agora sim, a sociedade vai 
conhecer de perto as propostas de todos os 
candidatos e tomar sua decisão soberana.  

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O assunto que continua dominando todas as 
rodas políticas do País, sem contar os intensos 
debates no “território infinito” das redes sociais, 
é a rodada de entrevistas do JORNAL NACIONAL 
da REDE GLOBO com os principais candidatos à 
presidência da República. Foram entrevistados 
pelos jornalistas e âncoras William Bonner e 
Renata Vasconcellos o atual presidente Jair 
Bolsonaro (PL), além dos concorrentes Ciro 
Gomes (PDT), Lula (PT) e Simone Tebet (MDB). 

De longe a entrevista que obteve maior 
audiência e grande repercussão foi com o 

OPINIÃO
1/33

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

ENTREVISTAS REVELAM 
“PALANQUE”DA GLOBO CONTRA 

JAIR BOLSONARO
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presidente Jair Bolsonaro. Seus adversários 
já “esfregavam as mãos” na expectativa de 
que o chefe do Executivo seria pressionado e 
se sairia muito mal diante dos jornalistas, ao 
ponto de comprometer sua reeleição. Bonner 
e Renata transformaram uma entrevista em 
um verdadeiro “interrogatório”, tentando a 
todo o momento jogar o candidato contra a 
população. Foi visível! 

E o pior: o que realmente interessa ao País, 
sobre as propostas e ideias para os próximos 
quatro anos, foi praticamente deixado de lado! 
A intenção era responsabilizar Bolsonaro por 
tudo e fazer com que, em algum momento, ele 
perdesse o controle emocional. Mesmo sem 
ter sido um “primor”, o presidente conseguiu 
suportar a pressão, se manteve “dentro das 
quatro linhas”, desapontou seus adversários 
e, em especial, dentro do seu propósito, 
contemplou seu vasto eleitorado. 

E o que mais chamou a atenção da opinião 
pública em geral é que, nas demais entrevistas, 
o comportamento dos dois jornalistas foi 
completamente diferente, em um tom muito 

2/33CINFORMANDOOPINIÃO
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mais ameno e dentro que uma entrevista requer. 
Essa postura dos profissionais, mas realçando os 
interesses da REDE GLOBO, para este colunista e 
emissora carioca focou em montar uma espécie 
de “palanque” contra Jair Bolsonaro, que agora 
fortaleceu o argumento de perseguição. 

Vale lembrar que estamos falando da 
principal “bancada” da televisão brasileira, 
que por décadas serviu de fonte de 
informação de grande parte da população 
e que, vergonhosamente, quis prestar 
serviço ao Partido dos Trabalhadores e às 
demais legendas que fazem oposição ao 
governo federal. Este não é o papel do bom 
jornalismo, do “jornalismo imparcial” e 
“sem sensacionalismo” que a REDE GLOBO 
sempre tenta ostentar, em relação às 
demais emissoras. 

A cada dia a emissora carioca cai em 
descrédito junto à população em geral. Temas 
como a Saúde, a Educação, Segurança Pública, 
o combate à fome nos próximos quatro anos, 
sequer foram elencados. Obras federais, 
redução dos preços dos combustíveis, os 
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auxílios emergenciais foram praticamente 
ignorados. É com tristeza que este colunista 
chega a constatação que hoje, graças às 
redes sociais, quebrou-se completamente o 
“monopólio da informação”. Quem deveria 
informar, hoje “rasga o diploma”...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Essa semana a Polícia Federal deflagrou 
a OPERAÇÃO “PALUDE 2”, como forma 
de aprofundar a coleta de provas sobre a 
atuação de possível organização criminosa 
especializada no desvio de recursos públicos. 
O trabalho investigativo teve início no 
ano de 2020, com a finalidade de apurar 
supostos desvios de recursos destinados ao 
enfrentamento da COVID-19, no município 
sergipano de Pacatuba 

E ESSA!
As investigações realizadas pela Polícia Federal 
ratificaram as suspeitas da Controladoria-
Geral da União (CGU) quanto à ocorrência de 
irregularidades na contratação e execução dos 
serviços e, ainda, na destinação dos recursos 
ao município, no montante de R$ 1.071.221,90.
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LICITAÇÕES SUSPEITAS
Após procedimentos de busca realizados 
na primeira fase do trabalho, as análises 
indicaram que as seis empresas convidadas 
a participar dos procedimentos licitatórios 
suspeitos efetivamente compunham a mesma 
organização criminosa. 

FARTA DOCUMENTAÇÃO
A título de exemplo, na residência de 
um dos investigados foi localizada farta 
documentação relativas a aproximadamente 
15 pessoas jurídicas, incluindo carimbos, 
logomarcas, assinaturas avulsas, documentos 
de identificação pessoal utilizados com 
o objetivo de vulnerar a lisura e o caráter 
competitivo de certames destinados à 
contratação com o poder público.

PREJUÍZO MILIONÁRIO
Ressalta-se que as medidas constritivas 
desencadeadas na fase inicial permitiram a 
localização de planilhas apreendidas em poder 
dos investigados e indicaram, ainda que de 
forma preliminar, prejuízos aos cofres públicos 
no montante de R$ 21.583.597,10. Estes 
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valores foram adotados como fundamento 
para a efetivação de medida cautelar de 
sequestro de bens e valores, visando o 
ressarcimento ao erário. 

EXCLUSIVA!
Para quem tem pouca memória, este colunista 
chegou a fazer inúmeras denúncias em meados 
de 2020 e 2021, sobre gestores sergipanos que 
usaram (e abusaram) do dinheiro da COVID 
enviado para as prefeituras pelo governo do 
presidente Jair Bolsonaro. Os recursos que 
chegaram para a aplicação na Saúde, para 
investimentos em salvar vidas, pelo visto, 
realmente tiveram outras finalidades...

ALÔ PF E CGU!
Este colunista vai mais além: se a Polícia 
Federal e os técnicos da Controladoria-Geral da 
União se aprofundarem em algumas dispensas 
de licitação realizadas por algumas prefeituras 
municipais de Sergipe, avaliando recursos da 
COVID, mas também outras verbas federais, é 
possível que o efetivo que veio para o Estado, 
essa semana, ainda necessite de mais reforço. 
É uma pérola atrás da outra...
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BOMBA!
Quem se lembra da prefeitura municipal que, 
por dispensa de licitação, com dinheiro da 
COVID, fez a aquisição de equipamentos para 
a Saúde, contratando serviços de empresas 
que comercializam “brinquedos”! E o caso 
da concorrência onde as duas empresas 
interessadas têm o mesmo endereço em 
Aracaju? É cada coisa que este colunista 
“vasculhou”! Imagine a CGU e a PF juntas... 

FALANDO EM COVID...
Lembram-se da polêmica em torno daquele 
“Hospital de Campanha”, montado pela PMA 
com recursos da COVID? A informação é que 
os desdobramentos dos valores utilizados 
estão em fase de conclusão, mas pelo visto, os 
técnicos da Secretaria de Saúde que conduziram 
e acompanharam todo o processo não 
demonstram qualquer preocupação. Denúncias 
sinalizam que “práticas não recomendáveis” já 
eram realizadas desde antes da pandemia e no 
presente, alguns “vícios”, parecem insanáveis...

ALÔ PEDRINHAS!
Ainda é grande a repercussão sobre a 

CINFORMANDOOPINIÃO
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informação divulgada nesse espaço, dando conta 
da contratação de empresa que não atende aos 
requisitos mínimos exigidos na lei! Mas o que 
mais chamou a atenção dos leitores e demais 
observadores do cumprimento da legislação foi 
o fato da denúncia se agravar com a emissão 
de NF por serviços realizados! O espaço está 
sempre aberto ao contraditório e segue à 
disposição daqueles que desejam se manifestar...

CUMBE, CUMBE...
Segue causando um grande “burburinho” no 
meio empresarial a demora e a forma (não 
recomendável) que vem sendo conduzido 
um processo licitatório no município! Não é 
função deste colunista, mas diante de tantas 
investigações que estão acontecendo, não 
custa alertar, né? É aguardar as cenas dos 
próximos capítulos...

ALÔ SIMÃO DIAS!
A Polícia Civil deflagrou uma operação para 
o cumprimento de mandados de busca e 
apreensão decorrentes de investigação sobre 
fraudes em licitações, associação criminosa e 
peculato em Simão Dias. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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DENÚNCIA
Segundo a PC, o Departamento de Crimes 
Contra a Ordem Tributária (Deotap) recebeu 
denúncia de que no município haveria um 
esquema de fraude em procedimentos de 
licitação junto à contratação de duas empresas, 
que tem, como sócios proprietários, pessoas 
com vínculos próximos à gestão da Secretaria 
Municipal de Saúde e que os contratos 
foram feitos com dispensa de licitação, sem 
fiscalização da execução do objeto contratado e 
sem a fundamentação legal.

BUSCA E APREENSÃO
O cumprimento dos mandados de busca 
e apreensão foram feitos em endereços 
ligados às duas empresas e também na 
prefeitura da cidade, Secretaria da Saúde e 
Secretária de Assistência Social, também 
de Simão Dias. Os processos de contratação 
tiveram como base o fornecimento de 
combustíveis e de vasilhames de GLP.

OUTRO LADO I
Em nota, a Prefeitura Municipal de Simão Dias 
esclarece que a operação refere-se à busca 

CINFORMANDOOPINIÃO
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e apreensão de documentos e dispositivos 
eletrônicos para análise dos contratos de 
fornecimento de combustíveis e de vasilhames 
de GLP. “A prefeitura esclarece ainda que as 
licitações realizadas para aquisição de bens e 
produtos são executadas seguindo todos os 
procedimentos exigidos pela lei vigente do país”.

OUTRO LADO II
“Em tempo, a administração tranquiliza 
a população simãodiense e afirma que se 
coloca à disposição não só do DEOTAP, como 
de qualquer outro órgão de fiscalização, pois 
sempre preza pela transparência e idoneidade 
da gestão pública”, conclui a nota a Prefeitura 
Municipal de Simão Dias. Este colunista vai 
acompanhar o andamento das investigações...

TÁ UMA FEIRA!
Este colunista já falou, mas o descumprimento 
de clausulas contratuais, falta de fiscalização 
e prevaricação são é um pouco de tudo o que 
iremos tratar a partir de hoje neste espaço, 
com relação ao contrato de concessão pública 
para que sejam exploradas as feiras livres da 
nossa capital! Um verdadeiro escândalo, que 

CINFORMANDOOPINIÃO
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além de envolver enormes recursos públicos, 
obriga a população a se submeter a péssimos 
serviços como falta de qualidade, higiene, 
saúde e, acima de tudo, de respeito com o 
usuário destes espaços! Mas a EMSURB segue 
fazendo “ouvido de mercador”...

DANIELLE & O BANQUEIRO I
A delegada Danielle Garcia (PODE), candidata 
ao Senado Federal, mudou completamente sua 
forma de atuação política em relação a 2020. 
Além de mais aberta às alianças políticas, 
“costurando” com líderes da “nova” e da 
“velha” política que ela tanto condenava, agora 
em sua campanha recebeu a doação de R$ 100 
mil do banqueiro Cândido Botelho Bracher, um 
dos homens mais ricos do País. 

DANIELLE & O BANQUEIRO II
Cândido Botelho Bracher já exerceu o cargo de 
presidente do ITAÚ UNIBANCO. Também ficou 
muito conhecido por seu trabalho à frente do 
BBA, maior banco de atacado do Brasil, que 
nasceu em 1988, em São Paulo. Seu nome 
também foi citado pela “grande mídia” quando 
do depoimento do empresário Eike Batista 

CINFORMANDOOPINIÃO
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para o Ministério Público Federal. Talvez, diante 
da transparência de sua trajetória, que a 
delegada explique para seu eleitorado a origem 
desta doação...

ALÔ TOBIAS BARRETO!
Chega à informação que em Tobias Barreto 
não se fala outra coisa: o nome da ex-
deputada estadual Diná Almeida está 
cotadíssimo para disputar a prefeitura 
municipal em 2024. O agrupamento do 
ex-prefeito Diógenes Almeida busca se 
fortalecer já em 2022 para tentar reassumir 
o comando do município mais na frente...

ATRICON 30 ANOS
A Associação dos Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (Atricon) está completando 
30 anos de existência nesta sexta-feira (26). 
Reunido em sessão do Pleno na véspera desta 
data festiva, o colegiado do Tribunal de Contas 
do Estado de Sergipe (TCE/SE) rendeu uma 
série de homenagens à entidade. 

FLÁVIO CONCEIÇÃO I
Logo ao dar início à sessão plenária, o 
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conselheiro presidente, Flávio Conceição, 
registrou que a ocasião seria dedicada à 
Atricon, em reconhecimento à sua atuação 
contínua “em defesa dos Tribunais de 
Contas e de seus membros, visando ao 
fortalecimento do Sistema de Controle 
Externo, em benefício da sociedade”.

FLÁVIO CONCEIÇÃO II
O presidente saudou “todo o corpo diretivo 
da Atricon, como também todos os seus 
associados”, em nome do decano do TCE/SE 
e ex-presidente da Associação, conselheiro 
Carlos Pinna, e do atual presidente, conselheiro 
Cezar Miola (TCE/RS). Dois membros da Corte 
sergipana também integram a diretoria da 
Associação: a conselheira Susana Azevedo e o 
conselheiro substituto Rafael Fonsêca. Ambos, 
assim como Pinna, gravaram depoimentos em 
vídeo de homenagem exibido na sessão. 

CARLOS PINNA
Presidente da Atricon de 2001 a 2005, o 
decano do TCE/SE enfatizou que a criação 
da entidade foi “uma ideia formidável para 
congregar os Tribunais de Contas, que eram 
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ilhas de um arquipélago e hoje formam um 
continente”. “É motivo de muito orgulho para 
mim saber que Sergipe continua participando 
ativamente da Atricon. Desejo que a atual e as 
futuras diretorias prossigam trabalhando bem, 
como sempre assim fizeram, e orgulhando 
todo sistema dos Tribunais”, destacou o 
conselheiro Carlos Pinna. 

SUSANA AZEVEDO
A conselheira Susana Azevedo se disse 
honrada por compor a atual diretoria de 
uma instituição que visa, principalmente, 
a defesa dos Tribunais de Contas e da 
governança pública de excelência. “A Atricon 
luta diariamente pela educação e saúde de 
qualidade, um transporte público eficiente, 
promovendo uma troca de experiência entre 
seus membros, que replicam modelos de 
controle que dão certo”, pontuou.

RAFAEL FONSÊCA
Já o conselheiro substituto Rafael Fonsêca 
lembrou que a Associação surgiu há 30 
anos “apenas com a função de representar 
os membros dos Tribunais, como ministros 
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e conselheiros, mas atingiu um patamar 
grandioso, pois não se limita à defesa dos 
membros, mas de todo o controle externo”.

SEXTA CULTURAL I
Em sua segunda edição deste ano, o Projeto 
Sexta Cultural preencheu de arte e cultura o 
hall principal do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE/SE), na manhã da última sexta-feira 
(26). A iniciativa decorre da preocupação da 
Corte com a valorização de artistas plásticos, 
fotógrafos, escritores, músicos e demais 
expoentes culturais do estado. 

SEXTA CULTURAL II
“Nós começamos este Projeto há quase 30 
anos, quando passamos a reunir obras de 
artistas sergipanos na sede do Tribunal, o 
que serviu de modelo e exemplo para outras 
instituições públicas; isso alavancou as 
relações entre o poder público e os artistas da 
terra. Estou muito feliz, pois, após a pandemia, 
nós restauramos a Sexta Cultural com o apoio 
imprescindível do presidente, conselheiro 
Flávio Conceição”, destacou o conselheiro 
Carlos Pinna, decano do TCE. 
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SEXTA CULTURAL III
A programação do evento contou com 
apresentação musical da cantora Raquel Diniz, 
exposição de quadros de Adauto Machado e 
o lançamento do livro “O que eu vi no RADAR”, 
do procurador-geral do Ministério Público de 
Contas (MPC), João Augusto Bandeira de Mello.

BANDEIRA DE MELLO
“Quero exaltar o privilégio que é lançar 
um livro na Sexta Cultural do Tribunal de 
Contas, um projeto que traz à tona e enaltece 
principalmente a produção cultural sergipana. 
Hoje, nesta manhã, divido o espaço com o 
ilustre Adauto Machado e com o talento de 
Raquel Diniz”, disse Bandeira de Mello, que 
assinou exemplares da sua nova obra para 
amigos, colegas e familiares presentes. 

ADAUTO MACHADO
Já o artista plástico Adauto Machado reuniu 
algumas das suas obras na exposição 
“Memórias: Adauto, 55 anos de arte”, que 
marca sua emblemática trajetória. Nascido 
em Nossa Senhora das Dores, ele coleciona 
incontáveis participações em exposições 
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coletivas e cerca de 30 individuais. “Essa 
Casa sempre me recebeu muito bem, tanto 
que várias obras minhas estão aqui nestas 
salas e corredores. A exposição é uma 
síntese dos 55 anos de produção da arte que 
venho lançando pela vida”, pontuou. 

RAQUEL DINIZ
Antes de entoar canções que povoam o 
imaginário da Música Popular Brasileira, a 
intérprete Raquel Diniz revelou estar muito 
feliz em participar do Projeto. “Muito feliz 
em poder participar de um evento como 
este, mostra a preocupação do Tribunal 
com nós, artistas, que lutamos por nosso 
espaço e reconhecimento”, afirmou. Entre 
os integrantes do TCE, estiveram presentes 
a conselheira Angélica Guimarães, o 
conselheiro Luis Alberto Meneses e o 
conselheiro substituto Rafael Fonsêca.

FRANCISCO NAVARRO I
O candidato a deputado federal e ex-diretor 
de trânsito da Superintendência Municipal 
de Transportes e Trânsito (SMTT), Francisco 
Navarro (Podemos), visitou a presidente do 
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Conselho Regional de Odontologia (CRO-
SE), Anna Tereza Lima. Em pauta, esteve 
o piso salarial de Auxiliares e Técnicos 
de Saúde Bucal. Atualmente, poucos 
municípios sergipanos cumprem o piso 
salarial da categoria.

FRANCISCO NAVARRO II
O projeto de lei n° 2504/2018, que tramita 
no Senado Federal, trata sobre o piso salarial 
de Auxiliares e Técnicos de Saúde Bucal,além 
do PL 1365/2022, que modifica o salário 
mínimo dos médicos cirurgiões dentistas. 
Entendendo a importância do tema, Navarro 
dialogou com a presidente do CRO-SE para 
entender as necessidades e implementar 
melhorias para a categoria.

FRANCISCO NAVARRO III
Também esteve em pauta no encontro a 
importância de ter um profissional dentista nas 
urgências de hospital e Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs) para o acompanhamento de 
pacientes sedados para evitar o agravamento 
do estado clínico do paciente em função de 
problemas relacionados à saúde bucal.
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VALMIR DE FRANCISQUINHO I
Em reunião realizada na sede do Sindicato 
dos Trabalhadores em Educação de Sergipe 
(SINTESE), o candidato a governador Valmir 
de Francisquinho (PL) assumiu mais um dos 
compromissos de sua campanha: o pagamento 
do Piso Nacional da Educação aos professores 
da rede pública estadual de ensino.

VALMIR DE FRANCISQUINHO II
“Em 2012, na minha primeira campanha para 
prefeito de Itabaiana, assumi o compromisso 
do pagamento do piso e outras questões que 
o SINTESE em Itabaiana havia apresentado. 
E, graças a Deus, cumpri todos e em tempo 
recorde. Por isso quero dizer que estarei com 
as portas do meu gabinete abertas já a partir 
de fevereiro do ano que vem para o SINTESE 
e outros sindicatos e categorias de servidores 
do Estado. E o Piso Nacional da Educação 
será pago desde o início de meu governo”, 
destacou Valmir durante e após a reunião com 
o SINTESE, na sede do sindicato em Aracaju.

VALMIR DE FRANCISQUINHO III
Além desse compromisso assumido, Valmir 
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de Francisquinho também garantiu que fará 
a devolução do valor que foi suprimido dos 
proventos de aposentados e inativos do 
Estado, “uma estupidez, uma grande maldade 
que esse governo fez com quem tanto já 
colaborou para o desenvolvimento de Sergipe, 
que são nossos aposentados e pensionistas”, 
afirmou o candidato a governador.

FÁBIO MITIDIERI I
O candidato ao governo do Estado pelo PSD, 
Fábio Mitidieri, voltou à cidade de Tobias 
Barreto, no extremo sul de Sergipe, para 
participar de uma caminhada com apoiadores. 
Fábio, acompanhado do prefeito Dilson de 
Agripino e de outras lideranças políticas 
da região, caminhou pelas principais ruas 
e avenidas da cidade conversando com a 
população sobre propostas de governo e 
demandas de Tobias Barreto.

FÁBIO MITIDIERI II
Ao final da caminhada, Fábio prometeu 
construir um mercado hortifruti, demanda 
antiga da população. “Aqui eu quero reforçar 
uma promessa que eu já fiz ao prefeito 
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Dilson. Quero dizer que eu vou construir o 
mercado hortifruti que vocês precisam aqui 
em Tobias Barreto. Porque eu sei que vocês 
estão precisando de melhores condições na 
feira, para acabar com a lama. Então esse é 
um compromisso firmado que eu vou cumprir 
quando for governador”, disse. 

DILSON DE AGRIPINO
O prefeito Dilson de Agripino reafirmou seu 
apoio a Fábio para governador. “Eu estou 
com Fábio porque ele esteve comigo na 
minha caminhada para ser prefeito e porque 
sei que ele vai ser um bom governador para 
Sergipe. Agora eu preciso de um governador 
aliado ao meu lado, como Fábio vai ser. Para 
poder ajudar mais, para conseguir ampliar 
as políticas sociais e para construir esse 
mercado hortifruti que tanto precisamos, um 
anel viário e a pavimentação da rodovia que 
passa por aqui”, pediu.

DANIELLE GARCIA I
A candidata a senadora por Sergipe, a 
delegada Danielle Garcia (Podemos), ressaltou, 
durante entrevista ao Jornal da Rio, na Rio FM, 
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a importância do apoio que vem recebendo 
da população à sua candidatura. Ela também 
comentou as adesões de lideranças políticas, 
inclusive de outros agrupamentos, ao seu 
projeto, que tem como foco principal a 
melhoria da vida dos sergipanos.

DANIELLE GARCIA II
A delegada comentou os recentes anúncios 
de apoios da prefeita de Capela, Silvany 
Mamlak, do prefeito Nossa Senhora das 
Dores, Luíz Mário, além da família Reis de 
Lagarto, por meio do candidato a deputado 
estadual Sérgio Reis e do deputado federal 
Fábio Reis. “Os apoios que vieram são 
muito bem-vindos e positivos. São pessoas 
com experiência política, que têm algo a 
contribuir. Política é a arte do diálogo e 
eu converso com quem for preciso para 
melhorar a vida dos cidadãos do nosso 
estado. Para mim, Sergipe e os sergipanos 
estão em primeiro lugar”, enfatizou Danielle.

DANIELLE GARCIA III
Durante a entrevista, a candidata ao Senado 
lembrou o resultado expressivo que obteve 

22/33CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    33

na eleição municipal em Aracaju e destacou 
a receptividade da população em suas 
agendas na capital e interior do estado. 
“Tenho sido reconhecida em todos os 
lugares e recebida de forma carinhosa pelos 
sergipanos. É impressionante como todo 
mundo já ouviu falar na delegada, torceu 
na última campanha. Estou muito feliz com 
toda a recepção e peço que continuem nos 
acompanhando, apoiando e nos deem esse 
voto de confiança”, afirmou.

EMENDAS
Questionada por um ouvinte sobre a 
destinação de recursos por um senador, 
Danielle Garcia assegurou que vai destinar 
suas emendas às quais tenha direito 
para atender demandas do estado e dos 
municípios, independente do gestor ser 
aliado ou não. “Não existe oposição política 
que me impeça de dialogar com quem quer 
que seja para resolver os problemas. É 
possível que o senador envie emendas para 
diversas obras e serviços e vamos fazer 
isso a partir do diálogo com os gestores e a 
sociedade”, frisou a delegada Danielle.
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ALESSANDRO VIEIRA I
O senador Alessandro Vieira (PSDB) foi 
o único parlamentar sergipano premiado 
na edição deste ano do Prêmio Congresso 
em Foco. O parlamentar ficou entre os 
cinco melhores senadores do Brasil na 
avaliação do júri formado por jornalistas. 
“Estou honrado em ter sido escolhido 
pelos jornalistas que compõem o júri do 
Prêmio Congresso Em Foco 2022, um dos 
5 melhores senadores do país. O diálogo e 
a transparência sempre nortearam a minha 
atuação e é uma grande alegria ter esse 
trabalho reconhecido”, afirmou Alessandro.

ALESSANDRO VIEIRA II
O senador sergipano ressaltou ainda que vai 
seguir atuando no Senado seguindo estes 
princípios. “Trabalhando para que tenhamos 
um país melhor, nos posicionando em relação 
a todas as pautas, votando favorável às que 
forem positivas para os brasileiros. Além disso, 
defender os interesses do meu estado, Sergipe, 
buscando os meios necessários para garantir 
mais qualidade de vida para os sergipanos”, 
assegurou Alessandro Vieira.
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JORGINHO ARAÚJO I 
O advogado Jorginho Araujo (PSD) oficializou 
sua candidatura no Hotel DelMar, em Aracaju. 
Ao lado do candidato ao governo pelo seu 
partido, Fábio Mitidieri, Jorginho falou sobre o 
desafio de representar a juventude sergipana 
na Assembleia Legislativa e sobre o apoio 
do presidente da Câmara de Vereadores de 
Aracaju, Nitinho Vitale.

JORGINHO ARAÚJO II
“Quero agradecer publicamente o gesto de 
grandeza, Nitinho, de acreditar em mim, de 
abrir mão de uma candidatura a deputado 
estadual e de lançar a minha. Foi você quem 
plantou a primeira semente desse projeto e 
vou ser grato pelo resto da minha vida. Muitos 
quiseram derrubar, mas estamos aqui firmes 
e vamos chegar à Assembleia”. Ele destacou 
que suas propostas passam pelo fomento 
à geração de emprego e renda, esporte, 
inovação, empreendedorismo e inclusão social. 

JORGINHO ARAÚJO III
“Conheço cada município desse estado 
e vou fazer um mandato inovador na 
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Assembleia. Sei como fazer e peço uma 
oportunidade para trabalhar pela educação, 
pelo emprego, pelo empreendedorismo. 
Quero reduzir as disparidades sociais de 
nosso estado”, afirmou. Fábio Mitidieri falou 
sobre a relação de amizade com Jorginho 
e reafirmou seu apoio à candidatura do 
presidente nacional do PSD Jovem.

RECONHECIMENTO
“Nós vamos ganhar essas eleições e vou 
precisar ao meu lado de deputados de 
coragem. Preciso de um jovem que é mais 
que um amigo, é um irmão! Sei o quanto ele 
sofreu para ter o nome dele como candidato 
a deputado estadual. Quem mais sabe sou eu, 
as pessoas vinham até mim. Mas eu sempre 
disse: Jorginho é candidato! Quem é amigo 
quer o melhor para o outro. E ele vai ganhar 
pelo seu trabalho e sua luta. Precisamos de 
um jovem como você, com trabalho e com 
coragem”, discursou Fábio.

ADEPOL DEBATE I
A segunda rodada do Adepol Debate acontece 
nesta segunda-feira (29), a partir das 8h, com 
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mais dois candidatos que disputarão o pleito 
eleitoral em Sergipe: Fábio Mitidieri (PSD) e 
Rogério Carvalho (PT). O evento será realizado 
no Hotel Celi e oportunizará aos candidatos 
apresentarem seus planos de governo, 
especialmente na área da Segurança Pública.

ADEPOL DEBATE II
Já no dia 5 de setembro, a terceira e última 
rodada da sabatina está reservada aos 
delegados que são candidatos nas eleições 
deste ano: André David (Republicanos), 
que concorre ao cargo de deputado federal; 
Danielle Garcia (Podemos), candidata ao 
Senado; Fábio Pimentel, que disputa uma 
vaga de deputado estadual; e Katarina Feitoza 
(PSD), candidata a deputada federal.

ISAQUE CANGUSSU
A primeira rodada, que ocorreu no último dia 
22, foi satisfatória, segundo o presidente da 
Adepol, Isaque Cangussu. “Os candidatos 
Alessandro Vieira e Valmir de Francisquinho, 
cada um a seu estilo, contaram como 
pretendem governar Sergipe e como tratarão 
a segurança pública. Esperamos que na 
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próxima segunda-feira, Fábio Mitidieri e 
Rogério Carvalho demonstrem conhecimento 
e capacidade necessários para gerir o Estado. 
Os delegados querem saber também como 
eles enxergam a Polícia, se têm propostas para 
otimizar as estruturas e condições de trabalho, 
e se pretendem valorizar a carreira”.
 
SETOR PRODUTIVO
No próximo dia 30 de agosto, última terça-
feira do mês, às 12h, no VIDAM Hotel 
estarão reunidos representantes das 
entidades do setor produtivo de Sergipe e 
os quatro primeiros candidatos ao governo 
que aparecem em destaque nas últimas 
pesquisas, além de demais empresários, em 
um evento que será realizado pelo Fórum 
Empresarial de Sergipe. 
 
ENTIDADES ASSOCIADAS
O evento conta com a participação de todas 
as entidades associadas ao Fórum e os 
patrocinadores: Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo do Estado 
de Sergipe (Fecomércio), Federação das 
Empresas de Transporte de Passageiros dos 
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estados de Alagoas e Sergipe (Fetralse), 
Associação Comercial e Empresarial de 
Sergipe (Acese), Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) e VIDAM Hotel. 
 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO
O objetivo é ouvir as propostas dos aspirantes 
a respeito do desenvolvimento econômico 
do Estado, realizar questionamentos sobre 
temas específicos do setor produtivo e 
entregar recomendações para os Planos de 
Governo. As ideias, reunidas pelas entidades 
associadas que compõem o Fórum, trazem 
diversas sugestões de melhorias relacionados 
aos setores de Comércio, de Bens e Serviços, 
de Tecnologia e Informação, de Turismo, 
Industrial, de Obras Públicas e Privadas, de 
Transporte Público, de Bares e Restaurantes, 
de Hotéis, entre outros.
 
ALBERTO ALMEIDA
“O nosso propósito é ajudar os candidatos a 
diversificar seus planos de Governo de modo 
a atingir de fato a economia de Sergipe. Todos 
nós do setor produtivo estamos empenhados 
em colaborar com o que for necessário para 
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que o próximo governador tenha material e 
sugestões necessárias a fim de arquitetar um 
planejamento que seja sustentável e promissor 
para os sergipanos, fomentando a economia”, 
comenta o coordenador do Fórum Empresarial 
de Sergipe, Alberto Almeida.
 
DEMAIS INFORMAÇÕES
Os candidatos sabatinados serão os que 
aparecem como quatro primeiros nas últimas 
pesquisas até então: (em ordem alfabética) 
Alessandro Vieira (PSDB),  Fábio Mitidieri 
(PSD), Rogério Carvalho (PT) e Valmir de 
Francisquinho (PL). O ingresso ao evento pode 
ser adquirido junto às entidades ligadas ao 
Fórum Empresarial. Toda a imprensa sergipana 
está convidada a participar, mediante a 
gentileza de confirmação prévia devido a 
capacidade de público.
 
TONZÉ ABOIM I
Nascido em Salvador, em 19 de março de 
1955, o baiano Tonzé Aboim Freire Castelo 
Branco, arquiteto, urbanista, trader, escritor 
e cônsul honorário da Romênia em Aracaju, 
é um dos candidatos a postular um cargo 
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na Assembleia Legislativa de Sergipe nas 
eleições deste ano pelo Partido Liberal (PL).

TONZÉ ABOIM II
Tonzé Castelo Branco enxerga na 
multipolarização uma boa oportunidade para 
o Brasil, enquanto praticamente o único país 
com condições reais de alimentar o mundo, 
se tornar um membro dessa multipolarização, 
devido à sua força econômica e importância 
geopolítica na América Latina. Como forma 
de alavancar o crescimento econômico de 
Sergipe, Tonzé defende a implementação de 
políticas que permitam o crescimento social 
do povo sergipano.

TONZÉ ABOIM III
“Atuo em Sergipe desde antes de 1979 
sempre na retaguarda de amigos políticos 
buscando sempre contribuir com o sucesso 
e o desenvolvimento do povo sergipano. 
Nunca acreditei que o desenvolvimento 
econômico de uma sociedade, de um 
município, de um estado ou de uma nação 
viesse ocorrer dissociada do seu pertinente 
crescimento social, educacional, enfim 
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cultural e nela a participação do poder 
público tem que vir a ser efetivo e vital 
para que as coisas aconteçam conjugadas 
e de forma duradoura e profícua. Enquanto 
arquiteto e urbanista, dediquei minha vida 
para o setor habitacional com ênfase a faixa 
da sociedade de média e baixa renda”. 

FESTIVAL FILHOS FORTES
No dia 17 de setembro, na Associação 
Atlética Banco do Brasil (AABB) em Aracaju, 
vai acontecer o Festival Filhos Fortes. O 
Festival organizado pelo professor mestre 
em Educação Física, faixa preta em jiu-
jitsu e judô, Charles Nardelli, tem como 
meta promover uma manhã de intercâmbio 
entre crianças e familiares, fortalecendo os 
aspectos biopsicossociais tão inerentes nas 
boas práticas de lutas.  
 
CHARLES NARDELLI I
“As aulas de lutas bem orquestradas podem 
contribuir na saúde mental das crianças. Um 
momento em que livra a criança um pouco da 
intoxicação digital e auxilia o desenvolvimento 
da capacidade de suportar e superar derrotas, 
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tal como gerir emocionalmente as vitórias. 
Interpretar os obstáculos e dificuldades como 
um desafio e não como problemas dolorosos”, 
disse o organizador, que seguiu:      

CHARLES NARDELLI II 
“O Festival será realizado em um clube 
(AABB), à beira da praia com muito 
conforto e uma programação voltada para 
a interação de toda a família. Piscinas, 
campos de futebol, parques infantis e 
restaurante se somarão ao espetáculo dos 
pequenos campeões lutando. Um verdadeiro 
entretenimento para as famílias”, finaliza. 
As inscrições do Festival Filhos Fortes serão 
realizadas na Loja Piticas do Shopping 
Jardins, a partir do dia 13 de setembro 
(terça) ao dia 15 de setembro (quinta), 
a partir das 13 h. O festival será das 8h e 
seguirá por toda a manhã, com horários 
programados para cada faixa de idade, com 
crianças de 3 até 12 anos.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Esta semana a ECM 
– Edição Comunicação 
& Marketing, 
editora do jornal 
CINFORMONLINE, 
recebeu na sua sede o 
candidato ao senado da 
república por Sergipe, 
Laércio Oliveira, 
que teria mais uma 
reeleição tranquila para 
a Câmara Federal.

LAÉRCIO CRESCE E 
DESPONTA COMO FORTE 
CANDIDATO AO SENADO

 l“Eu estou muito feliz. O momento 
é bom, a campanha começou agora, o 
indicativo, de ontem para cá, o que as 

pessoas me dizem é que estão felizes com 
o meu crescimento no processo eleitoral”

Da Equipe CinformOnline
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2/27ENTREVISTAPOLÍTICA

O candidato foi entrevistado pelo diretor de 
jornalismo, Edvar Freire Caetano, que tratou 
de assuntos relacionados com a gestão de 
Laércio na Fecomércio de Sergipe, com sua 
atuação na Câmara Federal por três mandatos 
e, finalmente, pela motivação que levou Laércio 
a enfrentar adversários poderosos em busca 
da única vaga em disputa para o Senado da 
República.A seguir, íntegra da entrevista: 

CinformOnline: Deputado, por que essa 
mudança já que o senhor teria uma eleição 
tranquila, assegurada para Deputado Federal?

Laércio Oliveira: Primeiro, antes de entrar 
nessa pergunta, que quero voltar no tempo. 
Eu queria dizer aqui que eu sou o que sou por 

Laércio entrevistado por Edvar na sede do jornal
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causa de você (Edvar). Você acreditou em mim, 
quando eu nada era. Eu era seu irmão em Cristo 
como sou até hoje, e para começar a vencer na 
vida – eu queria vencer na vida - você foi o cara 
que procurou. Meu Tio, seu amigo, disse que eu 
estava começando uma empresa e deixou um 
cartãozinho com você, e você disse: vá lá no 
banco, acho que tem um negócio que você pode 
fazer. Foi minha primeira Nota Fiscal. Então 
a partir dali, o destino empresarial da minha 
vida estava traçado. E você foi responsável por 
isso, então o que eu sou hoje, devo muito para 
você. Você foi a primeira pessoa que acreditou 
em mim, empresarialmente. Então eu vim aqui 
por você, agradecer a você e deixar o registro 
aqui no seu local de trabalho, reconhecendo 
exatamente a pessoa querida que você é. 
Não só a sua família toda, mas o carinho por 
sua família, a raiz é exatamente Edvar Freire 
Caetano. E eu sou muito grato a você. 

Segue-se um momento de emoção, e o 
editor Edvar volta à pergunta: Deputado, 
por que essa mudança já que o senhor teria 
uma eleição tranquila, assegurada para 
Deputado Federal? Certeza do dever cumprido, 
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em primeiro lugar, enquanto Deputado Federal. 
Uma eleição que chegou em 2010, eu tinha sido 
candidato em 2006, perdi. Eu nunca pensei em 
minha vida que seria um dia um político, um 
parlamentar, é tanto que eu só fui Deputado 
Federal. Foi uma situação circunstancial, 
função de presidir nacionalmente o setor de 
serviços como eu sou conhecido no Brasil todo, 
o homem do serviço. É aí a minha raiz, e aí os 
meus pares entenderam que a gente precisava 
de uma representação na Câmara Federal, e 
eu seria esse nome, eles acreditavam em mim, 
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queriam apostar em mim, e me pediram para 
que eu me candidatasse. A primeira eleição 
eu perdi, depois chegou 2010, eu venci as 
eleições. Fui o segundo Deputado Federal mais 
votado. Mesma coisa aconteceu em 2014 e 
2018. Na plenitude do mandato, primeiro foi um 
aprendizado extraordinário, e ser uma emoção 
muito grande de ser o Deputado Federal, estar 
na Câmara dos Deputados, ocupando uma das 
cadeiras do meu Estado para fazer um mandato 
e eu precisava aprender muito. Deus me 
ajudou e tudo deu certo no primeiro mandato; 
o segundo veio e consolidou o trabalho que 
eu tinha iniciado, e o terceiro está sendo um 
mandato de muita maturidade política, eu sei 
exatamente a dinâmica da Câmara hoje. 

Um simples movimento no plenário ou nas 
comissões eu já consigo enxergar o passo 
seguinte. E essa maturidade só veio com a 
experiência de uma atuação na Câmara. Eu tenho 
consciência que fiz muita coisa boa, produzi muita 
coisa boa. E como as pessoas dizem realmente, a 
reeleição, mesmo com as novas regras eleitorais, 
seria algo que viria naturalmente, mas eu sou uma 
pessoa movida a desafios. 
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Por que a motivação para o Senado? Eu 
tenho uma inquietação para novos projetos. 
E isso eu enxerguei, isso iria acontecer em 
2018, mas lá eu percebi que, no time que 
estava escalado para fazer as disputa das duas 
cadeiras do Senado, eu teria pouca chance. 
Porque em um ano político você precisa 
enxergar primeiro até onde você pode chegar, 
e eu entendia que 2018 eu não iria conseguir. 
Tinha muitos Caciques da política de Sergipe 
na disputa e eu entendi que aquele não seria 
o meu momento. Era melhor transferir o 
desejo para 2022. Agora na maturidade de 
três mandatos, eu entendo que chegou a 
hora de fazer a disputa. Para que eu possa na 
Casa do Senado continuar fazendo o trabalho 
que eu sempre fiz. Eu chego no Senado em 
uma condição assim, muito diferente. Você 
já chega com uma experiência daquilo que 
viveu na Câmara. Na minha cabeça já estão 
formatados quais são os eixos que trabalharei 
dentro do Senado, um colegiado menor, mas 
um colegiado maduro, qualificado, para fazer 
a revisão dos projetos que vêm naturalmente 
ao Senado Federal. É uma Casa que tem 
proximidade com o Poder Executivo, e isso me 
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dá um desejo muito grande de chegar lá. Então, 
somente por isso. Mas sou muito honrado 
de ter exercido os meus três mandatos de 
Deputado Federal. 

A sua gestão na FECOMÉRCIO foi uma 
verdadeira revolução, ela era desconhecida. 
O próprio SESC/SENAC tinha aquela 
atuação burocrática e você causou uma 
grande revolução, com construções, 
empreendimentos, obras, crescimento, o 
que foi que aconteceu? O mesmo princípio, a 
política se instala no sistema também. Gestão 
é trabalhar na plenitude daquilo que eu me 
proponho a fazer. Eu fui eleito presidente da 
Federação do Comércio, quando eu fui eleito 
Presidente da Confederação Nacional do Setor 
de Serviços, eu tinha uma missão a cumprir no 
país inteiro. Quando eu saí de lá, a Confederação 
Nacional tinha outra visibilidade, tinha uma 
outra dinâmica, tinha 11 mil empresas no país 
inteiro, todas próximas, que eu fui buscar em 
todos os estados brasileiros. Eu fui em todos os 
estados duas vezes. E resgatei um evento, que 
se transformou no maior evento do Setor de 
Serviços do país. Durante o tempo que passei 
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lá, foram seis anos, esse evento se consagrou 
no Brasil. Então, depois, quando eu cheguei na 
Federação do Comércio de Sergipe, eu sabia 
claramente, eu já vinha da vice-presidência 
da Confederação Nacional do Comércio e 
da Federação do Comércio, aonde eu tinha 
uma atuação muito tímida, eu só participava 
de vez em quando, quando eu era chamado 
para uma reunião mais festiva, mas não tinha 
convivência, não fazia parte da diretoria, nada 
disso. Mas quando eu assumi a presidência, a 
mesma inquietação que eu tenho de realizador, 
de gestor, de juntar as peças importantes do 

Prefeito e vice de Estância declaram apoio a Laércio
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setor terciário para fazer da Federação uma 
plataforma de conforto e de tranquilidade 
para todos os empresários desse setor que é o 
comércio, o serviço e o turismo, aí sim, era isso 
que me movia, me motivava para ser presidente. 

Conseguiu aplicar toda essa experiência 
aqui no Estado? Apliquei. Eu comecei 
primeiro a entender o que era a história da 
Federação do Comércio de Sergipe. Eram 68 
anos de existência, mas o que representava 
esses 68 anos para o Estado? E você tinha 
muito pouco conteúdo, então eu precisava 
abrir minha Federação do Comércio, a potência 
que era. Ainda tinha os braços sociais, do SESC 
e do SENAC. Essas duas entidades têm um 
poder extraordinário. E isso era tratado dentro 
de uma salinha e eu precisava expandir para 
o Estado todo. A primeira coisa que eu fiz foi 
justamente juntar o colegiado que naquela 
época eram 10 sindicatos, apenas, e esse era 
o primeiro gargalo que eu encontrava. Por 
que só 10? Poxa, se eu trabalho com setor 
terciário, porque não tem 20 sindicatos? Eu 
não consegui, a gente colocou 12 sindicatos, 
levamos 2 ou 3, não me lembro bem agora. 
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Essa foi a primeira medida, trazer sindicatos 
para o nosso povo, a segunda medida foi 
chamar a diretoria e definir o prazo do 
mandato, porque é uma cultura nas outras 
Federações Brasileiras do Comércio que a 
pessoa fica lá o tempo que quiser. Desde que 
haja o entendimento no colegiado, a pessoa 
fica 10, 20, ou seja, a entidade é como se fosse 
dele. Eu achava isso injusto, porque eu olhava 
para meus pares e poxa, todo mundo sonha 
em ser o presidente. Por que não? Então 
eu disse que queria mudar o estatuto para 
permitir ao Presidente só uma reeleição. E 
eu quero começar por mim, não é a partir de 
mim não, sou eu. Eu estou dizendo a vocês 
que só quero uma reeleição, depois um de 
vocês será o presidente da Federação do 
Comércio. Essa foi a segunda medida, e a 
partir daí olhar como eu ajeito o sistema, o 
SESC e o SENAC, aproximando a Federação 
da sociedade. Aí muitas coisas foram feitas, 
foram 20 projetos, dos quais 15 inaugurados 
por mim. A expansão no estado, interiorizar 
o sistema do SESC e do SENAC era uma das 
minhas metas. Tinha pessoas que queriam 
fazer um curso de Rádio e TV, por exemplo, as 
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pessoas saíam do interior para fazer o curso 
em Aracaju, era injusto isso, é o SENAC que 
tem que ir para lá, não as pessoas que têm 
que vir para cá. Então interiorizar o sistema 
foi uma meta minha, e Deus me ajudou e deu 
certo.  Melhorar os equipamento, por exemplo, 
equipamentos e ações do SESC e SENAC são 
voltados para população, principalmente para 
os comerciários e seus familiares. Por que tem 
que ser negócio de segunda categoria, coisas, 
equipamentos de segunda categoria? Não. Se 
o sistema tem condições, vamos oferecer o 
melhor. Aí é que surge um projeto parado há 7 
anos, um esqueleto, tornando feia a nossa Orla, 
que era aquele Hotel. Praticamente botamos 
no chão para fazer outro. E o hotel é um dos 
mais bonitos da Orla. Não só pela arquitetura, 
mas internamente. Para começar ele tem 60 
apartamentos, todos de frente para o mar, 
com enxoval de alto padrão. Esse é um dos 
exemplos que a gente conseguiu fazer.

Outra coisa que chamou muito a atenção 
da sociedade foi o Natal Iluminado... Aí 
me desculpa a franqueza, mas algo que me 
deixa muito orgulhoso é o Natal Iluminado, 
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ele aproximou o sistema da população, é 
um cartão postal e todo sergipano espera o 
Natal para ver como será o Natal Iluminado 
da Federação do Comércio. A Federação 
passou a ser protagonista de todas as ações 
empresariais do estado, em função dessa 
dinâmica que a gente empreendeu, e ficaram 
ainda cinco obras para o próximo sucessor, 
o atuar Presidente Marcos Andrade, concluir 
para que sejam entregues à sociedade 
também. Comerciários, trabalhadores do 
serviço e do turismo têm um ambiente deles, 
nada diferente do que é oferecido às classes A 
e B da sociedade. 

E as perspectivas para essa eleição de 
Senador, com as quatro opções de nomes 
fortes concorrendo? Eu estou muito feliz. 
O momento é bom, a campanha começou 
agora, o indicativo, de ontem para cá, o que 
as pessoas me dizem é que estão felizes com 
o meu crescimento no processo eleitoral. 
E eu estou muito animado, as coisas estão 
acontecendo da forma que eu sempre sonhei. 
Eu queria que fosse exatamente dessa forma 
que está sendo. Passo a passo, com humildade, 
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com respeito às pessoas, conversando com 
as pessoas, dando a visibilidade, cuidando 
de todos os detalhes ao máximo para que as 
pessoas tenham conforto, falando o máximo 
possível para que as pessoas entendam, assim, 
por que quero ser senador de Sergipe. Tenho 
procurado comunicar isso o máximo possível, 
em todos os cantos que vou e à medida que a 
campanha cresce, a gente vai chegar ainda em 
setembro, e esse momento já é um momento 
muito especial, que eu celebro, então imagine 
quando setembro começar, o que teremos 
de surpresa aí, não só o que a política impõe, 
mas, principalmente pelo volume de atividades 
que a gente já vai ter executado até lá. Eu digo 
sempre, eu nunca fui executivo, a gente fica 
analisando os colegas que disputam, e aqui 
eu deixo o meu respeito para todos eles, mas 
todos já tiveram atuação majoritária. Eu fui 
o único que nunca tive atuação majoritária. 
Então, isso traz um diferencial muito grande, 
porque quem já disputou uma eleição 
majoritária traz consigo um risco do processo 
eleitoral, e eu não, o meu risco é a minha 
história.  Então, dos que estão postos aí, dentre 
eles, está a minha história política, história 
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enquanto líder classista, e a minha história 
enquanto empreendedor. Então, isso tudo é um 
conjunto de ações que têm resultados efetivos 
para a sociedade ver, não é uma promessa, 
tudo está posto. Se você quer falar da política 
da geração de emprego, das centenas e 
centenas de trabalhadores que eu tenho, já 
aponta para sociedade aquela história: “que ele 
faz. Ele está falando aqui do que na prática ele 
já faz”. Se você quiser falar de gestão, olha tudo 
aí que eu fiz, os equipamentos todos feitos, 

Gustinho Ribeiro também aposta em Laércio
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não só aqui em Sergipe, mas no Brasil todo e 
se você quiser falar de atuação política, veja a 
minha atuação nos três mandatos que tive. O 
terceiro melhor Deputado Federal do país, oito 
anos seguidos entre as 100 melhores cabeça 
do Congresso Nacional. Os principais temas 
do país, alguns deles, têm a minha atuação 
enquanto relator ou autor de projetos. Eu 
preciso só que a sociedade saiba disso. E nada 
melhor do que fazer a propaganda e dizer, se 
agora me permite, é questão de tempo tornar 
isso conhecimento de todos. E eu me curvo 
diante do legítimo poder que a sociedade tem 
de escolher, mas ela vai escolher sabendo 
exatamente o que que eu fiz, o que que eu sou, 
o que realizei, o por que quero ser. 

O Estado de Sergipe tem apresentando 
alguns desafios para desenvolvimento, 
crescimento, e tem essa expectativa do 
campo do Petróleo e Gás, em que o senhor 
teve uma atuação muito forte. O que que 
se pode esperar disso? A gente precisa 
de um gestor que tenha competência 
para desenvolver isso, o que a gente pode 
esperar dessa eleição, desses candidatos 
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ao governo? E sobre a sua própria atuação 
nesse meio. Primeiro, quando você vai fazer 
uma disputa eleitoral com um time, é como se 
fosse uma banda, cada um aqui é um musico, 
mas se o meu instrumento não estiver afinado 
com o de vocês, não vai dar certo esse negócio, 
esse show vai ser muito ruim. O primeiro 
desafio que foi colocado diante de mim, era o 
que eu trazia comigo. Eu disse olhe, na política 
eu sempre exercitei a verdade com as pessoas, 
se magoasse eu pedia desculpa, mas é a 
minha verdade, eu não serei traído por falsas 
palavras. Então eu sempre pautei a minha 
atuação política desse modo. E eu precisava de 
um agrupamento político que se apresentasse 
às ruas e que a gente tivesse sintonia nos 
pensamentos voltados para o que a gente quer 
oferecer à sociedade. Por que se a gente for 
com discursos falsos, a sociedade percebe 
na mesma hora. E esse discurso não tem eco, 
ele cai em uma vala comum como os falsos 
políticos e fica nesse caminho, e eu não queria 
ser protagonista de uma política como essa. 
Então, nosso candidato a governador, Fabio 
Mittidieri tem o pensamento exatamente igual 
ao meu. Nós teremos papéis auxiliares um do 
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outro, ele é o executivo e eu serei o legislativo, 
para criar sintonia e cumprir tudo aquilo que a 
gente resolveu prometer a sociedade. Ontem 
mesmo eu disse ao Fábio: “olhe, eu estou 
muito feliz aos dias seguintes do início da 
campanha eleitoral, porque eu percebo que 
a cada dia, em um gesto, um olhar, a palavra 
se encaixa uma na outra. Então quem está do 
outro lado, a autoridade que é a população, 
ouve dele, ouve de mim, e tem liga. Então esse 
é o primeiro ponto positivo que eu destaco. 
Porque as pessoas precisam é de emprego, as 
pessoas precisam de um otimismo resgatado 
pelo nosso estado como aconteceu na década 
de 60, que foi aquela comoção no nosso 
estado, quando foi descoberto o primeiro 
poço e Sergipe entrou no eixo do petróleo. 
Então você trabalha com a perspectiva de 
uma segunda retenção que é o gás, do qual eu 
fui o protagonista mais importante do Brasil. 
E falei com organismos internacionais, mais 
de 100, todos interessados em Sergipe. Eu 
participei de uma conferência, naquela época 
da pandemia, a gente entrava em uma sala, 
tinha um painel, eu participei de uma. E eu 
me lembro a pessoa apresentando, um inglês, 
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e ele abriu o mapa do Brasil e foi procurar 
Sergipe. E foi ampliando, ampliando, para 
chegar em Sergipe. Aqui tem uma posição 
geográfica extraordinária, perceba que tá no 
meio do nordeste, fui explicando as qualidades 
do nosso estado. E Sergipe se tornou a 
estrela do gás, no Brasil, vista pelo mundo 
todo. Isso é uma realidade que a gente vive, 
a lei do gás apenas chancelou. Além de ter 
melhorado a transformação da política de gás 
no país, trouxe para Sergipe uma condição 
extraordinária, porque Deus abençoou e a 
gente tem uma reserva extraordinária a ser 
explorada. Está nos testes para começar a 
produção. E isso vai acontecer até os próximos 
quatro anos. Ou seja, o horizonte de Sergipe 
é a segunda retenção. E a partir daí a gente 
já trabalha a terceira retenção do estado de 
Sergipe, que é polo de fertilizantes. Quando a 
gente fala em Petróleo, Gás, Fertilizantes, fala 
da técnica, que é uma conquista do Governo 
do Estado extraordinária, com capacidade 
de abastecer o nordeste inteiro. Quando a 
gente fala na retomada da antiga FAFEN pela 
Unigel, a gente fala de propostas concretas 
para o nosso estado, é questão de tempo, e a 
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sociedade quando ouve isso começa a criar 
não mais um fio, a sociedade começa a criar 
uma corda de esperança, porque sabe que vai 
existir as condições. E a gente já trabalha hoje 
para qualificar a mão de obra que será utilizada 
pelas indústrias que virão para o nosso estado, 
a partir do gás. Por quê? Diferente do que se 
fez na década de 60 com o petróleo, que o 
estado viveu dos royalties, com o gás não, o 
governador Belivaldo teve a visão de trazer 
as indústrias para cá e oferecer as condições 
necessárias para que elas se estabeleçam 
no corredor onde o duto vai escoar a nossa 
produção de gás. Por que a máxima da 
indústria é a seguinte: a indústria vai onde o 
gás está. Se eu tenho o gás com a capacidade 
competitiva extraordinária aqui no nosso 
solo e se e tenho as condições operacionais 
para que as indústrias se estabeleçam aqui, 
principalmente as grandes consumidoras de 
gás, como a indústria de vidro, a indústria de 
fertilizantes que consomem muito. No caso 
de fertilizante, inclusive o gás é insumo e a 
matéria prima. Então eu tenho o que eles 
precisam. Então porque vocês não vêm para 
cá? Essa visão é extraordinária, porque muitas 
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indústrias virão para cá. Para você ter ideia, 
o gás hoje, na política que existia de preço de 
gás quando eu estava tratando da lei, custava 
15 dólares por milhão de BTUs, que é a métrica 
do gás, a perspectiva é que seja aplicada para 
5, veja que redução considerável, isso tem 
reflexo na prateleira do supermercado. Então 
olha como Sergipe será visto nos próximos 
anos. A gente tem essa perspectiva de futuro 
e isso não é promessa que eu vou fazer para 
população, isso é fato concreto, real, e Deus 
ajudou que eu sou protagonista disso. 

Essas industrias vêm para cá, acontece 
de sempre trazerem mão de obra de 
fora. A gente está qualificando pessoal 
técnico para responder às expectativas 
dessas indústrias quando chegarem? O 
SENAC é um desses laboratórios, apesar 
do SENAC ter um viés voltado para o setor 
terciário, mas a gente está falando de 
desenvolvimento do estado. Todas a escolas 
e academias vão precisar somar forças para 
entender como será o nosso parque. O nosso 
polo de fábricas que virão para cá, e com 
antecedência, a gente preparar o estado 
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para oferecer 
a mão de obra 
nossa para 
essas empresas. 
Eu converso 
com alguns 
investidores 
aqui de Sergipe, 
e eles fazem 
rasgados elogios 
à mão de obra 
daqui do estado, 
e disso eu tenho 
orgulho, claro, 
está falando 
da minha gente, do meu povo que tem 
capacidade. Eu sempre digo: os sergipanos 
precisam de oportunidade, os agentes 
públicos têm a obrigação de promover 
essas oportunidades, para que as pessoas 
tenham a chance de ocupar esses espaços. 
A Federação da Indústria através do SENAI 
tem essa obrigação, tem uma estrutura 
maravilhosa para qualificar. As escolas 
privadas de formação profissional, deverão 
estar engajadas nesse processo. Esse é um 

Com o diretor de jornalismo do Cinformonline
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olhar que a gente já precisa cuidar a partir 
do próximo ano, eu serei um missionário 
dentro desse caminho, para promover essas 
oportunidades, porque eu quero que a 
juventude e as pessoas tenham capacidade, 
possam ter preparação para quando surgir 
as oportunidades eles abracem e que fiquem 
aqui com nosso povo, e com a nossa gente. 

Nós sabemos da logística do Gás, que 
vão chegar as indústrias, o gasoduto, 
mas sabemos que precisamos dar 
continuidade a essa logística. Seriam 
dois pontos, o Porto e a questão da nossa 
Rodovia. A nossa duplicação da BR 101, 
que leva mais de duas décadas, como 
será isso? O próximo desafio que eu terei 
como Senador é exatamente cuidar da 
logística. Nós temos um gargalo enorme 
que inibe a chegada de indústrias aqui no 
estado, o nosso Porto, infelizmente, esse 
é o maior obstáculo que nós temos. Tenho 
informações que não posso revelar por 
enquanto, mas a gente precisa encontrar 
uma solução para o Porto, porque assim 
nós vamos perder muita coisa como nós 
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perdemos no começo do ano uma indústria 
aqui. É interessante, a gente tem aqui 
os minerais necessários para fazer os 
fertilizantes nitrogenados, nós temos o 
potássio e, na composição, está faltando o 
fósforo, para que você faça os fertilizantes 
nitrogenados. O fósforo no Brasil tem muito 
pouco, a maior reserva do mundo está 
no Marrocos. Então, do mesmo jeito que 
eu pego o minério de ferro e sai daqui in 
natura e vai para China, esse commodity 
extraordinário que o país tem, e que a 
gente precisa repensar, por que que a gente 
permite que esse minério saia in natura 
daqui, a China processa e volta as linguetas 
de ferro para cá, com o preço absurdo. Então, 
nessa visão a gente queria trazer o fósforo 
para Sergipe, juntar com os outros dois 
minerais que a gente tem, processava aqui 
os fertilizantes. E aqui a gente vendia para o 
mundo todo, e tirava o Brasil da dependência 
de importar 85%. Fomos atrás da empresa 
e a primeira coisa que ela perguntou foi a 
seguinte: Como a gente escoa a produção? E 
realmente isso aí, a gente vai ter que pensar. 
A empresa foi para o Maranhão. 
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Como foi a sua atuação na área de 
emendas para o Estado? Todos os estados, 
todos os municípios foram beneficiados com 
algum tipo de emenda, aqueles que são mais 
próximos a mim, claro com um volume maior, 
porque é do contexto político, você trabalha 
com todos, mas, especialmente com os aliados. 
É assim que você forma seu grupamento 
político. Mas a política da Saúde é uma 
política que eu tenho olhar muito diferenciado, 
independentemente da aliança política. Quando 
eu falo em Saúde, a aliança política fica muito 
longe disso, o olhar passa a ser para a sociedade 
como um todo. E eu tenho muita satisfação 
de ter trabalhado bem a Saúde. O que me 
sensibilizou muito a uns três anos atrás foi o 
Hospital Cirurgia, que estava derretendo. Botei 
20 milhões de emendas para lá. 

O senhor acredita que as emendas que o 
senhor destinou aos municípios, os gestores 
fizeram bom uso?  Teve oportunidade de 
fiscalizar? Acredito. Fiscalizar sim, participar 
das inaugurações, muito raro. É uma maneira 
de fazer política minha, respeito todos, mas eu 
não preciso ficar lá aparecendo e dizendo “foi 
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aqui que eu trouxe a emenda”, acho que não 
é isso. Acho que você faz a sua ação em favor 
da população e pronto. O Hospital Cirurgia é 
um exemplo disso, eu sou chamado para os 
eventos que acontecem lá e raramente eu vou. 
O que conforta meu coração é que os benefícios 
chegam às pessoas. Sei que o político precisa 
de visibilidade, mas a visibilidade não precisa 
ser feita através de mim. Pode ser feita através 
das pessoas que fizeram a gestão desses 
recursos e através das pessoas que foram 
beneficiadas, desde que saibam da onde 
vieram, se não souberem, Deus sabe. 

O Hospital Cirurgia, o Hospital São José, 
Hospital Santa Isabel, são Hospitais que eu 
tenho dedicado uma atenção muito especial, 
mas principalmente o Cirurgia. 
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André carvalho: Também tem o HUSE, que 
foi feita a emenda para a compra da usina de 
oxigênio, onde o pessoal é muito agradecido. 

Laércio Oliveira: Quando eu estava na 
presidência da Confederação do Comércio 
e a gente vivendo o caos da pandemia, dos 
respiradores, eu fiz um movimento aqui em 
Sergipe para comprar 20 respiradores. Fui 
buscar nos empresário o apoio necessário, 
juntamente com as entidades de classes para 
que a gente se cotizasse, comprasse e doasse. 
Nós doamos 15 ao Cirurgia e 5 ao Hospital 
Universitário. Consegui com a Petrobras uma 
Usina de Oxigênio e entreguei à Secretaria da 
Saúde que mandou instalar no HUSE.   

Que avaliação você faz do presidente 
Bolsonaro? Presidente Bolsonaro fez 
aquilo que todo brasileiro queria. Respeito 
aos recursos públicos, se todos brasileiros 
soubessem o que o governo Bolsonaro 
realizou pelo Brasil, não teria eleição.  A 
capacidade de organizar um time com 
técnicos capacitados comprometidos com 
o Brasil que abomina a corrupção, isso sob 
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todos os aspectos transformou o país. Aquilo 
que o povo sempre diz: “O país é muito rico, 
mas falta isso, falta aquilo.” Faltava porque 
havia muitos desvios absurdos de recursos 
e não olhava para onde iam esses recursos, 
mas havia uma maldade muito grande nos 
recursos para educação, saúde, políticas 
sociais, para serem desviados, sob o manto 
da corrupção. O governo Bolsonaro acabou 
com isso tudo. Além disso, valorizar a pátria, 
resgatar da população o patriotismo, o 
orgulho de ser brasileiro, o respeito aos 
símbolos, a família como base de todas as 
coisas, foram bandeira que o presidente 
Bolsonaro incorporou e criou um time de 
pessoas que o admiram por isso. Há erros? 
Em todo lugar você irá ver. Mas o saldo é 
muito positivo, o que foi resgatado aí de 
obras paralisadas há tantos anos, e o Brasil 
vem se transformando com o passar do 
tempo. Então há esperança da continuidade 
desse projeto de resgate do Brasil para 
os brasileiros, é a meta que a gente deve 
perseguir e eu estou nesse projeto. 
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O Brasil amanheceu no dia 23 de agosto 
passado mais um capítulo revelado do estado 
policialesco criado pelo STF desde a abertura 
do abjeto inquérito das “Fake News”: oito 
empresários que participavam de um grupo 
particular de whatsapp tiveram suas casas 
invadidas pela PF, celulares e computadores 
apreendidos, sigilos bancários e telemático 
quebrados por conversas privadas vazadas. 

Os mandados foram expedidos pelo 
Ministro Alexandre de Moraes no malfadado 
inquérito das “Milícias digitais”, após 
notícia-crime protocolada por associações 
jurídicas compostas, inclusive, por juízes e 
membros do Ministério Público.  

FICA PROIBIDA A 
CONVERSA DE BAR

GERAL 1/3

ADVOGADA
ZAIRAFREIRE 



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    76

2/3

Nos prints, conversas típicas daquelas que 
você tem quando está entre pessoas com as 
quais se tem um trato mais informal, como 
numa roda de amigos, numa mesa de bar, 
falando com liberdade aquilo que pensa. Cada 
um manifestava suas ideias sobre política, 
judiciário, eleições e o cenário futuro do país a 
depender de quem ganhe o pleito. 

As supostas provas são ilícitas, pois foram 
colhidas violando o direito à privacidade e 
a intimidade dos investigados, que não têm 
foro privilegiado e nem praticaram crime em 
conexão com alguém que tenha, e por isso 
não poderiam ser investigados pelo STF. 

O juiz que decretou os mandados é alvo das 
críticas e das conversas, e não deveria atuar 
no processo, pelo dever de imparcialidade. O 
Procurador Geral da República não foi intimado 
pessoalmente da decisão, prerrogativa dos 
membros do Ministério Público da União, de 
acordo com o art.18, II, alínea “h” da LC 75/93.

Este é o quadro de ilegalidades do caso 
e o resumo de como estão aparelhadas as 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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instituições no Estado brasileiro. A sensação é 
a de que estamos vivendo o mesmo ambiente 
descrito no livro 1984 do escritor George 
Orwell. O autor descreve uma sociedade 
distópica onde as paredes possuem olhos e 
ouvidos e o que você disser contra o governo 
autoritário instalado pode chegar à cúpula do 
poder, pois o “O Grande irmão está de olho 
em você”. Há escutas, espias e pessoas que 
fingem pensar e sentir o mesmo que os que 
são contra os abusos do regime apenas para 
delatá-los depois. Palavras são proibidas. 
Opiniões são crimes. 

“São invioláveis a intimidade, a vida 
privada, a honra e a imagem das pessoas, 
assegurado o direito a indenização pelo dano 
material ou moral decorrente de sua violação”, 
diz o art. 5º, X, da CF/88.” Isso não vale mais 
no estado de vigilância criado por quem acha 
que está acima da lei. Por isso, cuidado: O 
Grande Ministro está de olho em você.

GERAL TRIBUNA LIVRE

lZaira Freire - Cristã, advogada e escritora. Livro 
“O Porquê da Prosperidade”, Editora Ágape.
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Em 1996 trabalhava na Secretaria de 
Estado da Cultura e o secretário era o Luiz 
Antônio Barreto, um grande intelectual, 
com ideias brilhantes e uma contribuição 
imensa para a cultura sergipana. É dele o 
conceito da Sergipanidade: “...é o conjunto de 
traços típicos, a manifestação que distingue 
a identidade dos sergipanos, tornando-o 
diferente dos demais brasileiros, embora 
preservando as raízes da história comum”. 

A SERGIPANIDADE inspira condutas e 
renova compromissos, na representação 
simbólica da relação dos sergipanos com a 

ÓPERA DO MILHO
O SONHO DA SERGIPANIDADE

1/7

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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terra, especialmente com a cultura, tudo o que 
ela representa como mostruário da experiência 
e da sensibilidade”. Assim ele coloca no 
conceito não só as condições do ser, mas 
também do sentir-se sergipano.

Mas voltando a 1996, em uma manhã fui 
chamado a sala do Luiz Antônio que me fez 
um pedido, ele disse: - Irineu me faça um 
favor, vá no Centro de Criatividade e veja 
como você pode ajudar na produção do 
espetáculo que estamos montando. Disse 
a ele que iria à tarde e saindo da sala dele 
procurei o Lindolfo Amaral para ter mais 
detalhes do que eu encontraria por lá. 

Lindolfo me explicou que o Luiz convidou 
uns professores, dramaturgas portugueses e 
espanhóis para junto com a professora Aglaé 
montarem um espetáculo para o São João. Às 
16h estava no Centro de Criatividade, procurei 
a professora Aglaé D’avila Fontes e ela me 
contou que eles estavam tentando adaptar 
um texto da Lourdes Ramalho uma paraíbana 
e que não estava dando muito certo e por isso 
o atraso na produção. Ela me encaminhou 
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para falar com o dramaturgo e diretor Moncho 
Rodriguez que ao lado da Cristina Cunha eram 
os responsáveis pelo projeto.

Fui ao encontro do Moncho que estava 
preparando uma cena com vários atores 
alunos que se escreveram para o espetáculo, 
ele me recebeu e rapidamente me explicou 
o enredo. Era a história de Mariazinha, que 
ficou grávida do namorado, que por sua vez 
tinha outras namoradas e não queria casar. 
Logo ela pede ajuda aos amigos da vila, a 
família e até aos três santos juninos Santo 
Antônio, São João e São Pedro. Ele me pediu 
para esperar pois ele estava passando uma 
cena do espetáculo e logo falaria comigo 
sobre a produção.

Fiquei olhando aquela movimentação, 
tentando entender o roteiro e como as 
pessoas iriam receber aquela informação, 
pois o Mocho me falou que seriam todos de 
máscaras. Tinha um violão na sala e fiquei 
marcando o tempo do movimento dos atores, 
e assim saiu a melodia e a letra da primeira 
canção do espetáculo um xote que dizia no 
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refrão: ‘Desde menina que ela é namoradeira 
moleca sem vergonha, passava o tempo todo 
se agarrando se esfregando para ela lavou tá 
boa”. O Mocho achou muito bom e como um 
homem inteligente e sagaz já disse: - Vai ser 
uma ópera a Ópera do Milho. Quando acabou 
o ensaio conversamos sobre as ideias dele 
para cada cena e pediu, que se possível que eu 
fizesse composições para cada uma delas. E 
assim de ajudante de produção, sai de lá com a 
responsabilidade de dar o tom ao espetáculo.

E, assim fui para casa. Consegui compor 
algumas canções, liguei para o amigo e 
parceiro Rubens Lisboa e convidei para 
trabalhar junto comigo as letras e em dois 
dias tínhamos 16 canções prontas, 16 temas 
de cada cena solicitada pelo Moncho. A Ópera 
do Milho completa com música e letra: O 
Canto de Mariazinha; Noivo Fujão; Marcha 
do Casamento; Desabafo dos Pais; Xote do 
Falatório; Glorioso Santo Antônio; Canção 
de Santo Antônio; Lamento a Santo Antônio; 
Simpatia da Bananeira; Consolo das Amigas; 
Canção de São João; Lamento a São João; 
Simpatia do Lençol; Simpatia do Vicentino; 
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Canção de São Pedro e Lamento a São Pedro. A 
opera foi encenada a primeira vez no Gonzagão 
nos festejos juninos de 1996. Uma produção 
grandiosa que começou com o sonho do Luiz 
Antônio Barreto e da professora Aglaé. Foram 
oficinas de dança, teatro, confecções de 
máscaras, adereços e figurinos, preparação 
de corpo, técnicas de manipulação gestuais 
e corporais preparados por profissionais 
europeus comandados pelo Moncho Rodrigues 
que falou assim da montagem: “O motivo 
da construção da ópera foi aproveitar a 
memória de todas as manifestações ibéricas, 
do sincretismo ibérico, do ciclo que envolve 
os três santos, Antônio, João e Pedro, e 
transformá-los num produto que pudesse 
contaminar as camadas mais jovens”. 

Dessa forma, o público conseguiria 
preservar, estudar e brincar com essa memória 
e encontrar sua identidade dentro dela, 
fortalecendo-se através da exposição de um 
produto que, sendo arte e falando da tradição, 
pudesse ter um pé dentro da modernidade. 
Essa memória ainda é viva no nordeste do 
Brasil e principalmente em Sergipe.
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O espetáculo tinha mais de 100 
componentes, entre atores, dançarinos, 
técnicos, contrarregras, costureiras, 
aderecistas, músicos, cantores e uma 
quadrilha junina. Eu além das composições 
só participei da produção nos últimos dias 
da estreia, pois tive que viajar para resolver 
assuntos familiares. E, quando voltei já 
estava quase tudo pronto, precisando aliar a 
música com o movimento. 

Na época os coordenadores e os diretores 
tentaram dá um ar de ópera clássica a uma 
ópera popular, convidaram cantores líricos e 
músicos clássicos e não estava dando muito 
certo. Eu tentei dar um equilíbrio na execução 
e nas interpretações, trouxe um sanfoneiro, 
um zabumbeiro e uma cantora popular, 
puxada das costureiras do espetáculo, pois 
não daria tempo de trazer alguém de fora da 
produção. Graças a todos, o espetáculo foi um 
grande sucesso de público.

No ano seguinte remontamos o espetáculo 
já com a direção do Lindolfo Amaral, decidimos 
gravar o CD da ópera em estúdio e lançamos 

6/7| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    84  

junto com a estreia em um formato bem mais 
nordestino, uma ópera popular e sergipana. 
Usamos o playback e cantores que davam 
vida a cada personagem, a mistura de atores 
profissionais com atores e estudantes 
amadores, quadrilha junina e figurantes todos 
empenhados em fazer daquele trabalho, o 
maior e melhor espetáculo junino do Brasil. 

A Ópera do Milho que conta a trajetória da 
jovem “Mariazinha” e seu casamento atribulado 
pela fúria de um pai que tenta obrigar um 
noivo fujão a assumir a barriga da filha por 
honra da família. Para tanto, são utilizadas 
simpatias, superstições e a interferência de 
São João, São Pedro e Santo Antônio, ponto 
culminante da trama. Uma trama que traz toda 
a sergipanidade proposta pelo Luiz Antônio 
Barreto que disse na sua remontagem em 
2005: - “A ópera o Milho é a melhor contribuição 
que Sergipe já deu para a dramaturgia. É o povo 
vendo suas próprias tradições”.
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lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Estamos no ano do bicentenário. São 
duzentos anos de emancipação do Brasil com 
relação à sua metrópole, Portugal. Quando 
falamos em independência, o que logo vem 
à sua mente? O dia 07 de setembro? Dom 
Pedro? As margens do Ipiranga? Queridos 
leitores e amigos, existem muitos outros 
agentes e contextos que cercam o tão 
importante acontecimento. Certamente para 
além do que você já tenha lido e ouvido.

HEROÍNA DA INDEPENDÊNCIA

GERAL 1/5
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A partir de hoje, aqui, no Café com História, 
apresentaremos toda segunda-feira, um 
fragmento desse grande quebra-cabeça que 
nos levou à condição de Império do Brasil. 

Para começar em grande estilo, apresento-
lhes Maria Felipa de Oliveira. Descendente de 
sudaneses, Felipa teria nascido na Ilha de Itaparica 
em data incerta (provavelmente 1799) e morrido 
em 4 de julho de 1873. Região conhecida na época 
como Arraial da Ponta das Baleias, ao longo do 
tempo, a ilha passou a ter o nome atual, que, em 
tupi, significa “cerca de pedra”. A localidade era 
estratégica para portugueses e baianos, pois 
situa-se no caminho entre a foz do Rio Paraguaçu 
e a Baía de Todos os Santos, por onde, na época 
entrava a maior parte dos provimentos que 
abasteciam a cidade de Salvador.

Por isso, ocupar Itaparica seria condição 
indispensável para que os portugueses 
pudessem ter acesso a alimentos, que já não 
chegavam do sertão por terra, pois os baianos, 
liderados por Pedro Labatut, general francês 
contratado para comandar as tropas brasileiras, 
haviam formado uma barreira em Pirajá.
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É exatamente nesse contexto de 
guerra que Maria Felipa teria atuado e se 
destacado. Conta a tradição oral que ela 
se alistou na Campanha da Independência, 
que reunia índios, negros livres e 
escravizados — africanos e brasileiros 
e até alguns portugueses, que eram a 
favor da independência do Brasil, e que 
organizavam a resistência na ilha. 

Maria Felipa 
é retratada 
como uma 
mulher negra, 
marisqueira, 
que trabalhava 
na indústria 
baleeira, e 
conhecida 
sobretudo, 
como uma 
das grandes 
heroínas da 
guerra da 
independência 
do Brasil e da 

 Maria Felipa de Oliveira
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Bahia, em 2 de julho de 1823, quando finalmente 
houve a rendição e fuga dos portugueses.

A heroína liderou um grupo de quase 200 
pessoas contra as tropas e embarcações 
portuguesas que se encontravam próximas 
à ilha. As pessoas do grupo usavam facões, 
pedaços de pau e galhos com espinhos como 
armas. O grupo chegou a queimar mais de 40 
barcos dos portugueses.

Há relatos que além de armas, as mulheres 
do grupo, lideradas por Felipa, usavam táticas 
de sedução. Os portugueses seguiam as 
mulheres até a praia, bebiam e eram despidos. 
Entretanto, em vez de ter os desejos saciados, 
apanhavam de cansanção, planta que provoca 
sensação de queimadura na pele.

https://cinformonline.com.br/
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É necessário evidenciar que 
praticamente não existem registros ou 
documentos históricos que atestem a 
existência dela e de seus feitos. Acontece 
que, mesmo assim, duzentos anos depois, 
ela continua viva na tradição oral de 
Itaparica, de cidades do Recôncavo Baiano 
e nas comemorações da independência.

A propósito, lenda ou realidade, Maria Felipa 
faz parte do imaginário popular, suas histórias 
são narradas, contadas e cantadas em todo 
recôncavo da Bahia. Acima de tudo, é um 
ícone, um exemplo, um modelo de mulher, 
negra, trabalhadora e, sobretudo, corajosa.

     Gostou? Compartilhe. Deixamos também 
uma sugestão de leitura:  Maria Felipa de 
Oliveira - Heroína da Independência da Bahia, 
de Eny Kleyde Vasconcelos Farias, obra 
que remete a esta personagem, no mínimo 
controversa, da história baiana e brasileira. 

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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O Brasil se aproxima da data do bicentenário 
de independência de Portugal, e tudo leva a 
crer que está perdendo a rara oportunidade de 
fazer desse momento histórico uma reflexão 
sobre o seu significado e o que se pode fazer 
para elaborar um programa de aperfeiçoamento 
do próprio País. Ao que tudo indica, a data 
está sendo encarada como se não houvesse 
qualquer importância do ponto de vista da 
nação. Para não dizer que ela vai passar em 
brancas nuvens, o governo trouxe o coração 
de Dom Pedro I, como se ele pulsasse ares 

O QUE TEMOS A 
COMEMORAR NO DIA 7 DE 

SETEMBRO DE 2022?

1/5GERAL

ANTÔNIO CARLOS
PROFESSOR DA UFS



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022   91

vívidos de liberdade patrióticos. Mas o que tal 
ato representa? Para que possamos entender 
melhor o que está acontecendo com o sequestro 
das comemorações do bicentenário da 
independência brasileira, é preciso, inicialmente, 
compreender a etimologia de alguns termos. 
Dois são fundamentais: nação e pátria.

A palavra nação tem origem no verbo latino 
nascor, e em um substantivo, natio, que quer 
dizer, nascer de um “parto de uma ninhada”. 
Por extensão, ela passou a denotar os 
indivíduos nascidos ao mesmo tempo de uma 
mesma mãe, ou seja, de um mesmo lugar. 

Já a palavra pátria deriva de um vocábulo 
latino, pater, pai. Trata-se de uma figura jurídica 
cuja origem remonta ao direito romano. Ele é o 
senhor, o chefe de tudo o que existe, ou seja, é o 
dono do patrimonium. O pai, então, refere-se ao 
poder patriarcal, e pátria é o que pertence ao pai 
e está sob o seu poder. Não é difícil de entender 
que em nossas terras, temos o “Patriarca da 
Independência”, José Bonifácio, mas também 
aquele que possibilitou ao Brasil uma nação 
una e indivisa, dada pelas mãos de Dom Pedro 
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I, em 7 de setembro de 1822. Embora a ninhada 
pressupusesse vários, ela é liderada pelo pátrio 
poder, de onde tudo emana, e a ele tudo parece 
voltar. A estrutura senhorial da antiga colônia 
parece insistir em manter-se, não obstante 
haver 200 anos que dela nos separa.

Ora, a pergunta que não quer calar é: haveria 
alguma justificativa plausível ou motivação 
para comemorar o próximo 7 de setembro?

Historicamente, a data é importante por 
ser um marco, um divisor de águas entre 
antigas e futuras gerações. Para destacar esse 
momento, em geral, os países se preparam 
com grande antecedência. Os EUA começaram 
o planejamento para o seu bicentenário da 
independência dez anos antes. Com a França 
não foi diferente. Além dos preparativos com 
a festa em si, há as atividades que deixam 
marcas como se naquele momento o tempo 
parasse para se eternizar nos acontecimentos. 
Para o Centenário da Revolução, a França 
promoveu a Exposição Universal na qual, 
dentre vários legados, deixou a Torre Eifell, que 
até hoje ilumina a cidade de Paris. Já para o 
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seu bicentenário, em 1989, deixou o Novo Arco 
do Triunfo, as Pirâmides do Louvre, a Ópera 
Bastille, o novo prédio da Biblioteca Nacional...

 
Essas obras expressam uma pedagogia cívica 

de exaltação e reforço de valores coletivos 
históricos, notabilizados na ideia de nação, 
irmanada pela pátria construída através de 
muita luta do povo. Não é à toa que, tanto nos 
EUA quanto na França, o Dia da Independência é 
festejado de forma popular, longe de ser apenas 
um feriado burocrático. Nele, a socialização 
toma conta das praças, das ruas e dos espaços 
urbanos e rurais de forma republicana e 
leiga, valores estes conquistados através da 
derrubada do antigo regime.

Ora, o que vamos comemorar neste 7 de 
setembro? Outro golpe militar? A insistência da 
desconfiança nas urnas eletrônicas por parte do 
atual governo? A insegurança jurídica do Estado 
de Direito por parte de muitas instituições 
que não têm funcionado? O que deixaremos 
para as próximas gerações? A balbúrdia 
necrófila de quase 700 mortes da COVID-19? 
O corte astronômico das verbas voltadas para 
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ciência e tecnologia, especialmente para as 
Universidades públicas? Qual será a marca 
deste bicentenário da independência?

Valeria a pena comemorar no sentido de 
ser uma data singular e catalizadora capaz de 
unir a nação, fazê-la refletir sobre sua história, 
sua ideia de pátria e de povo, mas perdemos 
o bonde da história com o atual governo. 
Nele não importa o porvir, mas o passado 
no formol, preso no coração já sem vida. 
As comemorações planejadas até aqui são 
meramente ufanistas, autocongratulatórias, 
mórbidas, que não nos leva a lugar nenhum.

Enfim, é claro que não nos interessa apenas o 
fato histórico em si, mas o que aconteceu depois, 
com seus avanços e recuos, num eterno trabalho 
em curso, entre o passado e o futuro. Quem sabe 
se no terceiro centenário o Brasil não esteja 
melhor, com outro ânimo, capaz de revigorar a 
juventude que, em 2022, ficou perdida? 
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lAntônio Carlos dos Santos- ÉProfessor Titular de Ética e Filosofia 
Política da UFS e líder do Grupo de Pesquisa vinculado ao CNPq. 
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EDITORIAL

s candidatos a governador e a senador que 
não têm apoio de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) ou de Jair Bolsonaro (PL) 

devem enfrentar mais dificuldade para se 
destacar durante a campanha eleitoral. 
Especialistas avaliam que há muito pouco 
espaço para o centro. 

É um grande desafio para candidatos 
a governador e a senador que não estão 
nesses dois polos conquistar legitimidade 
política para as candidaturas. Alguns 
conseguem pela aprovação do mandato, 
como Romeu Zema (Novo), em Minas 
Gerais, mas essa não é a regra.

A polarização é, sem dúvida alguma, 
a marca das eleições de 2022 e, 
estrategicamente, é vantajoso que candidatos 
se alinhem a um dos lados, se mantendo 
“fiéis” e “atacando os adversários do outro 
polo”. Na verdade, esse cenário é bastante 
preocupante. Para o bom funcionamento 
da democracia, é preciso haver moderação. 
Isso faz com que a dinâmica propositiva de 
políticas públicas fique em segundo plano, 

BOLSONARO OU LULA 
NAS ELEIÇÕES 

1/5Editor Responsável: Toni alcântara 
Jornalista: Cláudio vasconcelos 
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dando protagonismo para a dinâmica de 
discurso negativo. Sem dúvida, algo muito ruim 
para eleições com as características dessas 
a serem realizadas em outubro próximo. 
Os especialistas em política e eleições 
acreditam que ataques entre Bolsonaro e 
Lula devem se acirrar com a aproximação da 
eleição. Para esses especialistas, a principal 
estratégia de Lula deve ser atacar o cenário 
econômico do governo Bolsonaro.

Entretanto, uma das maiores vantagens 
do Lula nesta eleição é a desconstrução da 
figura de Bolsonaro a partir de uma grande 
rejeição popular por conta da gestão que foi 
feita na pandemia e do estilo do presidente 
muito mais caótico, digamos, de governar.

Já a principal cartada do atual presidente 
deve ser, com pouquíssima margem de 
erro, o discurso contra a corrupção. No 
lado de Bolsonaro, também é feita uma 
grande desconstrução de Lula por conta de 
corrupção no passado e tudo que significou 
para o Brasil a Operação Lava Jato.

Independente do desempenho de cada um 
dos candidatos, é preciso ficar atento a todo o 
processo, porque elas (as eleições) começaram 
pra valer esta semana com a entrada no ar 
dos programas no horário eleitoral gratuito. 
Também entra em cena os verdadeiros 
responsáveis pela eleição de um candidato: o 
eleitor. Dia 2 de outubro é logo ali.

2/5
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MPE CONFIRMA IMPUGNAÇÃO DA VICE 
O Ministério Público Estadual, através da 
PRE, confirmou a impugnação de Eliane 
Aquino (foto) que concorria ao cargo de 
deputada federal. Segundo a Procuradoria 

3/5

O ÁUDIO E 
VALDEVAN 
Deu na coluna de 
Narcizo Machado: 
Uma pergunta que 
não quer falar: 
de onde vem os 
recursos para 
Valdevan se manter 
e ainda continuar 
pagando assessoria? 
Um áudio atribuído 
ao deputado federal 
cassado Valdevan 
Noventa (PL) viralizou nas redes sociais. 
Segundo informações, ele teria enviado 
o áudio a Pato Maravilha, seu aliado e 
candidato a deputado estadual. “Sabe 
quem banca? Valdevan do próprio bolso”, 
diz Valdevan, em queixa a Pato por não 
ter espaço político na gestão do irmão 
do candidato, Humberto Maravilha 
em Umbaúba. O áudio parece ter sido 
uma reclamação em virtude de cobrar 
reconhecimento pelo apoio, ele se 
compara com o também candidato Thiago 
de Joaldo, informando a Pato que pode 
lhe dar 20 mil votos.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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OS MILITARES E AS ELEIÇÕES 
A Polícia Militar de Sergipe disponibilizará 
um efetivo com 4 mil policiais militares nas 
Eleições 2022. O planejamento para o pleito 
foi apresentado na manhã de sexta-feira, 
26, no Tribunal Regional Eleitoral (foto). A 
reunião foi presidida pelo desembargador 
Roberto Eugênio da Fonseca Porto, presidente 

Regional Eleitoral, 
Eliane não se 
desincompatibilizou 
dos cargos 
de presidente 
dos conselhos 
deliberativos da 
Administração  
Estadual do Meio 
Ambiente (Adema), 
Departamento 
Estadual de 
Trânsito (Detran) 
Departamento Estadual da Infraestrutura 
Rodoviaria de Sergipe (DER/SE) e 
Instituto de Previdência dos Servidores do 
Estado de Sergipe (IPES/SE).
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

O CANDIDATO MAIS VELHO 
O candidato mais velho a pedir registro nas 
Eleições 2022 é José Ribamar Cutrim Gomes, 
de 95 anos, que concorre a uma vaga de 
deputado federal pelo PRTB (Partido Renovador 
Trabalhista Brasileiro) no Rio de Janeiro. Ele 
nasceu em 1927, ano que o Rio Grande do 
Norte se tornou o primeiro estado brasileiro a 
validar o voto feminino. O candidato nasceu em 
São Luís, no Maranhão.  A idade de Cutrim é 
cinco vezes maior que a da candidata mais nova 
no pleito deste ano, Pamela Kathellen Silva 
Mendes, de 18 anos. Ela tenta uma cadeira de 
deputada estadual em Pernambuco, pelo PMN 
(Partido da Mobilização Nacional), e se declarou 
como indígena à Justiça Eleitoral. No campo 
ocupação, consta a opção “outros”.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

do TRE, e contou com a participação 
de representantes dos diversos órgãos 
envolvidos. Além da PM, apresentaram seus 
planejamentos o Corpo de Bombeiros Militar, 
a Polícia Civil e a Polícia Federal.
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om vasta 
experiência 

política e uma 
gestão marcada 
por grandes 
obras e ações 
quando prefeita e 
secretária de saúde 
do município de 
Pirambu, a médica 
pediatra Silvia 
Palmeira Cruz entra 
na disputa por uma 
vaga na Assembleia 
Legislativa pelo 
Partido Socialista 
Brasileiro (PSB) ao 
lado dos candidatos 
ao senado e governo, 

Médica pediatra tem como foco 
de campanha a defesa da saúde 
das crianças e dos adolescentes

DRA. SILVIA É NOME 
FORTE NA DISPUTA 
POR UMA VAGA 
NA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA

C

Dra. Silvia: a pediatra que 
cuida das crianças e aconselha 
adultos em favor da saúde

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O



104

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

5
 A

N
O

 4
 -

 2
9

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2
2/6

Valadares Filho (PSB) e Rogério Carvalho 
(PT), respectivamente. “Aceitei o desafio 
porque acredito que posso mudar a realidade 
da saúde das nossas crianças. Vivenciamos 
momentos críticos e desastrosos, onde as 
crianças agonizam nas poucas unidades de 
saúde em Sergipe e os pais se desesperam 
nas filas para salvar seus filhos. 

É preciso que haja mais políticas 
públicas de saúde para que as crianças e 
adolescentes não sofram com a morosidade 
no atendimento, carência de pediatras e 
demais profissionais de saúde, bem como 
a falta de leitos. Minhas propostas são em 
prol deles e, se eleita, farei o possível para 
que todos os meus projetos saiam do papel”, 
disse Silvia Palmeira.  

Dra. Silvia, como é conhecida em todo 
estado, tem um trabalho reconhecido 

Como médica e gestora, Dra. Silvia tem as receitas 
para melhorar a saúde e a educação em Sergipe
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também como 
médica pediatra. 
Sua trajetória 
profissional é 
marcada por 
diversas ações 
sociais em prol 
das crianças e 
dos adolescentes. 

Formada em 
Medicina pela 
Universidade 
Federal de 
Sergipe e 
Odontologia pela 
Universidade 
Federal de 
Alagoas (UFAL), 
Dra. Silvia 
Palmeira acumula pós-graduação em saúde 
mental pela Universidade Federal do Ceará e 
especialização em educação na saúde para 
preceptores do SUS pelo Instituto Sírio Libanês 
de Ensino e Pesquisa do Ministério da Saúde. 

Preceptora da Residência em Medicina 
do SUS pelo Instituto Sírio Libanês de 
Medicina e Pesquisa, Dra Silvia também 
foi membro da Sociedade Brasileira de 
Pediatria, da Sociedade Sergipana de 
Pediatria, da Sociedade Médica de Sergipe 
(Somese) e ex-diretora do Sindicato dos 
Médicos de Sergipe (Sindimed). 

Para Dra. Silvia, os cuidados com 
as crianças não fica restrito apenas 
aos familiares
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O trabalho social em prol das crianças 
e adolescentes teve início no programa de 
saúde da família como médica plantonista 
e mediadora de conflitos na área de saúde. 
Além disso, presidiu o Conselho de Segurança 
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Alimentar e Nutricional, coordenou em 
todo estado a Pastoral da Criança, foi vice-
presidente do Conselho do Laicato do Brasil 
(Conal) na Arquidiocese de Aracaju e exerceu 
vários cargos públicos, o que lhe rendeu o 
reconhecimento do seu trabalho, através de 
dezenas de títulos e homenagens. 
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PROPOSTAS – 
Dra. Silvia tem como 
foco de campanha 
a defesa da saúde 
das crianças e dos 
adolescentes. Entre 
os projetos de lei 
que irá propor ao 
ocupar a cadeira no 
legislativo estão a 
defesa do SUS e de 
uma nova abordagem 
de funcionamento; 
programa de 
Prevenção: 
Puericultura/
acompanhamento da 
criança e pediatras 
em todos os municípios de Sergipe. 

E mais: Implantação de bancos de leite 
materno em polos regionais; educação 
em tempo integral para crianças e 
adolescentes; programa de prevenção do 
câncer de mama, colo do útero e próstata; 
criação do Centro Dia - Centros de 
Reabilitação para Pessoas com Deficiência 
e proposta de construção do Hospital da 
Criança com UTI Pediátrica nos Polos 
Regionais e defenderá a valorização dos 
profissionais de saúde.

Para Dra. Silvia, os cuidados 
com as crianças não fica restrito 
apenas aos familiares

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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enovação política foi tema do primeiro 
programa eleitoral do candidato ao 

governo Fábio Mitidieri. Exibido na sexta-feira, 
26, o programa de 4’09” trouxe propostas, 
biografia e pedido de união por Sergipe.

Fábio se apresentou ao eleitor: jovem de 
45 anos, casado, pai de três filhos. Falou 

PRIMEIRO PROGRAMA 
DE FÁBIO DESTACA 
RENOVAÇÃO POLÍTICA 
E UNIÃO
R

1/3

Para Dra. Silvia, os cuidados 
com as crianças não fica restrito 
apenas aos familiares

Fábio Mitidieri pediu união dos sergipanos 
e falou sobre renovação política
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sobre suas atuações como vereador de 
Aracaju, secretário de Esportes e do Trabalho 
e deputado federal. Em Brasília, destinou 
mais de R$ 300 milhões para o estado e 

2/3
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criou leis importantes, como o décimo-
quarto salário para os aposentados e o uso 
medicinal do canabidiol.

Em seu primeiro programa, Fábio 
reafirmou o voto em Lula, defendeu a 
democracia e apresentou ideias para 
criar postos de trabalho, combate à fome, 
descentralização de serviços de Saúde, 
educação, inclusão social.

O prefeito de Aracaju, Edvaldo Nogueira, 
foi o primeiro apoiador a aparecer em vídeo 
falando sobre a capacidade administrativa 
de Fábio. “Vai fazer mais por Sergipe e por 
Aracaju”, disse.

Finalizando o programa, Fábio criticou a 
polarização política, declarou que política é 
instrumento de construção de pontes e disse 
que Sergipe precisa de união.

“São tempos difíceis mas é na dificuldade 
que encontramos a coragem para mudar. 
Para mim, política é para fazer o bem, 
construir pontes. E é para isso que eu quero 
ser governador. Para substituir o ódio pelo 
amor. A intolerância pelo respeito. Temos 
tanto a fazer, juntos, que não podemos nos 
dar ao luxo de nos dividir. Sergipe precisa de 
todos nós”. (Da assessoria)

3/3

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



112

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

5
 A

N
O

 4
 -

 2
9

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2
1/4

história recente 
da ‘Cidade Mãe 

de Sergipe’, registra 
que as crises 
políticas pelas quais 
passou a cidade 
tiveram o Poder 
Legislativo como 
protagonista. Nas 
últimas semanas, 
uma batalha foi 
arquitetada para 
antecipar a eleição 
do comando da 
Câmara de São 
Cristóvão, para o 
biênio 2023/2024. 

PERIGO: CÁRCERE 
PRIVADO APONTA 
RISCO DE NOVA 
INSTABILIDADE 
POLÍTICA EM SÃO 
CRISTÓVÃO

A

Por Narcizo Machado
Colaboração Gabriel Jesus

Resultado da última eleição 
aponta que Marcos Santana 
tem a aprovação da população
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O que pode parecer uma ação de 
‘independência’, resguarda um alerta 
importante: por trás existem ameaças 
de abertura de Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para um possível desgaste 
político do gestor ou, até quem sabe, sua 
destituição. Sim, vereadores fizeram frontais 
ameaças dessa possibilidade.

Parece que a perspectiva de poder, por um 
caminho mais fácil, sem vencer no voto, levou 
a oposição a visualizar a possibilidade de um 
verdadeiro golpe. E é fácil explicar: o hoje vice-
prefeito, Paulo Júnior, é candidato a deputado 
estadual com reais chances de vitória. Em se 
confirmando, o próximo presidente da Câmara 
torna-se o primeiro na linha sucessória do atual 
prefeito Marcos Santana.

A tensão política no município teve início na 
sessão plenária da Câmara Municipal da terça-
feira, 16, quando parte dos vereadores, aliados 
da gestão, se depararam com a apresentação 
de um requerimento, sem qualquer diálogo 
prévio com a bancada, antecipando a eleição 
da nova Mesa Diretora para uma semana 
depois, no dia 23 de agosto. 

Apesar dos protestos, a matéria foi 
colocada em votação e aprovada por 9 votos a 
8. A Casa tem 17 parlamentares, 15 faziam 
parte da base de Marcos Santana, destes, sete 
se aliaram aos dois da oposição e formaram 
a maioria para ‘passar o trator’. A partir daí 
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se iniciam acontecimentos surreais, que 
remontam a um verdadeiro cárcere privado. 
Ao terminar a votação, os vereadores Diego 
Prado (presidente) e Neto Batalha (líder da 
oposição), combinaram o encarceramento 
de outros seis vereadores que aprovaram a 
realização da eleição antecipada (Rege do 
Rosa Maria, Vanderlan Nego, Valdecir Filho, 
Fernando da Saúde, Vanderlan Correia 
e Marcão Neves). Eles viajaram, diga-se 
de passagem voluntariamente, mas sob 
pressão política, para um local incerto e 
não sabido, onde ficaram isolados. 

FALTAM 33 DIAS PARA AS ELEIÇÕES

3/4
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Os telefones celulares foram recolhidos 
pelos dois líderes da operação, nem 
familiares conseguiam falar com os 
parlamentares. De lá, só saíram uma 
semana depois, diretamente para a votação 
da eleição na sessão do dia 23. 

A eleição não foi realizada de forma 
açodada por impedimento de uma decisão 
judicial. Mas o grupo não desistiu, deverá 
fazer nova investida, respeitando o trâmite 
legal. A nova eleição está marcada para o 
dia 6 de setembro.

Perguntar não ofende: se a intenção 
é oxigenar a democracia, dar mais 
independência ao Parlamento, qual a 
necessidade dessa trama que remonta a 
roteiro cinematográfico? As especulações 
apontam que há forte influência de políticos 
poderosos e contrariados com a posição 
política de Marcos, que decidiu apoiar a 
candidatura de Rogério Carvalho. O peso da 
balança fez pender e a crise está instalada.

Marcos Santana tem a aprovação da 
população. É o que aponta o resultado da 
eleição de 2020, quando ele conseguiu 
a maior votação já obtida na história do 
município em sua reeleição. O perigo é que, 
em breve, São Cristóvão possa retornar as 
manchetes negativas. Vamos aguardar.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

4/4

VOLTAR PARA
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m reunião realizada na quinta-feira, 25, na 
sede do Sindicato dos Trabalhadores em 

Educação de Sergipe (SINTESE), o candidato 
a governador Valmir de Francisquinho (PL) 
assumiu mais um dos compromissos de sua 
campanha: o pagamento do Piso Nacional 
da Educação aos professores da rede pública 
estadual de ensino. “Em 2012, na minha 

VALMIR GARANTE: 
“VOU PAGAR 
PISO NACIONAL A 
PROFESSORES E 
DEVOLVER OS 14% 
DESCONTADOS DOS 
APOSENTADOS”
E

Valmir assumiu compromissos de pagar o Piso Nacional 
da Educação aos professores da rede pública estadual
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primeira campanha para prefeito de Itabaiana, 
assumi o compromisso do pagamento do 
piso e outras questões que o SINTESE em 
Itabaiana havia apresentado. E, graças a 
Deus, cumpri todos e em tempo recorde. 
Por isso quero dizer que estarei com as 
portas do meu gabinete abertas já a partir de 
fevereiro do ano que vem para o SINTESE e 

2/4
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outros sindicatos e categorias de servidores 
do Estado. E o Piso Nacional da Educação 
será pago desde o início de meu governo”, 
destacou Valmir durante e após a reunião com 
o SINTESE, na sede do sindicato em Aracaju.

Além desse compromisso assumido, Valmir 
de Francisquinho também garantiu que 
fará a devolução do valor que foi suprimido 
dos proventos de aposentados e inativos do 
Estado, “uma estupidez, uma grande maldade 
que esse governo fez com quem tanto já 
colaborou para o desenvolvimento de Sergipe, 
que são nossos aposentados e pensionistas”, 
afirmou o candidato a governador.

3/4
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Valmir disse que pagará o que foi 
descontado ao longo de 27 meses da mesma 
forma. “No máximo levaremos esse mesmo 
período de 27 meses para, a cada mês, 
devolver o valor que foi cobrado. Mas a partir 
dos ajustes que faremos nas contas públicas, 
espero poder reduzir esse prazo ao máximo, 
corrigindo esse absurdo que foi feito contra 
os servidores aposentados”, disse Valmir de 
Francisquinho. Ao final do encontro, do qual 
participou em companhia de sua vice, Emília 
Corrêa (Patriota), e de seu senador, Eduardo 
Amorim, Valmir também assinou uma carta 
compromisso com os professores sergipanos, 
através do SINTESE e foi bastante direto e 
honesto com a direção do sindicato.

“Passei o olho rápido nessa carta e 
vi que alguns pontos não poderemos 
atender imediatamente. Mas asseguro: o 
diálogo será a marca de minha gestão e 
vocês, do SINTESE, só terão que marcar 
o dia e o horário que vocês quiserem 
conversar comigo. E, na base do diálogo, 
alcançaremos todas essas questões 
propostas pelo sindicato. Além disso, já 
no início de nossa administração, assim 
como fiz em Itabaiana, abrirei todas as 
contas para que SINTESE possa nos ajudar 
a equacionar as demandas dos professores 
com as condições econômicas do Estado”, 
finalizou Valmir de Francisquinho. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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LAÉRCIO OLIVEIRA 
PARTICIPA DO 
LANÇAMENTO 
CANDIDATURA DE 
THIAGO DE JOALDO

entenas de pessoas se reuniram na noite 
de sexta-feira, 26, em Itabaianinha, 

para o lançamento da candidatura de 
Thiago de Joaldo (PP) a deputado federal. 
O encontro teve a presença do candidato ao 
Senado Laércio Oliveira (PP), da candidata 

1/3

Laércio Oliveira foi prestigiar o lançamento 
da candidatura de Thiago de Joaldo
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Por André Carvalho
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a primeira suplente de Senador, Janier 
Mota, prefeitos, vice-prefeitos, ex-prefeitos, 
candidatos e aliados. Buscando suceder 
Laércio na Câmara dos Deputados, Thiago 
de Joaldo destacou a importância do 
Progressistas ocupar as duas vagas no 

2/3
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

Congresso Nacional. “As bandeiras que a 
gente acredita e defende são as mesmas 
de Laércio. O nosso dever é sucedê-
lo na Câmara Federal porque teremos 
Laércio no Senado para que a gente se 
some e traga o que Sergipe mais precisa: 
desenvolvimento, geração de emprego e 
renda”, disse.

Janier Mota falou sobre o encontro e 
a importância de eleger Laércio Oliveira. 
“Quero expressar meu carinho a todos os 
prefeitos e candidatos aqui presentes. Ao 
nosso futuro senador Laércio Oliveira, meu 
grande amigo, essa pessoa de bem, quero 
dizer que estarei sempre do seu lado e de 
todos os nossos aliados, como Thiago de 
Joaldo, que será o nosso deputado federal 
ao lado de Laércio para nos representar em 
Brasília”, disse Janier.

O prefeito de Itabaianinha, Danilo de 
Joaldo, relatou a felicidade de participar 
do momento histórico. “Itabaianinha está 
muito feliz com Thiago de Joaldo candidato 
a deputado federal em parceria com 
nosso futuro senador Laércio Oliveira. Os 
dois tem a mesma linha do segmento do 
empreendedorismo, da geração de emprego 
e renda, e é disso que Itabaianinha e 
Sergipe precisam”, pontuou. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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uPrimeiro programa eleitoral revela a 
estratégia que cada candidato ao governo de 
Sergipe utiliza e vai utilizar para convencer a 
opinião pública a votar nele.

uIniciado na manhã de sexta-feira, 26, 
o programa eleitoral através do rádio 
foi revelador. Serviu, inclusive, para 
corroborar análises da Domingueira e 
desta coluna Bastidores.

uRogério Carvalho atacou com sua principal 
carta: a presença de Lula. Numa fala muito 
bem embasada, o presidenciável referendou 
o petista como seu candidato em Sergipe.

uJá o governista Mitidieri foi para sua 
trajetória, esquivou-se de Belivaldo e partiu 
para o uso do humor no ataque a adversários. 
Alessandro foi chamado de traidor, Valmir de 
impugnado e Rogério de secretinho.

uO delegado surpreendeu em um programa 
muito bem construído e provocativo, partiu 
para a posição de vítima perseguida pelo 
sistema, atacou JB e mandou a turma 
“arrumar as malas”.

BASTIDORES
DAS ELEIÇÕES 2022
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uValmir fez um programa sem emoção. 
Confesso que, pelo discurso que ele 
emprega, esperava lágrimas e trilha 
sensacionalista. Mas, estrategicamente, sua 
aparição foi reforçando sua maior força: a 
origem simples e o perfil de gestor.

uA Justiça Eleitoral recebeu pelo menos 
28 mil registros de candidaturas para as 
eleições de outubro. 

uDo total, 10.456 disputam uma das 513 
vagas de deputado federal. 

uA região com o maior número de 
candidatos é a Sudeste com 3.877. 
Em segundo lugar, aparece o Nordeste, 
com 2.939, seguido da Região Sul, com 
1.478, Norte, com 1.251 e do Centro-
Oeste, com 911.  

uSegundo dados do TSE atualizados até a 
última quarta-feira (24), foram recebidos 12 
registros de candidaturas à Presidência e 12 
a Vice-Presidência.

uJá para governador são 223, 236 para 
senador, 10.456 para deputado federal, 
16.507 para deputado estadual e 592 para 
deputado distrital.

uA campanha começou no dia 16 e vai até 
1º de outubro, um dia antes do primeiro 
turno. 



125

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

5
 A

N
O

 4
 -

 2
9

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2
3/6

uPela legislação eleitoral, os candidatos 
estão autorizados a fazer caminhadas, 
carreatas com carro de som e a distribuir 
material de campanha até as 22h.

uNo Norte do país, 1.251 pessoas disputam 
uma vaga de deputado federal. 

uO Pará é o estado com o maior número de 
candidatos da região: 313, que disputam 17 
vagas. Na sequência vem o Amazonas com 
166 candidatos disputando oito vagas. 

uNa sequência, estão Roraima (164 para 
oito vagas), Rondônia (163 para oito vagas), 
Tocantins (159 para oito vagas), Amapá (148 
para oito vagas) e Acre (138 para oito vagas).

uNo Nordeste do país, 2.939 pessoas 
disputam uma vaga de deputado federal nos 
nove estados. 

uA Bahia é o estado com o maior número de 
candidatos da região: 763 para 39 vagas. 

uEm segundo lugar, com o maior número 

https://cinformonline.com.br/
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de candidatos, está Pernambuco, com 464 
para 25 vagas. 

uNa sequência vem o Ceará, com 410 
candidatos para 22 vagas e o Maranhão, com 
360 para 18 vagas. 

uNa Paraíba, são 242 pessoas na disputa 
de 12 vagas. Os estados com o menor 
número de candidatos são Rio Grande do 
Norte (184 para oito vagas), Alagoas (178 
para nove vagas), Piauí (173 para dez 
vagas) e Sergipe (165 para oito vagas).

uNo Centro-Oeste do país, 911 pessoas 
disputam uma vaga de deputado federal nos 
quatro estados. 

uGoiás é o estado com o maior número de 
candidatos da região: 385 para 17 vagas. 
uEm segundo lugar, com o maior número de 
candidatos, está o Distrito Federal, com 206 
para oito vagas. 

uEm último estão, empatados, Mato Grosso 
e Mato Grosso do Sul, ambos com 160 
pessoas pleiteando uma das oito vagas de 
deputado federal em cada estado.

uNo Sudeste, 3.877 pessoas disputam uma 
vaga de deputado federal nos quatro estados. 

uSão Paulo é o estado com o maior número de 
candidatos da região: 1.522 para 70 vagas. 
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uEm segundo lugar, está Minas Gerais, com 
1.092 para 53 vagas, seguido de Rio de 
Janeiro, com 1.068 para 46 vagas, e Espírito 
Santo, com 195 para dez vagas.

uNo Sul, 1.478 pessoas disputam uma vaga 
de deputado federal nos três estados. 

5/6
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uParaná lidera a lista com 631, para 
30 vagas. Em segundo lugar, está o Rio 
Grande do Sul, com 540 para 31 vagas e, 
em último, Santa Catarina, com 307 para 
16 vagas.

uO presidente da Câmara de São Cristóvão, 
Diego Prado, explicou o episódio na Casa 
registrado essa semana que passou com essa 
afirmação: “Não há outra intenção, que não 
seja a independência entre os poderes”.

uDiego argumentou que parte da bancada já 
vinha insatisfeita com Marcos Santana que, 
segundo ele, não prestigia os parlamentares. 

u“Tudo tem que ser como ele quer, se vai 
visitar uma obra não chama vereadores, se 
fazemos um pedido não somos atendidos. 
Tudo isso levou a um desgaste”, afirmou.

uDiego disse que esteve recentemente em 
reunião com o governador Belivaldo Chagas, 
mas assegurou que não há relação entre esta 
conversa e a investida em realizar a eleição 
sem consenso com toda a bancada.

uBom, só o tempo e os novos 
acontecimentos vão mostrar os 
desdobramentos desse verdadeiro imbróglio 
político na Velhacap.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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s mulheres representam 17% das 223 
candidaturas aos governos estaduais, 

segundo levantamento da CNN com base nos 
dados do Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 
Ao todo, são 38 candidatas, sendo que três 
delas lideram as pesquisas de intenção 
de voto a pouco mais de um mês para o 
primeiro turno, marcado para 2 de outubro.
No Rio Grande do Norte, a única governadora 
eleita em 2018, Fátima Bezerra (PT), que 
concorre à reeleição neste ano, é a favorita, 
segundo pesquisa TV Cabugi/Ipec divulgada 
na segunda-feira (22).

Em quase quatro décadas pós-redemocratização, país 
elegeu oito mulheres e 158 homens para comandar 
os estados, segundo levantamento da CNN

MULHERES REPRESENTAM 
17% DAS 23 CANDIDATURAS 
AOS GOVERNOS ESTADUAIS 

Candidaturas de mulheres para os governos 
estaduais chegam este ano a 17% 

1/3
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Ela aparece com 46%, à frente de Capitão 
Styvenson (Podemos), com 15%, e Fábio 
Dantas (Solidariedade), com 9%. Registrada 
na Justiça Eleitoral com o número RN-
09891/2022, a pesquisa ouviu 800 pessoas e 
tem margem de erro de três pontos percentuais.

2/3
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VOLTAR PARA
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Em Pernambuco, a deputada federal 
Marília Arraes (Solidariedade) também lidera 
as sondagens para o governo. Segundo a 
pesquisa Globo/Ipec, ela está à frente, com 
33%. No segundo lugar, há empate técnico 
entre Raquel Lyra (PSDB), com 11%, e 
Anderson Ferreira (PL), com 10%. A margem 
de erro também é de três pontos percentuais. 
A pesquisa, que ouviu 1.200 eleitores, foi 
registrada sob o número BR-09411/2022.

Em Roraima, a principal candidata ao 
governo também é uma mulher. De acordo 
com a pesquisa TV Record/RealTime Big Data 
mais recente, a ex-prefeita de Boa Vista Teresa 
Surita (MDB) lidera com 47% das intenções 
de voto, à frente do atual governador Antônio 
Denarium (PP), que tem 36%. 

O instituto entrevistou 1.500 eleitores(as). 
A margem de erro é de três pontos 
percentuais para mais ou para menos. O 
levantamento está registrado na Justiça 
Eleitoral com o código RR-04257/2022

O número de mulheres que concorrem 
aos governos estaduais é maior em 2018 
em comparação com as eleições gerais 
anteriores. Em 2018, das 202 candidaturas 
de governadores, 30 eram de mulheres, o 
que representava menos de 15%.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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diretor-geral do Tribunal Eleitoral de 
Mato Grosso (TRE-MT), Mauro Sérgio 

Rodrigues Diogo, em entrevista à imprensa, 

O diretor-geral do Tribunal Regional Eleitoral 
do Mato Grosso disse que o eleitorado 
no Estado cresceu nos últimos anos, 
principalmente jovens

DIRETOR-GERAL 
DO TRE ANUNCIA 
REFORÇO DAS 
FORÇAS ARMADAS 
NAS ELEIÇÕES EM MT

O diretor-geral do Tribunal Regional Eleitoral do Mato Grosso, 
Mauro Sérgio Rodrigues Diogo, disse que o eleitorado no 
Estado cresceu nos últimos anos

O

1/4
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anunciou que nas eleições deste ano, a 
força de segurança do Estado contará com 
o reforço das Forças Armadas. Segundo ele, 
o eleitorado no Estado cresceu nos últimos 
anos, principalmente jovens.

As Forças Armadas estarão não só na 
apuração, como também nas aldeias 
indígenas. Está sendo feito uma grande 
logística, com vias aéreas, embarcações, 
locais com carros traçados, etc. As forças 
armadas iram acompanhar, inclusive aquela 
votação de auditoria, votação paralela.

“Tivemos muitas transferências 
temporárias de eleitor, Mato Grosso cresceu 
mais de 500% em relação as últimas 
eleições, então o Tribunal já fez todo o 
trabalho, todo planejamento, conversas 
frequentes com juízes, promotores e 
delegados, todas as forças policiais estão 
engajadas”, enfatizou.

Conforme o diretor-geral, há algum tempo 
todo planejamento, inclusive orçamentário, 
já foi feito, assim como constantes reuniões 
com os parceiros do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Mauro frisou que estão na reta final e 
acreditam que será uma eleição histórica, 
lembrando que nunca tiveram fatores 
complicadores em termos de segurança, 
mas, reforçou que a partir de agora, reuniões 

2/4
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serão feitas semanais. “O clima está tenso 
politicamente, mas, estamos na expectativa”.

Questionado em quanto tempo a 
apuração vai ser totalizado este ano em 
Mato Grosso, o diretor-geral disse que a 
expectativa é para ser quanto antes e estão 
trabalhando para isso.

“Também temos que lembrar que 
Mato Grosso tem várias dificuldades 
como: Aldeias indígenas, locais de difícil 
acesso, costumeiramente é o mês chuvoso 
no Estado, principalmente na segunda 
quinzena, atualmente no segundo turno, 
mas, a expectativa é sempre aprimorar, nas 
últimas eleições terminamos às 21 horas.

Indagado será terá alguma novidade, algo 
moderno, sobre a questão territorial que 
mencionou que são um dos grandes desafios, 
Mauro disse que no Estado tem cerca de 
109 transmissores satélites, onde costumam 
deslocar esses transmissores principalmente 
para os locais mais distantes, assim como o 
uso da tecnologia também.

“Então, estamos com várias tratativas, 
claro, sabemos que não dar para comparar 
Mato Grosso com Santa Catarina e Paraná, 
onde tudo é fibra ótica, mas, estamos 
trabalhando muito. 

Costumamos dizer que quando acaba 

3/4
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uma eleição já começamos a planejar 
outro e temos que pensar em tudo, em 
uma simples tomada até um satélite”, 
concluiu o diretor-geral Mauro Diogo.

4/4
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A VOLTA DO PRÉ-CAJU
Com apoio da Prefeitura de Aracaju, uma 

das mais tradicionais e celebradas festas pré-
carnavalescas do país, o Pré-Caju, volta a ser 
realizado este ano contando com grandes 
artistas nacionais. É grande a expectativa em 
torno da festa, sobretudo do ponto de vista 
econômico e das atividades ligadas ao turismo. 
Sem dúvida, uma boa notícia para todos. 

Na solenidade em que anunciou a retomada 
da micareta, o prefeito Edvaldo Nogueira 
assinou o termo de cessão do espaço público 
e garantiu que a administração dará todo o 
apoio logístico para que a festa aconteça de 
forma organizada e segura. Não podia ser 
diferente, pois a PMA assim como o Governo 
do Estado sempre colaboraram com a 
estrutura do evento e ao apoio logístico. 

TONIALCÂNTARA

1/8
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Com o potencial de arrastar milhares de 
pessoas atrás dos trios elétricos, a iniciativa 
tem sido vista pela gestão como uma forma 
de inserir a capital no calendário de grandes 
festividades nacionais, assim como uma 
maneira de aumentar a arrecadação de 
impostos sobre o consumo, pois o Pré-Caju é 
um dos maiores eventos realizados na cidade, 
uma festa que traz o maior público. 

A volta do evento para a cidade é importante 
porque vai aquecer o turismo em um momento 
de baixa temporada. Além disto, terá, com 
certeza, um aumento da arrecadação de ISS, 
o que é muito bom para a receita da nossa 
capital. Além disso, devemos considerar que o 
evento é conhecido nacionalmente, o que vai 
gerar uma propagando espontânea  e gratuita 
do destino turístico chamado Aracaju. 

Também há um grande otimismo por 
parte dos empreendedores, exatamente por 
conta da data, uma vez que a população 
tem buscado opções de lazer com o 
arrefecimento das medidas sanitárias 
impostas pela pandemia do coronavírus e, 
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ainda, porque haverá cobertura da mídia 
nacional, de forma a divulgar Aracaju como 
destino turístico com a chegada do verão.

No evento, foi evidente a emoção e a 
satisfação do organizador do Pré-Caju, o 
vereador e empresário Fabiano Oliveira, que 
considerou a volta da festa “um momento 
mágico, pós-eleições, praticamente a abertura 
do verão, teremos todas as atenções voltadas 
para Aracaju. Serão mais de mil ambulantes 
cadastrados pela Prefeitura, gerando emprego 
e renda. Os bares e restaurantes criarão seus 
espaços e também lucrarão. As grandes 
emissoras farão flashes da festa, mostrando 
para todo o Brasil”. 

Com absoluta certeza,, isso tem um valor 
imensurável agregado na divulgação da capital, 
já convidando para o verão em nossa cidade. 
Também é fundamental destacar o apoio 
da Prefeitura ao evento que visa, sobretudo, 
facilitar a realização de negócios e impactar 
positivamente a economia da cidade, criando 
empregos e possibilitando que os aracajuanos 
aumentem sua renda no período.
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A Associação Sergipana de Blocos e Trios 
(ASBT), que é presidida por Lourival Oliveira, a 
volta da festa traz consigo felicidade, tanto para 
quem estava com saudade de curtir quanto 
para quem oferecerá serviços. Isso porque, 
depois de sete anos, a festa está retornando 
com a maior expectativa, saudade, pois Pré-
Caju é uma festa que marcou a história da 
cidade. Essa volta vem trazer entusiasmo, 
desenvolvimento, pois mexe com 82 setores da 
economia, gera empregos e fortalece o turismo. 
Todos, enfim, estão de parabéns com o retorno 
do Pré-Caju, edição 2022. E viva a folia! 

MACAMBIRA TEM 
NOVO VEREADOR 
Na noite desta quarta-
feira, 24 de agosto o 
presidente da Câmara 
Municipal de Vereadores 
de Macambira, Pedro 
Alves, durante a sessão 
ordinária desta casa 
Legislativa, deu posse ao 
vereador Ita Anderson 
(foto), diante da licença 
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BR INTERDITA COM PROTESTO
Segundo informações preliminares, a Rodovia 
BR 101 foi fechada por manifestantes na 
manhã deste sábado, 27. A interdição ocorre 
no trecho localizado nas imediações de Cruz 
das Donzelas, povoado situado no município 
de Malhada dos Bois, região do Baixo São 
Francisco. Com base nas informações 
recebidas, os moradores da localidade 
interditaram a via para reivindicar a instalação 

maternidade da vereadora Margarete. Na 
oportunidade estiveram presentes na sessão 
O ex-prefeito Ricardo Souza (representando 
seu pai e prefeito Carivaldo Souza) o vice-
prefeito Toinho do Trator, os secretários 
municipais Fábio Bastos (Comunicação) e 
Pedro Gomes (Articulação Política), familiares 
e amigos e a comunidade macambirense. 
“É com muita alegria que tomo posse do 
mandato de Vereador e prometo cumprir a 
Constituição Federal, Estadual e a Lei orgânica 
do município buscando o bem estar do povo 
e o desenvolvimento do município, grato 
pelo grupo político e pelo povo pelo apoio e 
presença!” disse Ita Anderson.
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O PRÉ-CAJU EM NOVEMBRO
Com apoio da Prefeitura de Aracaju, uma das 
mais tradicionais e celebradas festas pré-
carnavalescas do país, o Pré-Caju voltará a 
ser realizado neste ano, entre os dias 4 e 6 
de novembro, contando com grandes artistas 
nacionais. É grande a expectativa em torno da 
festa, sobretudo do ponto de vista econômico 
e das atividades ligadas ao turismo. Na 

de redutores de velocidade e sinalização 
semafórica, pois relatam que muitas pessoas 
já foram atropeladas neste trecho da rodovia 
e, inclusive, uma das ocasiões de acidente 
uma pessoa morreu na última sexta-feira, 26, 
quando fazia a travessia.
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SIMÃO DIAS ESCLARECE 
A Prefeitura Municipal de Simão Dias 
vem a público esclarecer acerca de uma 
operação da Polícia Civil, por meio do 
DEOTAP, ocorrida no início da manhã de 
quinta-feira (25) na sede do Paço Municipal 
e nas Secretarias de Saúde e Inclusão 
Social. A gestão municipal esclarece que 
a operação refere-se a busca e apreensão 
de documentos e dispositivos eletrônicos 

7/8|FOCO NO INTERIOR

solenidade em que anunciou a retomada 
da micareta, o prefeito Edvaldo Nogueira 
assinou o termo de cessão do espaço público 
e garantiu que a administração dará todo o 
apoio logístico para que a festa aconteça de 
forma organizada e segura.
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para análise dos contratos de fornecimento 
de combustíveis e de vasilhames de 
GLP. A prefeitura esclarece ainda que as 
licitações realizadas para aquisição de 
bens e produtos são executadas seguindo 
todos os procedimentos exigidos pela lei 
vigente do país. Em tempo, a administração 
tranquiliza a população simãodiense e 
afirma que se coloca à disposição não 
só do DEOTAP, como de qualquer outro 
órgão de fiscalização, pois sempre preza 
pela transparência e idoneidade da gestão 
pública. Nota emitida, nota publicada.
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uA Câmara Municipal de Riachuelo aprovou, 
sexta-feira, 26, em duas sessões Extraordinárias, 
dois Projetos de Lei em regime de urgência. 

uUm dos projetos tem por objetivo atender as 
demandas dos atendimentos à população do 
Município. 

uPor isso, o Poder Executivo enviou ao 
Legislativo, o PL que solicita a contratação de 
mais servidores por tempo determinado.

uDe acordo com o presidente da CMR, Clécio 
Carlos (MDB), as novas contratações suprirão 
as necessidades nas áreas que precisam de um 
olhar mais focado da administração. 

uClécio ainda destacou que, mesmo que 
seja um contrato por tempo determinado, as 
vagas que serão preenchidas irão contribuir na 
erradicação do desemprego.

uOnde o nível já tem uma taxa alta, e também 
na melhora dos serviços ofertados à população 
riachuelenses.

NOTAS CURTAS
1/4
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uOutro PL aprovado por unanimidade dos 
presentes, foi o que delibera o reajuste salarial 
dos professores da rede municipal de ensino, 
fixado em 33,24%. 

uApós a sanção do prefeito, os professores 
receberão o retroativo do piso salarial do 
magistério referente aos vencimentos dos meses 
de janeiro a maio do ano em curso, e serão pagos 
em quatro parcelas.

uDo município de Carira chega a denúncia sobre 
um processo de licitação para contratar empresa 
por serviços já realizados, e que está sendo alvo 
dos órgãos de controle e fiscalização. 

uA denúncia é gravíssima envolvendo os 
membros da Comissão de Licitação do 
município, que tem feito, segundo um morador 
da cidade, “vários marabalismos para direcionar 
um contrato para um pré-escolhido pela 
administração”. 

uSegundo o informante, logo estará 
encaminhando fotos, dentre outras provas que 
comprovam a versão dos fatos. Na próxima edição, 
mais informações exclusivas sobre o caso.

2/4NOTAS CURTAS
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uA reportagem do Caderno Municípios está 
trabalhando na coleta de mais informações e 
detalhes sobre essa denúncia que terá de ser 
esclarecida pela administração municipal. Com a 
palavra, o prefeito municipal.  

uNo domingo dia 14 de agosto, foi realizada 
a abertura e primeira rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Amador 2022, do município 
de Macambira.

uCom realização de Carivaldo Souza e Toinho do 
Trator, o início se deu exatamente no Dia dos Pais 
como uma forma de homenageá-los, tanto os 
que jogam quanto os que torcem.

uNa oportunidade, Carivaldo também anunciou 
a reforma do Severão, criação de novos campos 
e escolinha de futebol, com inclusão também 
das mulheres.

uRicardo Souza marcou presença reforçando 
seu apoio para o esporte e lazer nos povoados, o 
que gera, consequentemente, emprego e renda 
para a região.

uFoi entregue fardamento para os 12 times 

3/4NOTAS CURTAS
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da competição, além de bola e a garantia 
de premiações e o troféu “Francisco Clóvis 
Rocha”, uma homenagem ao Sargento Clóvis, 
como era conhecido e que deixou um legado 
no futebol do município.

uOntem, dia 28, foi realizada com sucesso 
a segunda rodada e todos estão convidados 
para assistir, torcer, se divertir e viver a paixão 
do futebol.

uOutra denúncia grave vem de Pedrinhas: uma 
empresa declarada vencedora em processo 
licitatório pelo município, sequer atende as 
condições exigidas na habilitação.

uPara completar, o denunciante declara ainda 
que os serviços objeto do certame sequer 
existem ou se existiram, já foram realizados, 
cabendo apenas a empresa a emissão da 
Nota Fiscal. Esta semana, a reportagem do 
Caderno MUNICÍPIOS vai chegar de perto 
essas informações.

4/4NOTAS CURTAS
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O retorno do maior evento do estado 
de Sergipe o Pré-Caju, festa que já foi 
considerada uma das maiores prévias 
carnavalescas do país, voltará a ser realizado 
no mês de novembro. A informação foi 

Por Toni Alcântara

1/9

AGORA É OFICIAL: 
O PRÉ-CAJU ESTARÁ DE 

VOLTA EM NOVEMBRO

O Pré-Caju 2022 este ano será realizado 
em data e local diferentes dos anteriores
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confirmada pela organização do evento. A 
última edição da festa ocorreu em 2014.

De acordo com um dos organizadores 
do evento, o vereador Fabiano Oliveira, a 
prévia carnavalesca ocorrerá na Orla de 
Atalaia entre os dias 4, 5 e 6 de novembro. 
“Observando o fim da pandemia, a gente 
viu essa possibilidade para realizar o Pré-
Caju em novembro, na Orla de Atalaia. 
Agora vamos fazer o planejamento para 
apresentar ao prefeito Edvaldo Nogueira e 
ao governador Belivaldo, que darão o apoio 
logístico”, disse Fabiano.

Ainda de acordo com Fabiano, quatro blocos 
deverão se apresentar durante os três dias de 
festa. “Na sexta-feira, teremos uma programação 
do CamaroteAju. No sábado e domingo, desfile 
dos blocos das 14h até às 23h. Serão quatro 
blocos que irão da Passarela do Caranguejo até o 
farol da Coroa do Meio”, completou.

Ao todo, a festa deverá ter seis trios por dia. A 
organização do evento prevê fazer o lançamento 
oficial do evento no próximo dia 6 de maio.
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PRÉ-CAJU - Criado pela ASBT no ano de 
1992, o Pré-Caju já foi considerado a maior 
prévia carnavalesca do país, chegando a reunir 
mais de 300 mil pessoas por noite. Em 2014, 
aconteceu a última edição da festa, que por 
falta de patrocínio deixou de ser realizada, 
sendo substituída pelo Fest Verão. O evento 
seria retomado em 2020, o que não ocorreu 
por conta da pandemia.

ANÚNCIO OFICIAL - O prefeito de Aracaju, 
Edvaldo Nogueira (PDT) assinou, na segunda-
feira (15), o termo de cessão de espaço para a 

O prefeito Edvaldo Nogueira cumprimenta o idealizador da festa, 
vereador Fabiano Oliveira ao lado do vereador Vinicius Porto
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realização do Pré-Caju 2022. Enterrompido por 
causa da pandemia da covid-19, o evento será 
retomado este ano, de 4 a 6 de novembro na na 
Orla da Atalaia. Durante o ato de assinatura, foi 
apresentada a programação da festa. 

Com isso, já estão confirmados Bell 
Marques, Ivete Sangalo, Léo Santana e Claudia 
Leitte, todos comandando os blocos de rua, 
além de Harmonia do Samba, Timbalada e 
Durval Lelys, no Camarote Aju. Ao autorizar o 
uso da área, Edvaldo destacou que “a maior 
festa carnavalesca da capital sergipana está 
de volta após muito diálogo com os setores 
envolvidos e com muita organização para que 
não provoque transtornos”.

“O Pré-Caju será na Orla da Atalaia, em 
consenso com o trade turístico e com o 
Ministérios Público, para que a festa volte 
a acontecer aquecendo a nossa economia, 
gerando emprego, renda, turismo e 
desenvolvimento. Depois de dois anos de 
pandemia, realizar esses eventos é poder levar 
alegrias às pessoas. Então, é uma festa que é 
boa para todo mundo. 
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Para os empresários, que poderão se 
desenvolver, para a sociedade que se diverte, 
seja no bloco, seja na pipoca, e para o 
município, que tem sua economia aquecida e 
ganha visibilidade, já que o Pré-Caju projeta 
nossa capital para o país e para o mundo”, 
afirmou o prefeito. O gestor ressaltou também 
que a administração municipal garantirá todo o 
apoio logístico para que a festa aconteça “com 
a organização e segurança que merece”.

PREFEITURA PARCEIRA - Ao apresentar 
a programação, o idealizador da festa, 

| GERAL 5/9

Fabiano Oliveira fala satisfeito sobre o retorno 
da festa e de suas vantagens para a cidade, 
para os empresários e para a economia do Estado
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vereador Fabiano Oliveira (PP), enfatizou que 
o retorno do Pré-Caju se dará “por causa da 
determinação do prefeito Edvaldo Nogueira”. 
“O prefeito nos ajudou muito, dialogou com 
todas as instituições e órgãos envolvidos, 
com bares, restaurantes, com a rede 
hoteleira, e depois com o Ministério Público. 
Por isso, como homem público, empresário e 
presidente da Frente Parlamentar do Turismo 
da Câmara Municipal de Aracaju, quero 
reafirmar que a retomada deste grandioso 
evento só está sendo possível pela liderança 
e entusiasmo de Edvaldo”, reforçou.

PROGRAMAÇÃO DO PRÉ-CAJU - O 
Pré-Caju terá início na sexta-feira, dia 4 de 
novembro, com o Camarote Aju, em espaço 
fechado. No sábado, dia 5, a partir das 14h, 
os blocos iniciam o trajeto pela avenida 
Santos Dumont, saindo da Passarela do 
Caranguejo e seguindo até o Farol da Coroa 
do Meio. Ao todo, serão cinco trio-elétricos 
para cada dia, sendo quatro blocos e um 
trio de pipoca com artistas sergipanos. No 
domingo, dia 6, a programação seguirá o 
mesmo horário e formato.

6/9| GERAL
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Entre as atrações que conduzem os blocos 
na avenida estão: É o Tchan, Bell Marques, 
Ivete Sangalo, Léo Santana, Seeway, Maysa 
Reis, Saulo, Claudia Leitte, Armandinho, Dodô 
e Osmar, Cid Natureza e Ygor Felipe. Já no 
Camarote Aju, se apresentam Durval Lelys, 
Timbalada, Samyra, Luanzinho, Harmonia 
do Samba, Alexandre Peixe, Avine Viny, 
Danielzinho Jr, Dennis DJ, Rafa e Pipo, Banda 
Eva, 5 Round e DJ’s.

“Eventos como o Pré-Caju estão sendo 
entendidos, pela Prefeitura, dentro da lógica 
de economia criativa. Ou seja, de inserir a 
geração de negócios, de programar o turismo 
para o Brasil inteiro, assim como foi com o 

| GERAL 7/9

Momento em que era anunciado pelo prefeito Edvaldo Nogueira 
a cessão do espaço para o Pré-Caju na orla de Atalaia
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Forró Caju. Desta mesma forma, o Pré-Caju 
volta integrado com a Prefeitura, com essa 
capacidade de transformá-lo em um evento 
ainda mais forte do que era, nesta ideia de 
integração das secretarias para consolidação 
de um calendário turístico para nossa capital”, 
assegurou o presidente da Fundação Cultural 
Cidade de Aracaju (Funcaju), Luciano Correia.

Da mesma forma, o secretário municipal 
do Turismo, Jorge Fraga, disse que o retorno 
do Pré-Caju “significa muito, turisticamente e 
economicamente”. “Além de contribuir para a 
arrecadação de impostos, advindo do evento, 
também alimentamos uma cadeia produtiva 
muito grande e que envolve os hoteleiros, 
taxistas, motoristas de aplicativo, entre outros. 
São várias pessoas que trabalham nesta festa 
que engloba o mercado estadual e nacional. 

Em todos os lugares que divulgamos a 
cidade como destino turístico, escutamos a 
pergunta: quando o Pré-Caju retornará? E 
hoje, com a assinatura do prefeito, a resposta 
vem em grande estilo”, declarou.(Com 
informações e fotos: Secom/PMA)
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As vendas dos abadás e camarotes para o 
Pré-Caju 2022 já estão sendo realizadas em 
loja exclusiva no RioMar Shopping, a partir 
da próxima segunda-feira, 22 de agosto. Veja 
abaixo a programação.

BLOCOS - Dia 05 de novembro (Sábado), 
14h- Cajuranas - É O Tchan, 15h - Vumbora - 
Bell Marques, 16h- Village - Ivete Sangalo 17h- 
Vem com o Gigante - Léo Santana e 18h- Bloco 
da Sergipe (Pipoca) - Seeway e Maysa Reis - 
Dia 06 de novembro (Domingo), 14h- Ôbajuno 
– Saulo, 15h- Vumbora - Bell Marques, 16h- 
Largadinho - Cláudia Leitte, 17h- Caranguejo 
Elétrico - Armandinho, Dodô e Osmar e 18h- 
Trio da Pipoca - Cid Natureza e Ygor Felipe.

CAMAROTE AJU - Dia 04 de novembro 
(sexta-feira) - Durval Lelys, Timbalada, Samyra 
Show, Luanzinho DJ’s. Dia 05 de novembro, 
(Sábado), Harmonia do Samba, Alexandre 
Peixe, Avine Vinny, Danielzinho Jr e DJ’s. Dia 
06 de novembro (Domingo) - Dennis DJ, Rafa e 
Pipo, Banda Eva, Quinto Round e DJ’s.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Embora esteja há apenas pouco mais de 
dois meses aberto ao público em geral e 
funcionando de modo integral, a JMS Armas 
e Munições, que tem no comando o Tenente 
Menezes, reformado do Exército e que hoje se 

Texto Final: Toni Alcântara 
Reportagens: Cláudio Vasconcelos 

| GERAL

ARACAJU TEM UM DOS MAIORES 
EMPREENDIMENTOS DO PAÍS 

EM SETOR ESPECIALIZADO 

JMS CLUBE DE TIRO

FOTOS DIVULGAÇÃO

Fachada da moderna estrutura onde está 
instalado hoje o empreendimento JMS



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    160

2/8| GERAL

dedica integralmente na administração do seu 
empreendimento que é considerado o mais 
bem equipado das regiões Norte e Nordeste 
e tem o melhor Clube de Tiro de Sergipe com 
padrão internacional e um dos melhores no 
Brasil. Nessa entrevista exclusiva concedida 
aos jornalistas Toni Alcântara e Cláudio 
Vasconcelos ao Cinform Online MUNICÍPIOS 
ele encerra com uma mensagem de otimismo: 
“Acredite em você e conheça o seu mercado 
para obter o sucesso desejado. Na vida, 
primeiro vem o sentimento do dever e depois 
o direito de usufruir dos resultados”. Confira o 
conteúdo integral da entrevista.

 CINFORM MUNICÍPIO: Fale sobre o 
Tenente MENEZES oficial aposentado do 
exército e empresário. Pode ser?

Tenente Menezes: Sou sergipano, 
casado com Cristiane, tenho um filho que 
chama Leonardo, Capitão do Exército e 
avó de Malu. Um veterano do Exército que 
serviu por mais de 30 anos, atuando como 
militar em todo Brasil e na missão da ONU 
no Haiti. Aprimorei meus conhecimentos 
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técnicos e táticos realizando diversos cursos 
operacionais. Os bons serviços prestados 
ao Exército fui condecorado com várias 
medalhas  sendo a mais relevante a Medalha 
do Pacificador comenda concedida a militares 
que se destacam no Exército, cabe destacar 
também as ações desenvolvidas na missão 
do Haiti sendo agraciado com a medalha da 
Organização das Nações Unidas - ONU. Sou 
um homem família e que acredita em Deus. 

Como e porque se decidiu a criar o 
empreendimento JMS Armas e Munições 
em Aracaju? Durante a minha jornada no 
Exército, servi em Brasília na DFPC (Diretoria 
de Fiscalização de Produtos Controlados) onde 
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A loja de armas tem um sortimento de itens 
que atende a todas as necessidades dos alunos
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atuava como fiscal militar junto às empresas 
de armas, munições, explosivos, coletes 
balísticos, blindagens de veículos e munições 
não letais de todo país. Conhecedor da 
legislação que trata de produtos controlados 
pelo Exército, decidi trilhar neste mercado 
levando o meu conhecimento para desenvolver 
uma empresa especializada em armas de 
fogo e treinamento, tendo como diferencial 
proporcionar novas experiências no mundo das 
armas, conhecimento legal e prática segura no 
tiro esportivo para a sociedade sergipana. 

Há quanto tempo a JMS está funcionando 
e sua posição no mercado de Sergipe e 
da região? Estamos no mercado há mais de 
sete anos e hoje somos referência no estado 
no mundo das armas, sendo considerado o 
melhor clube de tiro de Sergipe com padrão 
internacional e um dos melhores no Brasil. 

Quais os números positivos que o senhor 
destacaria da JMS no momento atual e 
o seu diferencial? Na minha opinião, são 
esses: referência de clube de tiro no estado; 
banco de dados com mais de 5 mil clientes; 

4/8| GERAL
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excelência no atendimento; confiança e 
credibilidade junto à sociedade sergipana.

Quais os perigos e precauções quando 
se trabalha com armas e munições? Com 
absoluta certeza, são esses: adotar medidas 
de segurança; dispor de mecanismos 
de vigilância 24 horas; criar rotina de 
procedimentos da segurança; segurança nas 
atividades de tiro real dentro dos estandes. 

Como o senhor responde aqueles que 
consideram a venda e uso de armas uma 
ameaça e um caminho para a violência? Eu 
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Sala de exposição e venda de equipamento 
dos mais modernos existentes no mercado
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respondo que a arma de fogo somente deve ser 
utilizada quando a sua integridade física, a sua 
família e o seu patrimônio estiver sob ameaça.

Quais os principais diferenciais da JMS 
em relação às empresas concorrentes 
de Sergipe e da região? Basicamente são 
segurança nos procedimentos; empresa 
que inova e cria processos de melhorias; 
excelência no atendimento e, porque não dizer  
credibilidade junto à sociedade. 

O que o senhor destacaria sobre o papel 
e a importância dos seus colaboradores, 
parceiros e o perfil dos clientes da JMS? 
Começando pelos colabores, eu digo que eles 
são treinados e orientados para entender 
a necessidade do cliente e propor a melhor 
opção; formamos parceria que venham 
somar com a cultura da empresa e clientes 
de todos os segmentos que desejam o 
melhor espaço deste segmento.

Como o senhor avalia a relação da JMS 
com as autoridades e entidades envolvidas 
no setor de armas e munições? Como 

6/8| GERAL
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oficial veterano do nosso Exército servir com 
diversas autoridades do estado no 28 BC, 
sempre primando pelo respeito mútuo juntos 
aos amigos de caserna; a JMS representa 
nos estados da Bahia, de Sergipe, de Alagoas 
e Amazonas a Indústria de Material Belico 
do Brasil - IMBEL, uma empresa estatal 
vinculada ao Ministério da Defesa e ao 
Exército Brasileiro, atividade que nos colocar 
em contato com diversas autoridades dos 
estados supramencionados. 

Além da venda de armas e munições, 
o que mais o senhor destacaria na JMS? 
Eu destacaria as instalações seguras e 
confortáveis; os ambientes climatizados; 
treinamentos personalizados; estacionamento 

Stand de Tiro instalado com toda segurança 
e conforto para os usuários da JMS
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privativo; zelo pelo cliente com base 
no respeito e transparência nas ações; 
time treinado e motivado e, o que é mais 
importante, uma gestão inovadora.

Qual a mensagem que o senhor envia 
para os milhares de leitores e internautas 
ligados no Cinform Online? Todos nós temos 
um projeto de vida e para atingirmos o objetivo 
enfrentaremos desafios e obstáculos durante 
a jornada. Se mantermos o foco na estratégia 
e no planejamento chegaremos com êxito no 
objetivo. Acredite em você e conheça o seu 
mercado para obter o sucesso desejado. Na 
vida, primeiro vem o sentimento do dever e 
depois o direito de usufruir dos resultados.

Na sala do comandante Tenente Menezes, algumas das 
mais de duas dezenas de condecorações recebidas por ele

8/8| GERAL
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CÂMARA DE CANINDÉ 
APROVA IMPORTANTE 
PROJETO CRIANDO A 
GUARDA MUNICIPAL

Câmara Municipal aprova projeto de 
criação da Guarda Municipal Canindé 
de São Francisco/SE – Foi aprovado por 
unanimidade pela Câmara Municipal o 
Projeto de Lei de número 014/2022 que cria 
a Guarda Municipal no âmbito do município 
de Canindé de São Francisco.

O Projeto de Lei é de autoria do Poder 
Executivo, como uma das propostas 
de governo do Prefeito Weldo Mariano 
para ampliar o trabalho de segurança, 
monitoramento e preservação do patrimônio 
público do município. Em várias cidades 
do Estado de Sergipe a Guarda Municipal 

Por Adeval Marques
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tem prestado serviços importantes para 
população ajudando paralelamente em 
questões de segurança pública. 

A iniciativa marca um ponto importante 
na História local e sua implantação é uma 
necessidade do ponto de vista do número de 
patrimônios públicos existentes, finalidade 
principal do órgão que hoje tem regimento 
próprio e grande apoio na prestação de 
serviços para sociedade. 

O Projeto de Lei seguirá para sanção do 
Prefeito Weldo Mariano quando se tornará Lei 
Municipal e será publicada no Diário Oficial. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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ALBERTO JORGE 
FRANCO VIEIRA RECEBE 

TÍTULO DE CIDADÃO 
SERGIPANO NA ALESE

CANINDÉ DE SÃO FRANCISCO – O 
funcionário público do município de Canindé de 
São Francisco, Alberto Jorge Franco Vieira, mais 
conhecido como Beto Vieira, foi contemplado 
em solenidade preterida pela Assembleia 
Legislativa do Estado de Sergipe - Alese 
recebendo o “Titulo de Cidadania Sergipana”. 
Ele passa a ser o mais novo Cidadão de Sergipe.

Segundo a biografia destacada em 
publicação da Alese, Alberto Jorge Franco 
Vieira nasceu em 15 de Janeiro de 1961 no 
município de Itaíba, Pernambuco. Durante a 
sua caminhada, em 1998, chegou ao sertão 
Sergipano, na cidade de Canindé do São 
Francisco, onde começou a escrever novas 

Por Adeval Marques
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páginas na sua história. No município exerceu 
diversas funções e cargos públicos. 

Alberto Jorge Franco Vieira fundou a Loja 
Maçônica Luz e Paz Canindeense, em 14 
de Abril de 2007,  e um ano depois a Loja 
já contava com um capítulo DeMolay e o 
segundo Bethel da Ordem Internacional das 

DIVULGAÇÃO

Alberto Jorge emocionado: “Me sinto duplamente 
feliz pelo reconhecimento da Casa”
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Filhas de Jó do Estado. Atualmente é o Grão 
Mestre da Grande Loja Maçônica do Estado 
de Sergipe. Segundo revelou Jorge Franco 
Vieira, ele se sente duplamente feliz com 
reconhecimentos do Poder Legislativo. 

“Me sinto duplamente feliz pelo 
reconhecimento da Casa. Primeiro, pela Lei 
Estadual onde comemoramos em 20 de agosto 
o Dia do Maçom , e por ter a honra de receber 
esse título tão importante e que muito me 
honra. Eu já era sergipano de coração, agora 
sou de fato e de direito”, declarou.

Atualmente, Beto Vieira ocupa o cargo 
de Secretário Geral da Câmara Municipal 
de Canindé de São Francisco, além de já 
ter ocupado diversas outras funções em 
gestões administrativas a exemplo de cargo 
de secretário municipal de obras, secretário 
municipal de administração e finanças e 
secretário municipal de educação. Manteve 
ainda o empreendimento financeiro e hoje se 
dedica particularmente a causa maçônica.
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PREFEITURA DE 
LAGARTO REINAUGURA 
UNIDADE DE SAÚDE DO 

POVOADO BREJO
A Prefeitura de Lagarto, através da Secretaria 

de Saúde, reinaugurou na quarta-feira, 24, a 
Unidade de Saúde José Serafim dos Santos, 
localizada no Povoado Brejo. O evento fez parte 
de uma série de ampliações, revitalizações e 
modernidades que a Secretaria de Saúde está 

Momento do descerramento da placa alusiva 
à inauguração da nova Unidade de Saúde

DIVULGAÇÃO
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promovendo, com o objetivo de levar mais 
dignidade para aqueles que mais precisam.

A unidade, que recebeu reforma em toda 
sua parte estrutural, funciona de segunda 
a sexta, das 7h às 16h e conta com serviço 
médico, técnico e enfermagem, farmácia, 
atendimento odontológico, aferição de 
pressão e glicemia, além de marcação de 
consultas e exames, entre outros serviços.

“Investir na saúde de qualidade, trabalhar de 
maneira humanizada e atender as demandas 
da nossa gente é um objetivo que estamos 
conseguindo alcançar com muito compromisso.” 
Ressaltou a prefeita Hilda Ribeiro.
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O município de Capela celebrou ontem, 
dia 28, 189 anos de Emancipação

CAPELA CELEBROU 
EMANCIPAÇÃO COM MISSA 

E FESTA COM GRANDES 
ATRAÇÕES MUSICAIS

O Município de Capela celebra neste 
domingo, dia 28, 189 anos de Emancipação. 
E, para celebrar esta data tão importante, 
o Governo Municipal preparou uma 

DIVULGAÇÃO
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programação especial que inclui Missa, 
homenagem aos fundadores da cidade e 
shows com atrações musicais.

Às 9h da manhã, será realizada uma 
homenagem póstuma ao casal que fundou 
o município no monumento histórico, em 
seguida, às 10h, será celebrada uma Missa 
em Ação de Graças na Paróquia Nossa 
Senhora da Purificação.

Às 16h, no Largo da Rodoviária, a gestão 
oferece a toda população shows musicais com 
Luan Estilizado, Devinho Novaes, Bruninho 
Top7 e Natanzinho Lima.

A Prefeita Silvany Mamlak conta que 
celebrar esta data com os capelenses é muito 
significativo. “Temos muitos motivos para amar 
esta cidade, por isso, estamos oferecendo 
uma comemoração do jeito que o capelense 
gosta, com muita alegria e diversão, para 
evidenciar uma data tão marcante na história 
do município”, ressalta. (Da assessoria)
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HABACUQUE REPRESENTA TCE
O diretor de Comunicação Social e Mídias 
do Tribunal de Contas do Estado de Sergipe 
(TCE-SE), Habacuque Villacorte (foto), teve 
uma importante missão esta semana que 
passou: representou o presidente do Tribunal, 
conselheiro Flávio Conceição de Oliveira Neto, 
na solenidade alusiva ao aniversário de 20 anos 
da carreira de Especialista em Políticas Públicas 
e Gestão Governamental do Estado de Sergipe, 
realizada em um hotel na Orla de Aracaju.

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA
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TENENTE 
MENEZES 
NO 28º BC
Na noite do 
dia (25), o 
presidente da 
JMS Clube do 
Tiro, o Tenente 
Menezes, 
participou de 
evento no 28º 
Batalhão de 
Caçadores, 
em Aracaju no 
comemoração 
alusiva ao Dia 
do Soldado. O comandante do 28ºBC tenente-
coronel de Infantaria Leandro Cesar Pimentel 
Alves, agradeceu a presença do presidente 
da JMS e as demais presenças de diversas 
autoridades. O Dia do Soldado comemora-
se no dia 25 de agosto em homenagem ao 
aniversário de Duque de Caxias, Luis Alves de 
Lima e Silva, patrono do exército brasileiro. 
Duque de Caxias atuava junto de D. Pedro II, 
o que o tornou ministro da guerra por três 
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CARANGUEJO ELÉTRICO ESTÁ DE VOLTA
Com a volta do Pre-Caju em 2022, quem 
também está de volta é o tradicional e 
irreverente bloco Caranguejo Elétrico, 
idealizado e colocado na rua pelo ator e 
ativista cultural Antônio Leite. O Caranguejo 
sai no dia 6 de novembro com animação 
de Armandinho, do bloco Dodô e Osmar. 
Segundo Leite, o Caranguejo se identifica 
mais com esse tipo de música, é um carnaval 
mas sem muito axé, uma música mais 
apurada. “Não que eu ache axé ruim, não 
estou dizendo isso, mas é uma música mais 
apurada, mais no gosto da intelectualidade 
que sai no bloco, embora tenha todo tipo 

vezes consecutivas. Sua vitória de maior 
importância para o Brasil foi a da guerra do 
Paraguai, em 1869. A carreira no exército durou 
cerca de sessenta anos, vindo a falecer no ano 
de 1880. O acontecimento no 28º BC reuniu 
diversas autoridades civis e militares, além 
de convidados especiais. Na foto, o Tenenete 
Menezes está ao lado do ex-deputado 
federal Pastor Jony e presidente estadual do 
Republicanos em Sergipe.  



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    179

4/4|SOCIAL | GERAL

de gente”. A expectativa de Antônio Leite é 
de sucesso absoluto. Já está sendo feita a 
venda do casco [como é chamado o abadá 
do bloco]. “Vejo uma receptividade do povo 
muito boa e acredito que o Caranguejo 
Elétrico vai sair do mangue para a avenida 
bacana”, disse com entusiasmo. Na foto do 
acervo pessoal, Antônio com a amada esposa 
Cecília e o ator Luís Miranda. E que venha o 
Pré-Caju! E que volte o Caranguejo Elétrico. 
Afinal, Pré-Caju é folia!  
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DIABETES NÃO TEM 
CURA, MAS PODE SER 
CONTROLADA, AFIRMA 
ENDOCRINOLOGISTA

Muita gente se assusta quando recebe o 
diagnóstico de Diabetes. De fato, é uma doença 
perigosa que se não tratada corretamente pode 
provocar problemas sérios de saúde, afetando 
diversos órgãos e regiões pelo corpo, como olhos, 
rins, vasos sanguíneos, coração e nervos, podendo 
ter como resultado a hipo ou hiperglicemia, 
alterações renais, aumento do risco de infecção e 
dificuldade para cicatrização de feridas. 

CADERNO   SAÚDE

FOTOS DIVULGAÇÃO

O tratamento envolve o uso de insulina e 
medicamentos que ajudam a controlar os níveis de glicose
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Segundo dados da Secretária de Estado da 
Saúde (SES), em novembro de 2021 existia 
em Sergipe 94.169 pessoas com Diabetes. A 
Federação Internacional de Diabetes (IDF) aponta 
que houve um aumento de quase 16% nos 
casos da doença em adultos de 20 a 79 anos na 
população mundial. No Brasil, a estimativa mais 
recente (2021) soma 16,8 milhões de pessoas com 
a doença, ou seja, cerca de 7% da população.

O Diabetes é uma doença ocasionada pela 
ausência da produção de insulina ou defeito da 
sua ação sobre os tecidos. Em ambos os casos 
o paciente apresenta hiperglicemia, conhecida 
popularmente como “excesso de açúcar no 
sangue”. Os sintomas mais comuns são perda de 
energia e fadiga extrema, sede anormal e boca 
seca, urinar frequentemente, fome constante, 
perda de peso repentina e visão turva.

De acordo com o endocrinologista Dr Raimundo 
Sotero de Menezes Filho, que atua no Centro de 
Diabetes de Sergipe, quando analisada pela óptica 
da medicina, o Diabetes não tem cura. “O que 
pode acontecer é que a pessoa passe a apresentar, 
durante ou depois de um tratamento, níveis 
controlados de açúcar no seu sangue, que podem 
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até serem níveis normais. O controle é fácil de ser 
obtido, basta seguir as recomendações da sua 
equipe multidisciplinar”, frisou.

TRATAMENTO

O tratamento do diabetes tipo 1 envolve o uso de 
insulina e de medicamentos que ajudam a controlar 
os níveis de glicose. Já o tratamento de Diabetes 
tipo 2 se inicia com medicamentos que melhoram 
a sensibilidade das células à ação da insulina ou 
aumentam a sua produção pelo pâncreas. E em 
ambos os casos, estão aliados a boa alimentação e 
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Dr Sotero: “Não é fácil a pessoa ouvir falar que tem diabetes”
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a atividade física, ou seja, o tratamento é um tripé, 
tanto no tipo 1 quanto no tipo 2.

Segundo o médico, não é fácil a pessoa ouvir falar 
que tem diabetes, entretanto, se ela tiver informação 
de qualidade e aprender tudo que precisa para 
conviver com a doença no dia a dia, ela pode ter uma 
vida longa, feliz e saudável. “É normal que a cabeça 
gire, com muitas perguntas, medo e ansiedade. Mas 
quem está bem orientado consegue substituir o medo 
pela precaução”, explicou Dr Sotero.

PREVENÇÃO

A prevenção do Diabetes é basicamente ter uma 
alimentação saudável (Essa é uma das principais 
dicas, tanto para prevenir quanto para controlar 
a doença), praticar exercícios físicos, controlar o 
estresse e a pressão arterial, não fumar e evitar 
bebidas alcóolicas e realizar consultas médicas 
regulares pra a realização de exames de rotina. A 
glicemia normal em jejum não deverá ultrapassar 
os 99 mg/dL, e duas horas após uma refeição, a 
glicemia não deverá ultrapassar 140 mg/DL. Se 
os resultados ultrapassarem o valor esperado, é 
importante procurar orientação médica.
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SERVIÇO DE TELECARDIOLOGIA 
DO SAMU SALVA VIDAS 

Um ano depois de implantado, o serviço de 
Telecardiologia da Secretaria de Estado da Saúde 
acumula sucesso atrás de sucesso. Criado para 
fazer um contraponto às estatísticas que em 
2018 apontavam Sergipe como o Estado do 
país com os piores índices de infarto, com um 
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APSITRAN REPUDIA 
ENTRADA DE NOVOS 
PERITOS NO DETRAN/SE

Em nota de repúdio, a 
Associação dos Psicólogos 
de Trânsito de Sergipe 
- APSITRAN, questiona 
a entrada de novas(os) 
psicólogas(os) no Detran/
SE. De acordo a presidente 
da associação, Adriana 
Gomes, o problema está 
na falta de respeito aos critérios de quantitativo 
de profissionais já existentes para atender a 
sociedade Sergipana, que já superlotam as 
clínicas credenciadas ao órgão, assim como 
o desrespeitando às resoluções do Conselho 
Federal de Psicologia – CFP. “Esse novo cenário 

alto número de pacientes que iam a óbito por 
insuficiência cardíaca após o ataque cardíaco, o 
serviço salvou mais de mil vidas; realizou mais 
de 2.500 atendimentos, sendo 1.200 deles casos 
de infarto com necessidade de angioplastia; e 
se consagrou como um órgão consultor para os 
médicos plantonistas da Rede Estadual de Saúde 
quando o assunto é cardiologia.
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VACINAÇÃO CONTRA A PÓLIO EM SERGIPE

Durante a realização da 179ª Assembleia Geral do 
Conselho de Secretários Municipais de Saúde de 
Sergipe (Cosems/SE), no auditório da SES, nesta 
sexta, 26, a gerente do Programa de Imunização 
da SES, Sândala Teles, falou para secretários dos 
75 municípios sergipanos sobre a cobertura vacinal 
contra a pólio no estado. Durante a explanação 
orientou os municípios a intensificarem a buscativa 
para melhorar os índices de vacinação contra a 
pólio. A campanha começou dia 8 de agosto e 

vai inviabilizando a vida dos profissionais que já 
estão - há anos - tentando de forma muito precária, 
atuar de forma digna, respeitosa e profissional, 
para colocar o candidato a CNH no trânsito, em 
condições razoavelmente adequadas para dividir 
a via, consciente da sua responsabilidade e 
compromisso com sua vida e, consequentemente, 
com a vida do próximo”, ressalta.



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    189  

4/7CADERNO   SAÚDE

PRECEPTORIA EM AMILOIDOSE NOS EUA

O hematologista da Onco Hematos, que integra a 
Rede AMO/DASA, Assistência Multidisciplinar em 
Oncologia, Dr. Lucas de Menezes, participou nos dias 
19 e 20 de agosto de uma preceptoria em Amiloidose 
na Mayo Clinic, nos EUA, uma das mais renomadas 
instituições de saúde do mundo. “Foi um momento 
para aprofundar o conhecimento sobre essa patologia 
ainda desconhecida de boa parte da comunidade 
médica”, informou o hematologista.

será finalizada no dia 9 de setembro. “Todos os 
municípios estão abastecidos com vacina para 
imunizar o público alvo da campanha, crianças 
de um ano a abaixo de 5 anos. Mas há muita 
desigualdade na cobertura vacinal. Por exemplo, 
temos municípios com 95% de cobertura e 
municípios com 9%. A pólio é uma doença grave e 
não podemos baixar a guarda”, destacou Sândala.
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ALIMENTAÇÃO 
BALANCEADA PARA 
PACIENTES

Ao adentrar no Hospital 
Unimed, o paciente 
recebe uma série de 
cuidados para garantir a 
sua recuperação. Entre 
eles, está o cuidado com 
a alimentação diária, 
pensada e servida de 
forma adequada para 
garantir a nutrição e 
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PRECEPTORIA EM AMILOIDOSE NOS EUA II

A amiloidose é uma doença rara que ocorre 
quando a proteína amilóide, um tipo de fibra 
rígida, se deposita e acumula em diferentes 
órgãos como coração, pele, rins, fígado, pulmões, 
sistema nervoso ou trato digestivo, impedindo o 
seu funcionamento adequado. “Dessa forma, é 
importante o conhecimento da doença por meio 
de várias especialidades, como cardiologistas, 
neurologistas, nefrologistas, entre outras”. “Essa é 
uma doença rara, de causas desconhecidas e de 
difícil diagnóstico, pois não possui sintomas muito 
específicos”, acrescentou Dr. Lucas.
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EBSERH PUBLICA EDITAL 
DO EXAME DE RESIDÊNCIA

A Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), estatal vinculada ao Ministério da 
Educação (MEC), lançou na última terça-feira, 
23, o edital para a edição 2022/2023 do Exame 
Nacional de Residência (Enare). São mais de 
4 mil vagas de residências em 90 instituições. 
As inscrições para os candidatos serão de 12 
de setembro a 3 de outubro e podem ser feitas 
acessando o site enare.ebserh.gov.br. Entre as 
profissões estão Medicina, Enfermagem, Farmácia, 
Psicologia, Biomedicina e outras.

contribuir com o tratamento e o restabelecimento 
da saúde. A coordenadora de Nutrição do Hospital 
Unimed, Ludmilla Muterle, conta que os cardápios 
são cuidadosamente pensados para cada clientela 
atendida na unidade. “No Hospital Unimed, 
além dos pacientes, temos os acompanhantes, 
os funcionários e os médicos. E cada um possui 
características distintas, mas de modo geral, 
buscamos atender as leis da alimentação em 
relação à quantidade, qualidade, adequação e 
harmonia dos cardápios, considerando o aspecto 
regional da alimentação, para definir quais alimentos 
terão melhor aceitação”, conta a coordenadora.



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    192  

7/7CADERNO   SAÚDE

GACC/SE REINAUGURA CASA DE APOIO 

Acontece na quinta-feira, 1º de setembro, às 
15h, a Reinauguração da “Casa de Apoio Alegria 
e Esperança – Aracaju”, do Grupo de Apoio à 
Criança com Câncer de Sergipe (GACC/SE), com 
programação aberta ao público. Os ambientes 
da Casa de Apoio do GACC/SE, sede Aracaju, 
foram reformados no intuito de oferecer ainda 
mais utilidade, conforto e humanização no 
atendimento de centenas de acolhidos e familiares. 
“A campanha arrecadou mais de R$ 30 mil com 
doações da sociedade e emendas parlamentares”, 
informa a gerente geral, Ulla Ribeiro.
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CIRURGIÃ DENTISTA 
EXPLICA TÉCNICA DE 
CLAREAMENTO DENTÁRIO

Com o passar dos anos o dente vai sofrendo 
um escurecimento fisiológico que também 
pode ser intensificado de acordo com os 
hábitos alimentares e uso do cigarro. Existe o 
escurecimento causado pela falta de vitalidade 
do dente e a técnica para o clareamento vai 
depender do correto diagnóstico. Mas o tom 

O clareamento do dente pode ser feito em consultório odontológico

FOTOS DIVULGAÇÃO
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do dente varia em cada indivíduo e mesmo em 
pessoas jovens que não sofreram o escurecimento 
fisiológico ou por fatores extrínsecos podem ter 
um tom mais amarelado e ser beneficiada com 
o clareamento, desde que seja realizado por um 
profissional habilitado e capacitado. 

Segundo a cirurgiã dentista e presidente do 
Conselho Regional de Odontologia de Sergipe 
(CRO-SE) Anna Tereza Lima, o clareamento 
do dente pode ser feito em consultório 
odontológico, onde a concentração do produto 
clareador é em torno de 35 a 38%, e pode 
ser ativado com a utilização de luz led, muito 
embora os produtos clareadores tenham 
evoluído a ponto de não necessitarem mais 
desse tipo de ativação, pois causavam muita 
sensibilidade dentinária durante todo processo.

“Outra técnica também eficaz é o chamado 
clareamento caseiro, que apesar de levar esse 
nome, não pode ser feita sem o acompanhamento 
de um profissional. Nessa técnica, é feita uma 
moldeira de silicone que se adapta perfeitamente 
à arcada do paciente, e nela é colocado o gel 
clareador numa concentração mais baixa para 
o uso diário pelo paciente. Mas é importante 



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022    195  

3/6CADERNO   SAÚDE

salientar que este uso não pode ser indiscriminado. 
O paciente recebe todas as instruções do que pode 
ser consumido durante o tratamento clareador, 
como e por quanto tempo utilizar o produto, e será 
avaliado semanalmente pelo cirurgião-dentista 
responsável pelo procedimento”, explicou.

Essas duas técnicas podem ser combinadas, 
acelerando todo o processo. O clareamento, 
quando bem indicado e realizado sob a supervisão 
do cirurgião-dentista, não causa nenhum dano 

Anna Tereza: “O tempo do tratamento 
vai depender da resposta de cada paciente”
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à estrutura dentária, sendo o tratamento estético 
menos invasivo, uma vez que não necessita 
de nenhum desgaste nas unidades dentárias. 
Os dentes naturais são clareados e, como as 
restaurações diretas, indiretas e as próteses não 
sofrerão alteração de cor, provavelmente precisarão 
ser substituídas após o tratamento.

“O tempo do tratamento vai depender da resposta 
de cada paciente e a duração do sorriso clareado 
guarda relação direta com os cuidados com 
alimentação e higiene bucal de cada um. E é preciso 
ter cuidado: produtos vendidos com a promessa de 
clareamento não devem ser usados sem a prescrição 
de um profissional qualificado, sob risco de grande 
abrasividade e dano à unidade dentária”, alertou.

“Todos sabem o quanto é agradável e cativante 
ter um belo sorriso. Além do bem-estar e da 
autoestima de quem o carrega, traz boa impressão 
para quem contempla. Um sorriso clareado é um 
excelente cartão de visitas, que demonstra saúde 
e autocuidado - além de beleza, afinal, não existe 
alguém considerado belo sem ostentar um sorriso 
bonito”, finalizou Anna Tereza. 
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Muitas vezes vamos a farmácia comprar algum 
medicamento e somos surpreendidos com esse 
questionamento: pode ser o genérico? Ou outro 
com mesmo princípio ativo?

1/6CADERNO   SAÚDE
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AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA

MEDICAMENTO DE 
REFERÊNCIA X GENÉRICO X SIMILAR
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Você sabe a diferença entre medicamento de 
referência, genérico e similar?

Os médicos que atendem pelo sistema público 
de saúde (SUS) são obrigados por lei a prescrever 
o remédio pelo princípio ativo. Assim, oferecendo 
economia e facilidade caso o medicamento não 
seja ofertado pela saúde do município.

Agora que você já sabe a diferença, fique 
atento ao que foi prescrito pelo profissional e qual 
será oferecido pela farmácia no ato da compra, 
e em caso de dúvidas procure seu farmacêutico 
para te orientar.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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https://cinformonline.com.br/
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A enfermeira Michelly 
Karolaynny dos 
Santos, que atua 

na Secretaria Municipal 
de Saúde de Santana do 
São Francisco, disse que 
o momento mais marcante 
da sua carreira profissional foi quando passou a 
desenvolver ações promovidas para hipertensos 
e diabéticos. “Hoje eu tenho 439 hipertensos e 
145 diabéticos cadastrados na minha área (área 
01). Juntamente com minha equipe, promovemos 
ações direcionadas a este público com o intuito de 
conscientizar e monitorar cada um. Nessas ações 
são promovidas consultas médicas e de enfermagem, 
palestras com nutricionista, psicólogo, profissional 
de educação física, dentre outros”, disse Michelly. 
Profissional formada desde 2020, com especialização 
em UTI, urgência e Emergência, para ela, exercer a 
enfermagem “é promover saúde, cuidar e zelar pelo 
bem-estar humano, é a profissão onde eu expresso 
todo meu cuidado, amor e respeito ao próximo”.

MICHELLY KAROLAYNNY 
ENFERMEIRA

CADERNO   SAÚDE
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“TABAGISMO É RESPONSÁVEL 
POR MAIS DE 7 MILHÕES DE 
MORTES NO MUNDO”, ALERTA 
ONCOLOGISTA

O tabagismo causa mais de 7 milhões de mortes 
em todo o mundo, durante o ano, e é responsável 
por cerca de 90% dos casos de câncer de pulmão, 
além de estar relacionado a diversos tipos de 
câncer. Essa é principal causa de morte por 
tumores malignos em todo o mundo em homens 
e a segunda em mulheres (exceto de pele não 
melanoma para ambos os sexos).

CADERNO   SAÚDE

Além de câncer de pulmão, o tabagismo 
pode causar outros tipos de câncer

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Além de câncer de pulmão, o tabagismo pode 
causar outros tipos de câncer, dentre eles esôfago, 
estômago, pâncreas, rim, bexiga, boca, laringe, 
faringe e mama. Segundo dados do Instituto Nacional 
do Câncer (Inca), o câncer de pulmão, traqueia e 
brônquio deve registrar mais de 30,2 mil novos casos 
no Brasil em 2022, com 28,6 mil mortes.

“Sabemos que a 
principal substância 
envolvida na dependência 
ao tabaco é a nicotina, 
no entanto, o cigarro 
possui mais de cinco mil 
substâncias, destas, cerca 
de 4.700 substâncias estão 
relacionadas ao surgimento 
de neoplasias”, alertou 
o oncologista da Onco 
Hematos, que integra a 
Rede AMO, Assistência 
Multidisciplinar em Oncologia, Miguel Tenório.

A campanha Agosto Branco tem o objetivo de 
contribuir para a conscientização quanto à importância 
da saúde dos pulmões e à prevenção desse tipo de 
câncer, uma doença silenciosa e que pode ser fatal.

2/4CADERNO   SAÚDE

Dr Miguel Tenório, oncologista
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RISCOS DE CIGARROS ELETRÔNICOS

O oncologista Miguel Tenório destaca ainda 
que os cigarros eletrônicos também causam 
riscos à saúde. “Atualmente, tem se tornado 
muito comum entre os jovens o uso dos 
chamados dispositivos eletrônicos para fumar, os 
vapes, narguilés e cigarros eletrônicos. Apesar 
do que se especula, esses dispositivos não têm 
nenhum papel em campanha de cessação ao 
tabagismo, e ao contrário, possui substâncias 
carcinogênicas e causadores de lesões 
pulmonares agudas”, explicou. 

DIAGNÓSTICO PRECOCE

As chances de sucesso no tratamento 
dos pacientes com câncer de pulmão estão 

Atualmente, o cigarro eletrônico tem se 
tornado muito comum entre os jovens
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relacionadas com a fase em que ocorre o 
diagnóstico. No Brasil, a doença é, na maioria dos 
casos, diagnosticada em fase mais avançada.

Segundo oncologista Dr. Thiago Menezes, 
o diagnóstico da doença em fases precoces é 
fundamental no sucesso terapêutico. “Nessas 
fases, com a grande evolução de técnicas 
cirúrgicas, radioterapia e quimioterapia as taxas de 
cura se aproximam de 90%”, disse.

PREVENÇÃO

O câncer de pulmão não apresenta sintomas 
específicos ou característicos. Por isso, é preciso 
manter uma atitude proativa, não consumindo os 
diversos tipos de cigarros, cachimbos e charutos. É 
recomendável que pessoas com idade acima de 55 
anos, fumantes com alta carga tabágica (acima de 30 
maços/ano) e ex-fumantes que cessaram o tabagismo 
há menos de 15 anos façam exames de rastreamento 
periódicos, de acordo com orientação do seu médico.

“Ter vontade de parar de fumar e procurar 
orientação de um especialista é o primeiro passo”, 
finalizou Dr. Thiago.
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Também conhecida como prisão de ventre, a 
constipação é definida como a evacuação de fezes 
extremamente ressecadas, em poucas quantidades 
e de forma esporádica (uma a cada 3 dias). 
Pode-se considerar constipado, o indivíduo que 
preenche dois ou mais dos seguintes requisitos:

1 - Dificuldade em 25% ou mais das defecações.
2 - Sensação de evacuação incompleta após 25% 
ou mais das defecações.
3 - Fezes duras ou caprinas (em forma de 
bolinhas) em 25% ou mais das evacuações.
4 - Menos de três evacuações por semana.

Apesar da possibilidade de existir uma 
patologia que desencadeie a constipação, a 
quantidade insuficiente de fibras na dieta, é o 
fator principal no surgimento desse distúrbio. 

Dicas para melhorar o trânsito intestinal

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

CONSTIPAÇÃO

CADERNO   SAÚDE
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Inchaço abdominal, dor ao evacuar, mal-estar e 
flatulência, são alguns dos sintomas que causam 
prejuízos à saúde e até ao convívio social quando 
se apresentam de forma crônica.

Aqui vão algumas dicas para quem sofre com 
esse problema:
u Consuma bastante água ao longo do dia. Esse 

é o primeiro e mais importante passo!
uMastigue bem e devagar os alimentos.
uEvite alimentos constipantes.
Ex.: banana, goiaba, arroz branco, batata, 

massas feitas com farinha de trigo refinada, carne 
em excesso, etc.

2/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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uInsira vegetais crus e com talo na sua 
alimentação.

Ex.: alface, couve, rúcula, nabo, cenoura, 
beterraba, etc.
uAlguns alimentos podem e devem ser 

consumidos com casca!
Ex.: ameixa, maçã, uva, pera, abobrinha, 

berinjela, etc.
uAdicione cereais integrais e sementes em 

sucos, frutas e vitaminas.
Ex.: aveia em flocos ou em farelo, farinha de 

linhaça dourada, chia, etc.
uAlgumas frutas tem um maior potencial 

laxante.
Ex.: mamão, laranja, ameixa, manga e 

tamarindo.
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uUtilize azeite de oliva extravirgem na salada crua.
uPratique exercícios físicos supervisionados por 

um profissional da área.

As fibras possuem um papel importantíssimo 
na saúde e bem-estar dos indivíduos, pois 
além de melhorarem a velocidade do trânsito 
intestinal e aumentarem o volume fecal, elas 
também atuam no controle da glicemia e 
colesterol sanguíneo, ajudam a prevenir doenças 
do aparelho digestivo tais como apendicite, 
doença diverticular do cólon, câncer colorretal, 
além de aumentarem a saciedade e ajudarem 
no emagrecimento. Alguns autores apontam 
também a diminuição da incidência de doenças 
cardiovasculares e diabetes mellitus tipo 2 na fase 
adulta, através do consumo adequado de fibras.

Mas atenção! O uso excessivo de fibras 
combinado a uma baixa ingestão de água 
pode agravar o caso. Procure um profissional 
nutricionista para maiores orientações.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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EDIÇÃO 255

O sedã compacto Honda City 
evoluiu expressivamente em sua 
atual geração, particularmente 
na versão “top” Touring
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No interior do City sedã Touring, o padrão de 
acabamento e de materiais fica acima da média 
em relação ao dos sedãs compactos nacionais

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

Quando o Civic deixou de ser fabricado no 
país, em dezembro do ano passado, deixou várias 
“viúvas”. Afinal, o sedã médio conquistou fãs no 
país desde o início de sua importação, em 1992, e 
principalmente depois que passou a ser produzido 
na fábrica paulista de Sumaré, em 1997. Dividiu por 
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décadas com o Toyota Corolla o protagonismo do 
segmento de sedãs e chegou a superar as vendas 
do arquirrival em algumas ocasiões. Enquanto a 
Honda não cumpre a previsão de reinserir o Civic 
em suas concessionárias brasileiras, agora como 
modelo importado – o que deve acontecer até 
2023 –, a tarefa de atender aos admiradores dos 
sedãs da marca fica para o City. Para dar conta, 
a nova geração do sedã compacto fabricado 
na cidade paulista de Itirapina chegou às 
concessionárias brasileiras em janeiro deste ano. 
O modelo ficou maior, evoluiu em ergonomia e 
na estrutura. O motor 1.5 flex ganhou alterações 
no cabeçote e passou a ter injeção direta de 
combustível. E a versão Touring, a topo de linha, 
ganhou o sistema de assistência ao motorista 
denominado Honda Sensing.

 Para não decepcionar visualmente os 
saudosistas do médio Civic, o novo City cresceu 
em comprimento (9,4 centímetros) e largura 
(5,3 centímetros). Também ficou mais baixo 
imperceptíveis oito milímetros, mas a distância 
entre-eixos de 2,60 metros foi mantida. Com 
seus atuais 4,55 metros de comprimento, 1,47 
metro de altura e 1,75 metro de largura, o City 
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sedã é 29 centímetros mais longo que o Hyundai 
HB20S, 19 centímetros em relação ao Fiat Cronos, 
oito centímetros ante o Chevrolet Onix Plus e 
12 centímetros mais curto que o sedã médio 
Chevrolet Cruze. Ou seja, o modelo da Honda é 
maior que os rivais compactos e efetivamente 
assume uma posição intermediária entre os três 
volumes compactos e os médios. 

 A estética frontal da nova geração do City é 
marcada por uma ampla faixa cromada, com ares 
de “sorriso metálico”, que atravessa o carro de fora 
a fora, sublinhando a tampa do capô. Os faróis 
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e lanternas têm tecnologia de leds – na versão 
Touring, são em full-led, com luzes indicadoras 
de direção, fachos baixo e alto, DRL e auxiliares 
de neblina em leds. As rodas são de liga leve com 
aro de 16 polegadas em todas as variantes, com 
acabamento frontal diamantado e pintura na cor 
preta. Como também ocorre na versão hatch do 
City, os retrovisores externos são posicionados na 
porta e não na coluna frontal, para aumentar o 
campo de visão. A área envidraçada é ampla e as 
colunas das portas têm apliques em preto. O porta-
malas tem capacidade de 519 litros, superando os 
485 litros da geração anterior do sedã.

 No interior, os bancos frontais têm um 
Sistema de Estabilização Corporal, para melhorar 
o suporte do corpo e reduzir a sensação de 
cansaço. O Magic Seat oferece quatro modos de 
utilização para acomodar objetos de diferentes 
dimensões. As versões EXL e Touring trazem botão 
de partida do motor, sistema de travamento e 
abertura por aproximação pela chave (Smart 
Entry), ar-condicionado digital e automático, 
espelhos com rebatimento automático, central 
multimídia “touchscreen” de 8 polegadas com 
Android Auto e Apple CarPlay sem fio, câmera de 
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ré com multivisão, sensores de estacionamento 
traseiros, bancos revestidos em couro e painel 
digital de TFT de 7 polegadas multiconfigurável. 

 Com cabeçote, bloco e cárter de alumínio, 
o motor do Honda City sedã Touring é um 
quatro cilindros 1.5 16V DI DOHC i-VTEC Flex 
aspirado que conta com sistema de injeção 
direta de combustível para permitir maior taxa 
de compressão e otimização da combustão, 
gerando mais eficiência. O motor funciona em 
conjunto com a transmissão CVT com modos 
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“Sport” e “Econ” e aletas no volante para 
acionamento manual das marchas simuladas. 
A potência é de 126 cavalos a 6.200 rpm e o 
torque é de 15,8 kgfm a 4.600 giros.

 Novidade na versão Touring, o sistema de 
tecnologias de assistência ao motorista Sensing 
agrega controle de velocidade adaptativo, sistema 
de frenagem automática para identificar veículos e 
pedestres à frente, assistente de permanência na 
faixa com ajuste na direção, sistema de detecção 
de saída de pista com interferência na direção e 
farol alto automático que muda para o facho baixo 
para não ofuscar motorista de carro em sentido 
contrário. A versão de topo do sedã da Honda 
traz ainda o assistente de estabilidade e tração, 
assistente de partida em rampa, sistema de luzes 
de emergência, airbags frontais, laterais e do tipo 
cortina, estrutura de deformação progressiva ACE, 
sistema Isofix para fixação de assentos infantis, 
alerta de baixa pressão dos pneus, câmera de ré 
multivisão e o LaneWatch, assistente para redução 
de ponto cego que, quando a seta para a direita 
é acionada, coloca na tela do multimídia as 
imagens de uma câmera localizada na carenagem 
do espelho do lado do passageiro. O preço do 
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City sedã Touring parte de R$ 126.990, porém, o 
valor pode variar de acordo com as tributações 
estaduais (em São Paulo, é de R$ 130.990).

EXPERIÊNCIA A BORDO
Patamar de cima

 Na geração anterior do City, sobretudo na 
cabine, ficava evidente que se tratava de um sedã 
de acesso da Honda. Já no interior do City sedã 
Touring da atual geração, o padrão de acabamento 
e de materiais fica acima da média em relação 
aos sedãs compactos nacionais, com detalhes 
que reforçam a sofisticação. A posição de dirigir é 
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fácil de se encontrar, com coluna de direção com 
regulagem de altura e profundidade. O volante 
multifuncional revestido em couro tem boa pegada 
e permite operar o multimídia e os sistemas 
semiautônomos. O painel de estilo esportivo 
oferece visualização correta das informações e 
os bancos dão bom apoio ao corpo. Há espaço 
suficiente para pernas e cabeças na frente e atrás. 
A forração dos bancos em material sintético de cor 
clara ajuda a sofisticar o ambiente.

 A central multimídia de 8 polegadas com 
espelhamento de smartphones com processadores 
Android ou iOS sem necessidade de fios. Um 
destaque interno do City, presente também na 
configuração hatch, é o Magic Seat, o sistema de 
modularidade “herdado” do Fit. Com seus modos 
de utilização “Utility”, “Long”, “Tall” e “Refresh”, ajuda 
a viabilizar a acomodação de objetos de dimensões 
complicadas de se levar em compactos. Contudo, 
em contraste com a utilização inteligente dos 
espaços do ambiente interno do sedã, uma grande 
alavanca de freio de estacionamento marca uma 
dispensável presença entre os bancos frontais – 
inusitadamente, o City não oferece freio eletrônico 
de estacionamento, nem na versão Touring. Em 
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uma versão topo de linha, um porta-luvas com 
iluminação cairia bem, mas não está presente.

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Diferentes jeitos

 No City sedã Touring, o motor 1.5 de quatro 
cilindros aspirado conta com injeção direta de 
combustível e dois comandos de válvulas no 
cabeçote – um para as oito válvulas de escape e 
outro para as oito de admissão. Ele entrega 126 
cavalos a 6.200 rpm, abastecido com gasolina 
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ou etanol, e 15,8 kgfm a 4.600 rpm de torque 
com etanol (15,5 kgfm com gasolina no mesmo 
giro). O câmbio tipo CVT com “paddles shifts” foi 
recalibrado e traz uma simulação de 7 marchas. 
Ao colocar a alavanca do câmbio na posição 
“D” e acelerar, o sedã arranca forte e desenvolve 
velocidade rapidamente. 

Em uma utilização mais pacata, especialmente 
no modo “Econ” – que suaviza as respostas do 
acelerador e da caixa de câmbio para priorizar a 
redução do consumo –, o sedã da Honda oferece 
passeios suaves e silenciosos. Com o uso de 
“paddles shifts” para acionamento manual das 7 
marchas simuladas no volante e o acionamento 
do modo “Sport”, a personalidade do sedã muda 
e a performance torna-se bem mais empolgante. 
Com o Step-Shift, ao dar um “kick-down” (pisar 
com força o acelerador até o fundo), a central 
de gerenciamento eletrônico do CVT coordena 
as trocas nos pontos fixos das marchas, para 
acentuar a sensação de esportividade. Em 
situações de descida, quando o motorista precisar 
pisar no freio para conter o ganho de velocidade 
por conta da inclinação, o EDDB (Early Down-shift 
During Braking ou frenagem precoce nas decidas) 
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faz o CVT assumir automaticamente uma relação 
que resulta em maior aplicação de freio-motor, 
para aumentar a segurança sem afetar o consumo 
nem sobrecarregar os freios.

 A suspensão do City sedã absorve bem os 
impactos e proporciona conforto. Nas manobras 
de estacionamento, a câmera de ré e os vários 
sensores facilitam a vida. Na estrada, quando o 
giro do motor sobe – em ultrapassagem ou em 
subida íngreme –, o “powertrain” fica rumoroso, o 
que é uma característica comum nos modelos com 
câmbio CVT. Mas o carro não perde velocidade e 
as retomadas ocorrem com segurança. A direção 
elétrica é firme nas curvas em alta e suave nas 
manobras de estacionamento. 

Os sistemas de auxílio ao motorista do sedã 
compacto “top” da Honda são impressionantes 
e entregam uma direção mais segura. Pelo 
Inmetro, o City Touring 2022 faz 9,2 km/l 
na cidade e 13,1 km/l na estrada quando 
abastecido com etanol e 10,5 km/l no ciclo 
urbano e 15,3 km/l nas rodovias com gasolina. 
Números que renderam uma classificação A no 
Programa Brasileiro de Etiquetagem
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Motor: quatro cilindros em linha, 1.5 litro, 1.497 
cm3, 16 válvulas, flex, injeção direta com comando 
variável I-VTEC e VTC Potência: 126 cavalos a 6.200 
rpm (gasolina/etanol) Torque: 15,8 kgfm (etanol) / 
15,4 kgfm (gasolina) a 4.600 rpm Câmbio: CVT de 7 
marchas simuladas Direção: eletro-assistida
Suspensões: MAcPherson (dianteira) e eixo de 
torção (traseira) Freios: discos ventilados (dianteira) 
e tambores (traseira) Tração: dianteira
Dimensões: 4,55 metros de comprimento, 1,75 
metro de largura, 1,47 metro de altura e 2,60 metros 
de entre-eixos Pneus: 185/55 R16 Porta-malas: 
519 litros Tanque: 44 litros Preço: R$ 126.990, mas 
pode variar de acordo com as tributações estaduais 
(em São Paulo, parte de R$ 130.990).

FICHA TÉCNICA
HONDA CITY SEDÃ TOURING
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UM “BÓLIDO” NAS RUAS
O Porsche 911 GT3 RS é o modelo de produção 
do superesportivo apresentado recentemente, 
nascido inteiramente das pistas de competição. 
O carro de alta performance com 386 kW (525 
cavalos) de potência aproveita ao máximo a 
tecnologia e os conceitos do automobilismo. Além 
do motor naturalmente aspirado com construção 
leve, estão presentes no veículo de rua os sistemas 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

FOTOS DIVULGAÇÃO
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REVERÊNCIA BRITÂNICA
Exclusividade e simbolismo marcam a chegada 
do Mini John Cooper Works Pat Moss Edition. 
Limitado a 800 unidades em todo o mundo e 

de arrefecimento e de aerodinâmica do 911 GT3 
R, o modelo mostrado há uma semana. O novo 
911 GT3 RS já está disponível para encomendas 
no Brasil com preço de R$ 1,76 milhão. A base 
para um impulso significativo na performance do 
superesportivo é o conceito de radiador central, 
uma ideia usada pela primeira vez no 911 RSR 
vencedor de sua classe nas 24 Horas de Le Mans. 
Em vez de três radiadores dos carros anteriores, o 
novo 911 GT3 RS conta com apenas um, grande, 
centralizado no nariz do veículo.
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apenas 15 ao Brasil, o modelo é uma homenagem 
à ex-pilota britânica Pat Moss, que há 60 anos 
deu à Mini sua primeira vitória em um rali 
internacional. A edição especial tem preço 
sugerido de R$ 318.390, com a pré-venda se 
iniciando ainda este mês e as primeiras unidades 
previstas para desembarcarem em setembro. 
O Mini Pat Moss se caracteriza pelos detalhes 
e visual exclusivos. Sob o capô, tem um motor 
2.0 de quatro cilindros com tecnologia Mini 
TwinPower Turbo, com 231 cavalos de potência 
e 32,5 kgfm de torque, associado à transmissão 
Steptronic Sport de 8 marchas, capaz de levar 
o “carrinho” de zero a 100 km/h em apenas 
6,1 segundos e à velocidade máxima de 246 
km/h. Produzido na lendária fábrica de Oxford, 
Inglaterra, o John Cooper Works Pat Moss não 
deixa de lado o verdadeiro Go Kart Feeling, algo 
como “dirigindo com a sensação de um kart”. 
O modelo é equipado com o Mini Connected, 
sistema que fornece uma série de serviços 
e permite acesso à funcionalidades como 
concierge, chamada de emergência inteligente, 
Mini Teleservices, notícias atuais, previsão 
do tempo, serviços remotos, integração com 
smartphone e informações de trânsito em tempo real. 
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NO COMANDO DO CÂMBIO
A Renault do Brasil passa a oferecer uma 
nova opção do SUV Duster, a Intense, com 
transmissão manual de 5 marchas. Com preço 
de R$ 109.390, a nova variante de entrada utiliza 
o motor 1.6 SCe com 120 cavalos de potência 
e 16,2 kgfm de torque. Ela chega prometendo 
mais equipamentos de série e as características 
de robustez, conectividade e versatilidade do 
maior porta-malas da categoria, presentes em 
toda a família. Em comparação à versão Zen, 
descontinuada, a Intense com câmbio manual 
traz rodas de liga leve de 16 polegadas, faróis 
de neblina, limitador de velocidade e controle 
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PARA LIMPAR O AR
A Stellantis apresenta uma novidade para o Jeep 
Renegade produzido e vendido no Brasil. O SUV 
compacto feito em Goiana (PE) ganhou dose extra 
de proteção, a Jeep Healthy Cabin, tecnologia que 
remove até 83% das partículas com impurezas do 
ar na cabine. A tecnologia do filtro de ar N95+Bio 
foi desenvolvida pela equipe de engenharia da 
Stellantis e é construída em N95, o material usado 
em máscaras de proteção e que ficou mais popular 
durante a pandemia da Covid-19. A linha 2023 
do Renegade segue sendo oferecida em quatro 
versões, todas movidas pelo motor T270 de até 
185 cavalos de potência, destacando o assistente 
de partida em rampa, o sistema multimídia com 

de cruzeiro, câmera de ré com guias dinâmicas, 
sensores de estacionamento traseiro e multimídia 
Display Link de 8 polegadas com seis alto-falantes 
e espelhamento sem fio com Apple CarPlay 
e Android Auto. Com a nova configuração, a 
gama do Duster se completa com a Intense 1.6 
a R$ 118.590 e a Iconic 1.6 a R$ 126.790, ambas 
equipadas com câmbio tipo CVT de 8 marchas 
simuladas, e a topo de linha Iconic 1.3 TCe turbo – 
também com CVT – a R$ 141.290.
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integração com Android Auto e Apple CarPlay 
sem fio, os faróis em leds, a frenagem autônoma 
de emergência, o alerta de manutenção de faixa, 
o detector de fadiga, o ar-condicionado de duas 
zonas, as rodas de até 19 polegadas e os seis 
airbags. As versões Sport e Longitude têm câmbio 
automático de 6 marchas e transmissão 4x2 com 
Traction Control+, a S oferece tração 4x4 e câmbio 
automático de 9 marchas e seletor de terreno 
com quatro modos de condução e a topo de 
linha Trailhawk conta com o selo “Trail Rated” (de 
máxima capacidade off-road), tração 4x4, câmbio 
de 9 marchas e seletor de terreno com cinco 
configurações. Os preços do Renegade partem de 
R$ 128.971 e chegam a R$ 167.771.
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ACESSO PELO VIZINHO
A Volkswagen escolheu o Uruguai como porta 
de entrada do e-Up, o primeiro modelo 100% 
elétrico da marca a chegar à América do Sul. 
A fabricante alemã, no entanto, não confirma 
a vinda do modelo ao Brasil, por enquanto. O 
e-Up é produzido em Zwickau, na Alemanha. 
O modelo tem uma autonomia aproximada de 
260 quilômetros, ideal para as necessidades 
de um veículo urbano. O sistema de propulsão 
entrega até 61 kW (83 cavalos) de potência, com 
torque instantâneo de 21,7 kgfm. Conforme a 
Volkswagen, o subcompacto elétrico atinge uma 
velocidade máxima de 130 km/h e acelera de zero 
a 100 km/h em 11,9 segundos. A bateria pode ser 
recarregada em 80% em menos de uma hora em 
uma tomada pública de 40 kW. Em uma tomada 
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TÃO RÁPIDO QUANTO
Chegaram e já esgotaram os dois lotes de 25 
unidades dos BMW M3 e X6 Competition M 50 
Years, com preço de R$ 869.950 e de R$ 1.150.950, 
respectivamente. Como o nome de cada um 
indica, os modelos são comemorativos aos 50 
anos da BMW Motorsport. Debaixo do capô, o M3 
Competition M 50 Years é equipado com um motor 
biturbo de seis cilindros em linha, que envia toda a 
força para o eixo traseiro por meio da transmissão 
M Steptronic com Drivelogic. São 510 cavalos a 
6.250 rpm e 65,5 kgfm de torque de 2.750 a 5.500 
giros, que levam o sedã de zero a 100 km/h em 

doméstica de 2,3 kW, recarregar até 100% leva 
16 horas. As células da bateria do e-Up têm uma 
capacidade de 32,3 kWh de energia utilizável. A 
bateria está localizada no piso do veículo, entre os 
eixos. (colaborou o site uruguaio “Airbag”)
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SEGREDO NO PÉ DIREITO
Para auxiliar os motoristas e gestores de frotas a 
economizarem com o consumo de gasolina, etanol 
e diesel no Brasil, a LeasePlan, que atua há mais de 
50 anos no mercado e é líder mundial no setor de 
“car as a service”, elencou quatro dicas bem úteis:

1) Escolher carros mais econômicos e mais 
eficientes - Conforme apresenta o ranking anual 
do Inmetro (www.inmetro.gov.br), é evidente 
que os veículos com menor consumo energético 
garantem uma maior autonomia do combustível. 
De acordo com o ranking do Inmetro, existem 
modelos que chegam a fazer 12 km/l na cidade.
2) Manter a revisão em dia - É essencial manter 
o carro em ordem. Por isso, filtro de ar e de 
combustível, velas, alinhamento, balanceamento 
e calibragem dos pneus precisam estar em dia. No 

3,9 segundos e à máxima de 290 km/h. Já o X6 
Competition M 50 Years tem um V8 biturbo com 
625 cavalos de potência a 6 mil giros e 75,5 kgfm de 
1.800 a 5.860 rotações, com câmbio automático de 
8 marchas M Steptronic e tração integral M XDrive. 
Com esse conjunto, o SUV acelera de zero a 100 
km/h em 3,8 segundos e tem máxima de 290 km/h.
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caso dos pneus, o ideal é que a calibragem seja 
feita uma vez por semana, seguindo o manual do 
veículo. Um carro com os pneus descalibrados faz 
mais esforço e, logo, consome demais.
3) Direção progressiva e segura - Para dirigir 
de forma segura e ritmada, é necessário que 
a condução não tenha aceleradas e freadas 
bruscas. Respeitar os limites de velocidade 
também é um fator importante para reduzir o 
consumo do combustível. Um carro a 100 km/h 
consome 20% mais do que um a 80 km/h.
4) Não “esticar” as marchas - O uso do câmbio deve 
ser suave. Manter a rotação do motor entre 1.500 
e 2.500 giros é ideal. É importante pisar até chegar 
a um terço ou a um quarto do curso do pedal do 
acelerador (que é mais ou menos a faixa sugerida) 
para então trocar de marcha. Com isso, não há tanta 
alteração na rotação e o veículo consome menos. 
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OLHO VIVO EDIÇÃO 255

Aracaju recebe Beatles Abbey 
Road – The Ultimate Tribute

NÃO É COVER, É BEATLES
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Sergipe está recebendo grandes nomes da 
MPB neste ano e a programação segue extensa. 
A música de qualidade está sempre em alta e isso 
é maravilhoso. Neste ano já recebemos grandes 
artistas como Gal Costa, Maria Gadú, Joanna, 
Oswaldo Montenegro e Vanessa da Mata. Em 
setembro tem Ney Marogrosso em Aracaju.

O forró, arrocha e piseiro seguem firmes 
reunindo um grande público nos eventos 
tradicionais e novos também. Em novembro 
tem o retorno tão esperado do Pré-Caju com 
os grandes nomes do Axé como Ivete Sangalo, 
Claudia Leitte, Harmonia do Samba, Bell Marques, 

1/5

OLHO VIVO

CENÁRIO MUSICAL 
BOMBANDO

EDITORIAL
1/3
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É o Tchan e Cheiro de Amor. Em seguida está de 
volta a Odonto Fantasy com grandes atrações e a 
pergunta é: vai de quê para a Odonto?

No dia 15 de setembro, a partir das 21h, o Teatro 
Tobias Barreto, em Aracaju, recebe uma das 
maiores bandas de rock do Brasil, os Paralamas 
do Sucesso com a turnê “Clássicos”. 

Herbert Vianna, Bi Ribeiro e João Barone, vão 
tocar vários sucessos, como “Meu erro”, “Óculos”, 
“Lanterna dos Afogados”, “Uma Brasileira” e muito 
mais, revisitando as quase quatro décadas de 
carreira da banda. 

Um show com a ‘pegada’ de olhar para a 
própria história do grupo e por todo acervo de hits 
de uma das bandas mais badaladas da década de 
ouro do rock nacional, os anos 80.  

Os ingressos já estão à venda na bilheteria 
do teatro e online pelo site Bilheteria Digital. 
O show “Clássicos” é composto por 31 faixas 
dos mais de 25 discos lançados pelo grupo, 
incluindo canções do mais recente álbum 
“Sinais do Sim” (2017). As políticas “Alagados” e 



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022   236   

3/3

“O Beco” e até as romantizadas “Aonde Quer 
Que Eu Vá” e “Meu Erro”, também integram 
o repertório que segue atemporal e que com 
certeza serão cantadas junto com o público.

Além de Herbert Vianna (guitarra e voz), 
Bi Ribeiro (baixo) e João Barone (bateria), 
acompanham o trio há décadas e também 
estarão no palco os músicos João Fera (teclados), 
Monteiro Jr. (saxofone) e Bidu Cordeiro (trombone).

EDITORIAL
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ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Receba o seu jornal 
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BEATLES ABBEY ROAD SE 
APRESENTA NO DIA 2 DE 

SETEMBRO EM ARACAJU
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Espetáculo será apresentado às 
21h no Teatro Tobias Barreto

Beatles Abbey Road é um espetáculo cênico musical

Um show completo, cênico e musical, 
para agradar tanto os beatlemaníacos como 
aqueles que estão apenas engatinhando na 
discografia dessa que é tida como uma das 
mais importantes bandas da história da música 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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mundial. Isso é o que promete o “Beatles Abbey 
Road – The Ultimate Tribute”, que se apresenta 
no dia 02 de setembro (Sexta-feira), às 21h, no 
palco do Teatro Tobias Barreto. Os ingressos 
podem ser adquiridos na bilheteria do teatro ou 
através do site Guicheweb.

Já vista por mais de 2 milhões de pessoas 
no Brasil e exterior - e considerada como a 
melhor banda cover dos “garotos de Liverpool” 
– a Beatles Abbey Road juntou todo o 
conhecimento acumulado, em mais de 20 anos 
de estrada tocando Beatles, para montar um 
espetáculo que oferece não só a música, mas 
uma experiência única para o público. 

Conhecendo esse trabalho, George Martin, o 
famoso produtor do quarteto, comentou: “Não é 
cover, é Beatles!” E completou: “Em algum lugar 
do presente, você ainda pode curtir o passado.” 

O Abbey Road é o único grupo no país a 
possuir uma coleção autêntica de instrumentos 
e figurinos. Entre os destaques, três violões – 
um Martin, um Gibson e outro Epiphone – e 
uma bateria Black Oyster, de 1965, idêntica à 
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usada por Ringo Starr. A banda também foi o 
único representante brasileiro a tocar na Beatles 
Week, realizada anualmente em Liverpool. O 
Abbey Road não só abriu o evento com uma 
apresentação dentro dos estúdios EMI, como 
gravou um CD ao vivo no local, utilizando a 
aparelhagem de som original dos ídolos ingleses.

Com o título de banda “Beatles Official Brazil” 
e formada por Carlos Picchi (Ringo Starr), Maury 

CAPA DA SEMANA

Abbey Road possui coleção de instrumentos e figurinos
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D’Ambrosio (George Harrison), Ricardo Junior (Paul 
McCartney) e Luis Fernando Gomes (John Lennon) 
– o espetáculo promete uma viagem no tempo. O 
repertório segue a ordem dos discos dos Beatles. 
Assim, os fãs do quarteto britânico poderão conferir 
desde os primeiros sucessos como “Twist and 
Shout”, “She Loves You” e “I Wanna Hold Your 
Hand”, passando pela fase psicodélica até atingir o 
êxtase na fase final de “Hey Jude” e “Let it Be”. Tudo 
isso somado a projeções e efeitos multimídia que 
proporcionam uma viagem mágica. 

Dos instrumentos – como guitarras e baixos 
Rickenbacker – ao figurino, tudo é pensado em 
detalhes. A busca pela semelhança é tanta que 
os músicos do Abbey Road usam até assessórios 
iguais aos de Paul, Ringo, Jonh e George.

Destacam-se também pelo fiel comportamento 
no palco. Trejeitos, tics e manias dos garotos de 
Liverpool completam o quadro.

Beatles Abbey Road, não se trata de um 
simples Cover, mas sim de um espetáculo cênico 
musical que descreve com fidelidade toda 
trajetória, da maior banda de todos os tempos, 

CAPA DA SEMANA
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The Beatles. Desde que foi montado, no final dos 
anos 80, o grupo Abbey Road nunca deixou de 
chamar a atenção da imprensa pelo cuidadoso 

Espetáculo já foi visto por mais de 2 milhões de pessoas 
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trabalho que desenvolve recriando o clima dos 
tempos de beatlemania. São mais de 20 anos 
sendo notícia em jornais, revistas e TV. Basta 
aparecer uma data que lembre o quarteto de 
Liverpool para que os jornalistas corram atrás da 
banda para entrevistas e reportagens especiais.

Na mídia impressa, é quase impossível contar 
a quantidade de artigos e matérias publicadas 
sobre o grupo. Na televisão, o Abbey Road já 
visitou grande parte dos programas que fazem 
ou fizeram história na telinha: Jovens Tardes, SP 
TV e Fantástico (Rede Globo), Programa Livre 
e Altas Horas (Serginho Groisman), Jô Soares, 
Vitrine (TV Cultura), Todo Seu – Ronnie Von (TV 
Gazeta), Amaury Jr (Rede TV) e muitos outros 
que, acredite, não cabem aqui.

Os ingressos estão sendo vendidos no Teatro 
Tobias Barreto e através do site  Gicheweb 
por R$180 (inteira) e R$ 90 (meia) Plateia / 
R$120 (inteira) e R$ 60 (meia) Mezanino. Outras 
informações através do número (79) 3213-0988.

6/6CAPA DA SEMANA
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SOCIEDADE

O influenciador sergipano Marcos Pako do       
@jaseiondeir foi o escolhido da empresa de 
viagens CVC Brasil para ser o representante 
da campanha 50 Locais por Locais em 
homenagem aos 50 anos da empresa. Em um 
vídeo que foi postado no Instagram da CVC, que 
possui mais de 2 milhões de seguidores, Marcos 
mostrou pontos turísticos de Aracaju como o 
Parque da Cidade, a Orla Pôr do Sol, a Feira do 
Turista e o Paip Sunset Bar. Mandou bem! l
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Quem completou idade nova na última quarta-
feira, 24, foi a empresária nº1 do turismo em 
Sergipe, Carol Asencio. Especialista em viagens 
com mais de 30 anos de experiência, Carol 
comemorou a data ao lado de familiares e 
amigos. A empresária já visitou mais de 25 
países, coleciona 30 viagens para a Disney, 
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O ex-vereador 
Thiaguinho 
Batalha vai 
receber, no dia 
13 de setembro, 
o título de 
Cidadão 
Comunitário 
do Conjunto 
Bugio pela 
Associação dos 
Moradores do 
local.  Mesmo 
sem mandato, Thiaguinho é muito querido e 
ainda colhe os frutos do que fez durante os 
quatro anos de trabalho com tantos serviços 
sociais prestados no bairro, como por exemplo, a 
ampliação da associação junto com  a iniciativa 
privada. A entrega do título será às 15h na sede 
da associação, que fica ao lado da delegacia 
do Bugio, na Rua Terezinha Macedo, nº 54, no 
Bairro Jardim Centenário l

que é uma das suas especialidades e prepara 
muitas novidades para movimentar as viagens 
dos sergipanos. Aguardem! l
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Sorriso do Bem é o maior evento de saúde bucal 
e voluntariado do mundo. Em 2022, ocorrerá 
entre os dias 16 e 18 de setembro no Grand 
Mercure Ibirapuera na cidade de São Paulo e o 
tema será “Dentista Salva-Vidas”, para reafirmar a 
importância desses profissionais na saúde integral 
do indivíduo. E, neste ano, o Dr. Martin Mansilla é 
um dos candidatos ao prêmio de Melhor Dentista 
do Mundo pelos trabalhos prestados à sociedade 
aracajuana. Ou seja, além de atender a jovens 
e mulheres de forma gratuita, ainda fez a 
diferença na região, conquistando mudanças 
nas políticas públicas, espaços na imprensa, 
divulgação do projeto e o aumento de parcerias 
e voluntários. Boa sorte, Dr. Martin! l
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Em comemoração ao Dia 
do Nutricionista, celebrado 
na próxima quarta-feira, 
31, o destaque vai para a 
nutricionista e especialista 
em clínica funcional, 
Thayslene Oliveira. A 
profissional que atende 
no espaço Leide Freitas 
- Estética Avançada e 
também na Clínica Dra. 
Gessika Martins onde 
é responsável por promover a alimentação 
saudável e estimular hábitos que beneficiam a 
saúde e a qualidade de vida. Vale frisar que cada 
dia que passa, o profissional de Nutrição ganha 
mais importância para a sociedade, visto que as 
pessoas têm estado mais preocupadas com a 
sua estética corporal, e também com bem-estar e 
saúde. Parabéns, Thayslene! l

Representante de Sergipe, a advogada que é 
Doutora em Direito, Laura Cecília Braz, participou 
do VIII Congresso Mundial de Bioética e Direito 
Animal, em Niterói, no Rio de Janeiro e ministrou 
uma palestra de tema complexo sobre o tema 
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Mais um importante passo foi dado rumo ao Pré-
Caju 2022! Na semana passada, foi inaugurada 
a loja Point do Ingresso, no RioMar Shopping, 
com as bençãos dos padres Marcelo e Willian. 

e impactou positivamente, 
o público presente. Dra. 
Laura Cecília, além de 
receber todo o prestígio 
dos seus admiradores, que 
aproveitaram para adquirir a 
sua mais nova obra (Direito 
Ambiental e Animal: Novas 
Perspectivas), ainda foi 
surpreendida com a sua 
escolha para ser a Diretora 
Regional Nordeste do 
Instituto Abolicionista Animal 
(IAA), principal associação 
de pesquisadores, doutrinadores, advogados e 
ativistas integrantes do Movimento Animalista 
Brasileiro e Estrangeiro, assumindo a grande 
missão de contribuir para a construção de uma 
Escola Superior e Programa de Pós-graduação do 
referido instituto e união do país em prol dessa 
causa tão nobre, que é a causa animal. Bravo!!! l
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Bastante 
prestigiada, 
a cerimônia 
contou com 
a presença 
dos donos 
de blocos, 
autoridades 
públicas, 
imprensa, 
influencers 
digitais e 
demais 
convidados. 
Pouco 
depois da 
abertura da 
loja oficial 
do Pré-Caju, os foliões já foram às compras dos 
abadás e convites do Camarote Aju formando 
uma grande fila. Entre as atrações que puxarão 
os blocos de trios, Bell Marques (Vumbora), 
Ivete Sangalo (Village), É o Tchan (Cajuranas), 
Léo Santana (Vem com o Gigante), Armandinho, 
Dodô e Osmar (Caranguejo Elétrico), Saulo (Ô 
Baiuno) e Cláudia Leitte (Largadinho).  O Pré-



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022   252   

8/8SOCIEDADE

Com uma nova 
marca, lúdica e 
repleta de carinho, 
a gastropediatra, 
Dra. Bruna França 
( CRM 4660 / RQE 
4488) é referência 
quando o assunto 
é a saúde digestiva 
de crianças. O perfil                        
@dra.brunafranca 
traz diversos 
conteúdos e 
todos os canais 
para contato. Vale 
conferir !!! l

VOLTAR PARA
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ÍNDICE CADERNOS

Caju ocorrerá entre os dias 4 e 6 de novembro 
de 2022, na Orla de Atalaia, em Aracaju, com 
saída da Passarela do Caranguejo e chegada 
nas imediações do Farol da Coroa do Meio. 
Os abadás e ingressos, do 1º lote, podem ser 
comprados em todos os cartões de créditos, 
podendo parcelar em até 3 vezes. l



ANO 4 - ED. 255 -29/8/2022   253   

ROTEIRO CULTURAL

THIAGUINHO NO SAMBA DA SERGIPE
Thiaguinho, Belo, Grupo Pixote e Nona são 
as atrações do Samba da Sergipe, evento 
que acontece no dia 16 de setembro, na Orla 
de Atalaia. Os ingressos estão disponíveis na 
Auto Peças Macedo (Siqueira Campo), Cacau 
Confeitaria (Augusto Franco), Kcell Celulares 
(Shopping Prêmio), Soul Dila (shopping Riomar) 
e no site Bilheteria Digital. l
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ANAVITÓRIA EM ARACAJU
O duo Anavitória se apresenta mais um vez em 
Aracaju no próximo dia 16 de setembro. A informação 
foi divulgada no perfil da Villela Produções. O show faz 
parte da Turnê “Cor”, que será lançada em setembro 
e terá seu primeiro show em São Paulo, seguido de 
Maceió e depois na capital sergipana. A expectativa é 
que a turnê dure até o mês de dezembro, passando 
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HUMORISTA 
RODRIGO 
MARQUES
O espetáculo 
“Paz do Darwin”, 
do humorista 
Rodrigo 
Marques, 
acontecerá dia 
18 de setembro, 
às 20h, no 
Teatro Tobias 
Barreto, em 
Aracaju. Dono de um talento único, o recifense 
Rodrigo Marques acumula em seu currículo 
diversos trabalhos que o credenciam como um 
dos principais nomes do humor no Brasil. Apesar 
do diploma de jornalista, Rodrigo está no Stand 
Up Comedy desde 2008 e atualmente é um 
dos apresentadores do programa A Culpa é do 
Cabral, no Comedy Central. l

por diversos estado brasileiros. Os ingressos já 
estão à venda no site Ingresso Digital.  O local 
e horário da apresentação ainda não foram 
divulgadas pela organização do evento. l
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NEY MATOGROSSO EM ARACAJU
Depois do sucesso absoluto da crítica e 
do público, que lotou todas as primeiras 
apresentações no Rio de Janeiro, Bloco na rua, 
o novo show de Ney Matogrosso, agora ganha 
a estrada. E Aracaju está entre as cidades 
contempladas e vai receber esse grandioso 
show, já com data confirmada: dia 21 de 
setembro, no Teatro Tobias Barreto, a partir das 
21h. Foram pouco mais de 5 anos ininterruptos 
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à frente da turnê Atento aos sinais, projeto que 
passou pelos mais diferentes palcos e arrebatou 
plateias no Brasil e no exterior. Uma temporada 
longa até para os padrões de Ney Matogrosso 
que, como de costume nos últimos anos, testou 
e amadureceu o repertório antes de lançar 
CDs e DVD de Atento Aos Sinais. Aos 77 anos 
Ney não para. Mais uma vez, o novo projeto 
começará nos palcos para só depois ganhar 
outros formatos. O repertório foi selecionado 
enquanto Ney excursionava com o show 
anterior e o seu critério não foi o ineditismo: 
“Não é um show de sucessos meus, mas quis 
abrir mais para o meu repertório. Dessa vez eu 
misturei coisas que já gravei com repertório de 
outras pessoas”, pontua Ney. O set list revela 
a diversidade do repertório: “Eu quero é botar 
meu bloco na rua” (Sergio Sampaio), de onde 
saiu o título da turnê, “A Maçã” (Raul Seixas), 
“Álcool (Bolero Filosófico)”, da trilha original 
do filme “Tatuagem” (DJ Dolores) ,“O Beco”, 
gravada por Ney nos final dos anos 80 (Herbert 
Vianna/Bi Ribeiro) e “Mulher Barriguda”, do 
primeiro álbum dos Secos e Molhados, de 1973 
(Solano Trindade/João Ricardo), são algumas 
das músicas escolhidas por Ney.
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À VONTADE COM ZEZO, 
RAÍ E LUAN ESTILIZADO
A capital sergipana receberá, no dia 24 de 
setembro, o projeto “À vontade”, evento no 
qual Zezo, Raí Saia Rodada e Luan Estilizado 
se apresentam juntos em um show de 4h de 
duração. A festa acontecerá na Praça de Eventos 
da Orla, a partir das 20h., e contará também com 
shows de Devinho Novaes e Natanzinho Lima. 
Os ingressos estão à venda no site Guichê Web e 
também no nas lojas EFS (Riomar e Jardins), Real 
Calçados – Centro e Safira Moda Praia – JFC.

6/6ROTEIRO CULTURAL
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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PRÊMIO PAULINHA ABELHA OLHO VIVO
No dia em que Paulinha Abelha completaria 44 
anos, 16 de agosto, o jornalista Fredson Navarro 
lançou o ‘Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo 2022’ 
como forma de prestar mais uma homenagem 
a amiga. Paulinha recebeu o Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano do Cinform nos dois primeiros 
anos e brilhou em janeiro deste ano quando 
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VAI VOANDO LIMA TURISMO
Sergipe recebeu a franquia da agência ‘Favela 
Vai Voando’ que chegou em parceria com a 
‘Lima Turismo’. A loja fica localizada na Avenida 
1 - número 149 – no Conjunto João Alves, em 
Nossa Senhora do Socorro. Referência no turismo 
nacional desde 2009, a agência se destaca com 
a proposta de fazer pacotes de viagens para 
todos os públicos com destino para qualquer 
local do Brasil com passagens aéreas ou de 

quando recebeu a honraria em comemoração 
aos seus 30 anos de carreira.  “Ela estava muito 
feliz e foi a cereja do bolo do evento. O prêmio 
chega a sua terceira edição e passa a ser batizado 
com o nome de Paulinha que merece todas as 
homenagens. Ela vive e sempre será lembrada por 
sua gigante colmeia. Em breve vamos anunciar 
e abrir a primeira etapa da votação deste prêmio 
especial que homenageia artistas, jornalistas, 
empresários e políticos”, promete o jornalista. 
A votação popular vai começar em dezembro 
em diversas categorias e o resultado vai ser 
apresentado em janeiro de 2023 com os ‘Melhores 
de 2022’. Justa homenagem!!! Quer saber mais? siga 
o Instagram @fredsonnavarro. l
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ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos 
com preços baixos. Agora 
é possível viajar e se 
programar para pagar em 
até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) 
ou no carão de crédito. 
Visite a loja e comece a 
planejar as suas próximas 
viagens. Outras informações 
através do número 
(79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_
LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência 
e passou 
a atender 
demandas 
de todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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BOTECO VIP
O Boteco VIP foi inaugurado agora em 
Julho e vem sendo a mais nova sensação da 
noite Aracajuana. Localizado na Rua Odilon 
Gonçalves da Silveira, 301, no Bairro Aruana, 
o Boteco VIP traz um excelente cardápio 
de petiscos, funcionando de terça a sábado, 
com transmissão dos melhores jogos e com 
música ao vivo de quinta-feira a sábado. Aliás, 
aos sábados o Boteco VIP traz a melhor roda 
de samba da cidade, com muita animação, 
deliciosos drinks e cerveja gelada. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Transferência externa para a Fanese
Iniciando o segundo semestre de 2022, a Fanese 
lançou uma promoção exclusiva para transferência 
externa e segundo diploma. É a melhor promoção 
entre a concorrência com 40% de desconto em 
todo o curso. A Fanese foi eleita pelo MEC como 
a melhor faculdade particular de Sergipe, então 
faça parte deste time e aproveite a oportunidade 
para fazer uma nova graduação também.  Outras 
informações através da Central de Atendimento 
3142-0970, do Whatsapp 9.9157-7274, do Instagram 
@Fanese_sergipe ou do link clicando aqui.l

https://inscricoes.fanese.edu.br/
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